
 

                                                                                                                           

 DEPENDENCIA: PRESIDENCIA MUNICIPAL  

ÁREA: SECRETARÍA DE GOBIERNO MUNICIPAL. 

ACTA: 06 AÑO: 2024 
 

EXPEDIENTE : SESIÓN ORDINARIA DEL DÍA 16 DE DICIEMBRE DEL 2024. 

ASUNTO: LECTURA, DISCUSIÓN Y EN SU CASO APROBACIÓN DE LAS ACTAS DE CABILDO ORDINARIAS NÚMERO 4 Y 5, Y EXTRAORDINARIAS 

NÚMEROS 7, 8, 9 Y 11 DEL REPUBLICANO AYUNTAMIENTO 2024-2027. 

LECTURA, DISCUSIÓN Y EN SU CASO APROBACIÓN DEL DICTAMEN DE LA COMISIÓN DE GOBERNACIÓN Y SEGURIDAD PÚBLICA, 

RELATIVO A AUTORIZAR EL PLAN MUNICIPAL DE DESARROLLO 2024-2027 DE ESTA CIUDAD DE RÍO GRANDE, ZACATECAS. 

LECTURA, DISCUSIÓN Y EN SU CASO APROBACIÓN DEL DICTAMEN DE LA COMISIÓN DE GOBERNACIÓN Y SEGURIDAD PÚBLICA, 

REFERENTE A LAS REFORMAS Y ADICIONES AL REGLAMENTO DE ADMINISTRACIÓN INTERIOR DEL MUNICIPIO DE RÍO GRANDE, 

ZACATECAS. 

LECTURA, DISCUSIÓN Y EN SU CASO APROBACIÓN DEL DICTAMEN DE LA COMISIÓN DE GOBERNACIÓN Y SEGURIDAD PÚBLICA, 

REFERENTE A LA CALIFICACIÓN DE LA VALIDEZ DE LAS ELECCIONES DE LOS COMITÉS DE PARTICIPACIÓN SOCIAL DE RÍO GRANDE, 

ZACATECAS 2024-2027. 

LECTURA, DISCUSIÓN Y EN SU CASO APROBACIÓN DEL DICTAMEN DE LA COMISIÓN DE SALUD PÚBLICA, RESPECTO DE LA APROBACIÓN 

DE CUOTAS POR SERVICIOS OFRECIDOS EN LA UNIDAD BÁSICA DE REHABILITACIÓN. 

LECTURA, DISCUSIÓN Y EN SU CASO APROBACIÓN DEL DICTAMEN DE LA COMISIÓN DE HACIENDA Y VIGILANCIA RESPECTO AL 

INFORME FINANCIERO CORRESPONDIENTE AL MES DE NOVIEMBRE DEL EJERCICIO FISCAL 2024, ASÍ COMO SUS TRASPASOS DEL MES 

CONTENIDOS EN PÓLIZA P16424. 

LECTURA, DISCUSIÓN Y EN SU CASO APROBACIÓN DEL DICTAMEN DE LA COMISIÓN DE HACIENDA Y VIGILANCIA, PARA LA 

CIRCULARIZACIÓN DE SALDOS DE PASIVOS DE DIVERSAS CUENTAS DE PROVEEDORES. 

LECTURA, DISCUSIÓN Y EN SU CASO APROBACIÓN DEL DICTAMEN DE LA COMISIÓN DE HACIENDA Y VIGILANCIA, RESPECTO DE LA 

AMPLIACIÓN DEL PRESUPUESTO DE INGRESOS Y EGRESOS DEL EJERCICIO FISCAL 2024 POR EL PROGRAMA REGULARIZACIÓN DE 

VEHÍCULOS USADOS DE PROCEDENCIA EXTRANJERA 2024 POR UN MONTO DE: $1´493,505.00. 

LECTURA, DISCUSIÓN Y EN SU CASO APROBACIÓN DEL DICTAMEN DE LA COMISIÓN DE HACIENDA Y VIGILANCIA, RESPECTO DE LA 

AMPLIACIÓN DEL PRESUPUESTO DE INGRESOS Y EGRESOS DEL EJERCICIO FISCAL 2024 DEL PROGRAMA FONDO III 2024, POR UN 

MONTO DE $ 58,065.94 POR RENDIMIENTOS E INTERESES QUE GENERÓ LA CUENTA. 

LECTURA, DISCUSIÓN Y EN SU CASO APROBACIÓN DEL DICTAMEN DE LA COMISIÓN DE HACIENDA Y VIGILANCIA, RESPECTO DE LA 

AMPLIACIÓN DEL PRESUPUESTO DE INGRESOS Y EGRESOS DEL EJERCICIO FISCAL 2024 DEL PROGRAMA FONDO IV 2024, POR UN 

MONTO DE: $58,847.80 POR RENDIMIENTOS E INTERESES QUE GENERÓ LA CUENTA. 

LECTURA, DISCUSIÓN Y EN SU CASO APROBACIÓN DEL DICTAMEN DE LA COMISIÓN DE HACIENDA Y VIGILANCIA, RESPECTO DE LA 

MODIFICACIÓN DEL DICTAMEN EN LA REUNIÓN DE CABILDO ORDINARIA NO. 4, CELEBRADA EL 26 DE OCTUBRE DEL AÑO 2024, EN LA 

QUE SE APROBÓ TRASPASO ENTRE CUENTAS CONTABLES DEL PRESUPUESTO DE EGRESOS 2024 PARA AMPLIAR PRESUPUESTO DE 

UNIDAD ADMINISTRATIVA 120 PRESIDENCIA-DESPACHO, POR UN MONTO DE: $1´300,000.00, PARA REGISTRO DE GASTOS DEL EVENTO 

DEL GRITO DE INDEPENDENCIA CELEBRADO EL DÍA 15 DE SEPTIEMBRE 2024. 

LECTURA, DISCUSIÓN Y EN SU CASO APROBACIÓN DEL DICTAMEN DE LA COMISIÓN DE HACIENDA Y VIGILANCIA, RESPECTO DE LA 

AMPLIACIÓN DEL PRESUPUESTO DE INGRESOS Y EGRESOS DEL EJERCICIO FISCAL 2024 DEL PROGRAMA DE REGULARIZACIÓN DE 

VEHÍCULOS USADOS DE PROCEDENCIA EXTRANJERA, POR UN MONTO DE: $4,587.11 POR RENDIMIENTOS QUE GENERÓ LA CUENTA EN 

OCTUBRE 2024, LOS CUALES SE TRANSFIEREN A SECRETARÍA DE FINANZAS. 

LECTURA, DISCUSIÓN Y EN SU CASO APROBACIÓN DEL DICTAMEN DE LA COMISIÓN DE HACIENDA Y VIGILANCIA, RESPECTO A LA 

AUTORIZACIÓN PARA EL PAGO DE LOS DELEGADOS MUNICIPALES, POR LA CANTIDAD DE: $66,000.00 (SESENTA Y SEIS MIL PESOS 

00/100 M.N.) CORRESPONDIENTES A DOS MESES, DEL 16 DE OCTUBRE AL 15 DE DICIEMBRE DE LA PRESENTE ANUALIDAD. 

LECTURA, DISCUSIÓN Y EN SU CASO APROBACIÓN DEL DICTAMEN DE LA COMISIÓN DE HACIENDA Y VIGILANCIA, RESPECTO A LA 

AUTORIZACIÓN PARA LOS GASTOS DE LA REUNIÓN Y POSADA DE LAS Y LOS DELEGADOS DE LAS COMUNIDADES A CELEBRARSE EL 16 

DE DICIEMBRE DEL PRESENTE AÑO. 

LECTURA, DISCUSIÓN Y EN SU CASO APROBACIÓN DEL DICTAMEN DE LA COMISIÓN DE HACIENDA Y VIGILANCIA, RESPECTO DE LA 

AMPLIACIÓN DEL PRESUPUESTO DE INGRESOS Y EGRESOS DEL EJERCICIO FISCAL 2024 DEL PROGRAMA DE REGULARIZACIÓN DE 

VEHÍCULOS USADOS DE PROCEDENCIA EXTRANJERA POR UN MONTO DE: $3,094.37 POR RENDIMIENTOS QUE GENERÓ LA CUENTA DE 

FEBRERO-SEPTIEMBRE 2024, LOS CUALES SE TRANSFIEREN A SECRETARÍA DE FINANZAS. 

LECTURA, DISCUSIÓN Y EN SU CASO APROBACIÓN DEL DICTAMEN DE LA COMISIÓN DE HACIENDA Y VIGILANCIA, PARA LA DEPURACIÓN 

DE SALDOS DE LA CUENTA 1126, PRÉSTAMOS OTORGADOS A CORTO PLAZO. 

LECTURA, DISCUSIÓN Y EN SU CASO APROBACIÓN DEL DICTAMEN DE LA COMISIÓN DE HACIENDA Y VIGILANCIA, RESPECTO A LA 

AUTORIZACIÓN PARA LOS GASTOS DE LA POSADA GENERAL A CELEBRARSE EL DÍA 19 DE DICIEMBRE DEL 2024, EN EL CASINO 

LEONCITO, POR UN MONTO DE: $100,000.00 (CIEN MIL PESOS 00/100 M.N.). 

LECTURA, DISCUSIÓN Y EN SU CASO APROBACIÓN DEL DICTAMEN DE LAS COMISIONES UNIDAS DE HACIENDA Y VIGILANCIA Y LA 

COMISIÓN DE EDUCACIÓN Y CULTURA, RESPECTO DE LA AUTORIZACIÓN DE LOS GASTOS EN EL ADORNO DE LA PLAZA PRINCIPAL Y EL 

FESTIVAL NAVIDEÑO “UNA NAVIDAD PARA TODOS” 

LECTURA, DISCUSIÓN Y EN SU CASO APROBACIÓN DEL DICTAEN DE LA COMISIÓN DE HACIENDA Y VIGILANCIA, RESPECTO A 

AUTORIZACIÓN PARA LA COMPRA DE UN CONTROLADOR INTEGRAL DE TURNOS DE ESPERA PARA EL COBRO DEL IMPUESTO PREDIAL. 

LECTURA, DISCUSIÓN Y EN SU CASO APROBACION DEL DICTAMEN DE LA COMISIÓN DE HACIENDA Y VIGILANCIA, RESPECTO A LA 

AUTORIZACIÓN PARA LA FIRMA DEL CONVENIO DE COLABORACIÓN PARA LA RECAUDACIÓN DEL DERECHO DE ALUMBRADO PÚBLICO 

(D.A.P.) CONTRAPRESTACIÓN POR RECAUDACIÓN, ASÍ COMO EL CONVENIO DE SERVICIO DE ENERGÍA ELÉCTRICA SOBRE CARGOS 

DIRECTOS PARA LA OPERACIÓN DEL ALUMBRADO PÚBLICO, SEMÁFOROS Y OTROS. 

LECTURA, DISCUSIÓN Y EN SU CASO APROBACIÓN DEL DICTAMEN DE LAS COMISIONES UNIDAS DE HACIENDA Y VIGILANCIA Y 

COMISIÓN DE DESARROLLO ECONÓMICO Y SOCIAL, RESPECTO DE LA AUTORIZACÓN DE LOS GASTOS EN MOBILIARIO QUE SERÁ 

UTILIZADO EN EL EVENTO DENOMINADO “EXPO VENTA NAVIDEÑA 2024, “UNA NAVIDAD PARA TODOS”. 

LECTURA, DISCUSIÓN Y EN SU CASO APROBACIÓN DEL DICTAMEN DE LAS COMISIONES UNIDAS DE HACIENDA Y VIGILANCIA Y 

COMISIÓN DE ATENCIÓN AL MIGRANTE, RESPECTO A LA AUTORIZACIÓN PARA LOS GASTOS DE LA COMIDA DEL DÍA INTERNACIONAL 

DEL MIGRANTE, A CELEBRARSE EL 18 DE DICIEMBRE DEL 2024, POR UN MONTO DE: $50,000.00 (CINCUENTA MIL PESOS 00/100 M.N.). 

LECTURA, DISCUSIÓN Y EN SU CASO APROBACIÓN DEL DICTAMEN DE LAS COMISIONES UNIDAS DE HACIENDA Y VIGILANCIA Y 

COMISIÓN DE OBRAS Y SERVICIOS PÚBLICOS, RESPECTO DE APROBACIÓN DE LA ONCEAVA PROPUESTA, FONDO IV, 2024.  

LECTURA, DISCUSIÓN Y EN SU CASO APROBACIÓN DEL DICTAMEN DE LA COMISIÓN DE OBRAS Y SERVICIOS PÚBLICOS, RESPECTO DE 

APROBACIÓN DE INFORME FÍSICO FINANCIERO DEL MES DE NOVIEMBRE Y PÓLIZA PRESUPUESTAL P16470.  

LECTURA, DISCUSIÓN Y EN SU CASO APROBACIÓN DEL DICTAMEN DE LA COMISIÓN DE HACIENDA Y VIGILANCIA, RESPECTO A LA FIRMA 

DEL CONVENIO INTEGRAL DE COORDINACIÓN INSTITUCIONAL CON GOBIERNO DEL ESTADO DE ZACATECAS, POR CONDUCTO DE LA 

SECRETARÍA DE DESARROLLO URBANO, VIVIENDA Y ORDENAMIENTO TERRITORIAL (SEDUVOT). 

LECTURA, DISCUSIÓN Y EN SU CASO APROBACIÓN DEL DICTAMEN DE LAS COMISIONES UNIDAS DE HACIENDA Y VIGILANCIA Y 

COMISIÓN DE GANADERÍA Y RASTRO, RESPECTO DEL APOYO PARA LA COMPRA DE ASUNTOL LÍQUIDO PARA EL SECTOR GANADERO 

DEL MUNICIPIO DE RÍO GRANDE, ZACATECAS, POR CONDUCTO DEL DEPARTAMENTO DE DESARROLLO AGROPECUARIO. 

LECTURA, DISCUSIÓN Y EN SU CASO APROBACIÓN DEL DICTAMEN DE LAS COMISIONES UNIDAS DE HACIENDA Y VIGILANCIA Y 

COMISIÓN DE EDUCACIÓN Y CULTURA RESPECTO AL APOYO ECONÓMICO A LA ESTUDIANTE DE DERECHO LA C. DIANA ESTEFANÍA 

ALVAREZ GUEVARA. 

LECTURA, DISCUSIÓN Y EN SU CASO APROBACIÓN DEL DICTAMEN DE LA COMISIÓN DE ALCOHOLES Y ESPECTÁCULOS, RESPECTO DEL 

CAMBIO DE DOMICILIO DE LA LICENCIA PARA BEBIDAS ALCOHÓLICAS DE BAJA GRADUACIÓN NÚMERO 628, CON DOMICILIO EN CALLE 

CUATRO DE OCTUBRE NÚMERO 16, COMUNIDAD DE EMILIANO ZAPATA, RÍO GRANDE, ZACATECAS, USUARIO ANTONIO HERNÁNDEZ 

MURGUÍA. 

LECTURA, DISCUSIÓN Y EN SU CASO APROBACIÓN DEL DICTAMEN DE LA COMISIÓN DE ALCOHOLES Y ESPECTÁCULOS, RESPECTO DEL 

CAMBIO Y CON DOMICILIO EN CALLE 5 DE MAYO NÚMERO 24, COMUNIDAD DE LORETO, RÍO GRANDE, ZACATECAS, USUARIO BELEM 

GALILEA OCHOA  DE GIRO Y DOMICILIO DE LA LICENCIA PARA BEBIDAS ALCOHÓLICAS DE BAJA GRADUACIÓN NÚMERO 137, CON GIRO 

ANTERIOR DE DEPÓSITO LONGORIA. 

ANÁLISIS, DISCUSIÓN Y APROBACIÓN EN SU CASO DE LA MINUTA CON PROYECTO DE DECRETO, MEDIANTE EL CUAL SE REFORMA 

LOS PÁRRAFOS SEGUNDO Y TERCERO, Y LOS ACTUALES SE RECORREN EN SU ORDEN, EL ARTÍCULO 27 DE LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA 

DEL ESTADO LIBRE Y SOBERANO DE ZACATECAS, EN MATERIA DE ÚTILES ESCOLARES, APROBADA POR LA H. SEXAGÉSIMA QUINTA 

LEGISLATURA EN SU SESIÓN ORDINARIA DE FECHA 14 DE NOVIEMBRE DEL AÑO 2024. 
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 DEPENDENCIA: PRESIDENCIA MUNICIPAL 
 

 

ÁREA: SECRETARÍA DE GOBIERNO MUNICIPAL 
 

ACTA: 06 AÑO: 2024 
 

EXPEDIENTE: SESIÓN ORDINARIA DEL DÍA 16 DE DICIEMBRE DEL 2024. 
 

ASUNTO: REUNIÓN DE CABILDO. 
 

ACTA NUMERO 6 

O R D I N A R I A  

 
En la Ciudad de Río Grande, Zacatecas, siendo las diez y siete horas del día dieciséis del mes 

de diciembre del año Dos Mil Veinticuatro, reunidos en la Sala de Cabildo, los Regidores que 

integran el R. Ayuntamiento Constitucional 2024-2027, la LICENCIADA EN INFORMÁTICA 

MA GABRIELA ALVARADO VAQUERA, Síndica Municipal,  bajo la dirección del C. LICENCIADO 

MARIO CÓRDOVA LONGORIA, Presidente Municipal de Río Grande, asistido por el C. 

LICENCIADO EN NEGOCIOS INTERNACIONALES JESÚS SALVADOR ROSALES MARES, 

Secretario de Gobierno Municipal, con el propósito de celebrar Sesión Ordinaria número SEIS 

bajo el siguiente: 

 

ORDEN DEL DÍA 

1.- Pase de lista. 

2.- Declaración de Quórum Legal e Instalación de la Asamblea. 

3.- Lectura y aprobación del Orden del Día. 

4.- Lectura, discusión y en su caso aprobación de las Actas de Cabildo Ordinarias número 4 y 

5 y Extraordinarias números 7, 8, 9 y 11 del Republicano Ayuntamiento 2024-2027. 

5.- Lectura, discusión y en su caso aprobación del dictamen de la Comisión de Gobernación y 

Seguridad Pública, relativo a autorizar el Plan Municipal de Desarrollo 2024-2027 de esta 

ciudad de Río Grande, Zacatecas. 

6.- Lectura, discusión y en su caso aprobación del Dictamen de la Comisión de Gobernación y 

Seguridad Pública, referente a las Reformas y Adiciones al Reglamento de Administración 

Interior del municipio de Río Grande, Zacatecas. 

7.- Lectura, discusión y en su caso aprobación del Dictamen de la Comisión de Gobernación y 

Seguridad Pública, referente a la Calificación de la validez de las elecciones de los Comités de 

Participación Social de Río Grande, Zacatecas 2024-2027. 

8.- Lectura, discusión y en su caso aprobación del Dictamen de la Comisión de Salud Pública, 

respecto de la aprobación de cuotas por servicios ofrecidos en la Unidad Básica de 

Rehabilitación. 

9.- Lectura, discusión y en su caso aprobación del Dictamen de la Comisión de Hacienda y 

Vigilancia, respecto al Informe Financiero correspondiente al mes de noviembre del Ejercicio 

Fiscal 2024, así como sus traspasos del mes contenidos en Póliza P16424. 

10.- Lectura, discusión y en su caso aprobación del Dictamen de la Comisión de Hacienda y 

Vigilancia, para la circularización de saldos de pasivos de diversas cuentas de proveedores. 

11.- Lectura, discusión y en su caso aprobación del Dictamen de la Comisión de Hacienda y 

Vigilancia, respecto de la ampliación del presupuesto de ingresos y egresos del Ejercicio 

Fiscal 2024 por el Programa Regularización de vehículos usados de procedencia extranjera 

2024, por un monto de $1´493,505.00. 

12.- Lectura, discusión y en su caso aprobación del Dictamen de la Comisión de Hacienda y 

Vigilancia, respecto de la ampliación del presupuesto de ingresos y egresos del Ejercicio 

Fiscal 2024 del Programa Fondo III 2024, por un monto de $58,065.94 por rendimientos e 

intereses que generó la cuenta. 
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13.- Lectura, discusión y en su caso aprobación del Dictamen de la Comisión de Hacienda y 

Vigilancia, respecto de la ampliación del presupuesto de ingresos y egresos del Ejercicio 

Fiscal 2024 del Programa Fondo IV 2024, por un monto de $58,847.80 por rendimientos e 

intereses que generó la cuenta. 

14.- Lectura, discusión y en su caso aprobación del Dictamen de la Comisión de Hacienda y 

Vigilancia, respecto de la modificación del Dictamen en la Reunión de Cabildo Ordinaria No. 

4, celebrada el 26 de octubre del año 2024 en la que se aprobó traspaso entre cuentas 

contables del Presupuesto de Egresos 2024, para ampliar Presupuesto de Unidad 

Administrativa, 120 Presidencia-Despacho, por un monto de $1´300,000.00, para registro de 

gastos del evento del Grito de Independencia, celebrado el día 15 de septiembre 2024.  

15.- Lectura, discusión y en su caso aprobación del Dictamen de la Comisión de Hacienda y 

Vigilancia, respecto de la ampliación del presupuesto de ingresos y egresos del Ejercicio 

Fiscal 2024 del Programa de Regularización de vehículos usados de procedencia extranjera, 

por un monto de: $4,587.11 por rendimientos que generó la cuenta en octubre 2024, los 

cuales se transfieren a Secretaría de Finanzas. 

16.- Lectura, discusión y en su caso aprobación del Dictamen de la Comisión de Hacienda y 

Vigilancia, respecto a la autorización para el pago de los Delegados Municipales, por la 

cantidad de: $66,000.00 (SESENTA Y SEIS MIL PESOS 00/100 M.N.) correspondientes a dos 

meses, del 16 de octubre al 15 de diciembre de la presente anualidad. 

17.- Lectura, discusión y en su caso aprobación del Dictamen de la Comisión de Hacienda y 

Vigilancia, respecto a la autorización para los gastos de la reunión y posada de las y los 

Delegados de las comunidades, a celebrarse el 16 de diciembre del presente año. 

18.- Lectura, discusión y en su caso aprobación del Dictamen de la Comisión de Hacienda y 

Vigilancia, respecto de la ampliación del presupuesto de ingresos y egresos del Ejercicio 

Fiscal 2024 del Programa de Regularización de vehículos usados de procedencia extranjera, 

por un monto de: $3,094.37, por rendimientos que generó la cuenta de febrero-septiembre 

2024, los cuales se transfieren a Secretaría de Finanzas. 

19.- Lectura, discusión y en su caso aprobación del Dictamen de la Comisión de Hacienda y 

Vigilancia, para la depuración de saldos de la cuenta 1126 préstamos otorgados a corto plazo. 

20.- Lectura, discusión y en su caso aprobación del Dictamen de la Comisión de Hacienda y 

Vigilancia, respecto a la autorización para los gastos de la Posada General a celebrarse el día 

19 de diciembre del 2024, en el Casino Leoncito, por un monto de $100,000.00 (CIEN MIL 

PESOS 00/100 M.N.). 

21.- Lectura, discusión y en su caso aprobación del Dictamen de las Comisiones Unidas de 

Hacienda y Vigilancia y la Comisión de Educación y Cultura, respecto de la autorización de 

los gastos en el adorno de la Plaza Principal y el Festival Cultural Navideño “Una Navidad 

para Todos”. 

22.- Lectura, discusión y en su caso aprobación del Dictamen de la Comisión de Hacienda y 

Vigilancia, respecto a autorización para la compra de un controlador integral de turnos de 

espera para el cobro del impuesto predial.  

23.- Lectura, discusión y en su caso aprobación del Dictamen de la Comisión de Hacienda y 

Vigilancia, respecto a la autorización para la Firma del Convenio de colaboración para la 

Recaudación del Derecho de Alumbrado Público (D.A.P.) contraprestación por recaudación, 

así como el Convenio de Servicio de Energía Eléctrica sobre cargos directos para la operación 

del alumbrado público, semáforos y otros. 
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24.- Lectura, discusión y en su caso aprobación del Dictamen de las Comisiones Unidas de 

Hacienda y Vigilancia y Comisión de Desarrollo Económico y Social, respecto de la 

autorización de los gastos en mobiliario que será utilizado en el evento denominado Expo 

Venta Navideña 2024, “Una Navidad para Todos”. 

25.- Lectura, discusión y en su caso aprobación del Dictamen de las Comisiones Unidas de 

Hacienda y Vigilancia y Comisión de Atención al Migrante, respecto a la autorización para los 

gastos de la comida del Día Internacional del Migrante, a celebrarse el 18 de diciembre del 

2024, por un monto de: $50,000.00 (CINCUENTA MIL PESOS 00/100 M.N.). 

26.- Lectura, discusión y en su caso aprobación del Dictamen de las Comisiones Unidas de 

Hacienda y Vigilancia y Comisión de Obras y Servicios Públicos, respecto de aprobación de la 

Onceava Propuesta, Fondo IV, 2024. 

27.- Lectura, discusión y en su caso aprobación del Dictamen de la Comisión de Obras y 

Servicios Públicos, respecto de aprobación de Informe Físico Financiero del mes de 

noviembre y póliza Presupuestal P16470. 

28.- Lectura, discusión y en su caso aprobación del Dictamen de la Comisión de Hacienda y 

Vigilancia, respecto a la Firma del Convenio integral de Coordinación Institucional con 

Gobierno del Estado de Zacatecas, por conducto de la Secretaría de Desarrollo Urbano, 

Vivienda y Ordenamiento Territorial (SEDUVOT). 

29.- Lectura, discusión y en su caso aprobación del Dictamen de las Comisiones Unidas de 

Hacienda y Vigilancia y Comisión de Ganadería y Rastro, respecto al apoyo para la compra de 

un asuntol liquido para el sector ganadero del Municipio de Río Grande, Zacatecas, por 

conducto del Departamento de Desarrollo Agropecuario. 

30.- Lectura, discusión y en su caso aprobación del Dictamen de las Comisiones Unidas de 

Hacienda y Vigilancia y Comisión de Educación y Cultura respecto al apoyo económico a la 

estudiante de Derecho, la C. Diana Estefanía Álvarez Guevara. 

31.- Lectura, discusión y en su caso aprobación del Dictamen de la Comisión de Alcoholes y 

Espectáculos, respecto del cambio de domicilio de la Licencia para Bebidas Alcohólicas de 

baja graduación número 628, con domicilio en calle Cuatro de Octubre número 16, en la 

comunidad de Emiliano Zapata, Río Grande, Zacatecas, usuario Antonio Hernández Murguía. 

32.- Lectura, discusión y en su caso aprobación del Dictamen de la Comisión de Alcoholes y 

Espectáculos, respecto del cambio de Giro y Domicilio de la Licencia para Bebidas Alcohólicas 

de baja graduación número 137, con Giro anterior de Depósito y con domicilio en calle 5 de 

mayo número 24, comunidad de Loreto, Río Grande, Zacatecas, usuario Belem Galilea Ochoa 

Longoria. 

33.- Análisis, discusión y aprobación en su caso de la Minuta con Proyecto de Decreto, 

mediante el cual se reforma los párrafos segundo y tercero, y los actuales se recorren en su 

orden, el artículo 27 de la Constitución Política del Estado Libre y Soberano de Zacatecas, en 

materia de útiles escolares, aprobada por la H. Sexagésima Quinta Legislatura, en su Sesión 

Ordinaria de fecha 14 de noviembre del año 2024. 

34.- Lectura de correspondencia. 

35.- Asuntos Generales. 

36.- Clausura de la Sesión.  
 

El señor Presidente Municipal CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO 

CÓRDOVA LONGORIA: Buenas tardes, buenas tardes, regidoras, regidores, síndico, 
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secretario, sean  bienvenidos a esta Sala de Cabildo, vamos a dar inicio a esta Sesión de 

Cabildo, Ordinaria de Cabildo número SEIS, del 16 de diciembre del 2024, de este republicano 

Ayuntamiento 2024-2027, del municipio del Municipio de Río Grande, Zacatecas, me voy a 

permitir leer el Fundamento Constitucional, en el artículo 115 fracción I y II de la 

Constitución Federal, artículo 119, fracción I de la Constitución Política del Estado de 

Zacatecas, el artículo 48 fracción I, 49, 50, 51, 52, 58 párrafo segundo, 60, 80 fracción II, 81, 

84 fracción XI, 86 fracción I, IV y V, 87 párrafo primero y segundo 88, 89 y 100,  fracciones II, 

III, IV, XVII y XVIII de la Ley Orgánica del Municipio en vigor,  el artículo 11, 12, 21, 22, 24, 56, 

57 fracción I, 58, 59, 60, 61, 62, 63, 64, 65, 66, 67, 68, 69 y 70 del Reglamento Interior del 

Republicano Ayuntamiento de Río Grande, Zacatecas, da principio a esta sesión, para la cual 

solicito al Secretario de Gobierno, sírvase pasar lista de presentes e informarme si existe 

quórum legal para decretar esta instalación de la asamblea municipal, adelante mi secretario. 

CIUDADANO LICENCIADO EN NEGOCIOS INTERNACIONALES JESÚS SALVADOR ROSALES 

MARES.- Secretario de Gobierno Municipal: Con su permiso señor Presidente, procederé a 

pasar lista de asistencia. 

PASE DE LISTA 

PRESIDENTE MUNICIPAL ASISTENCIA 

CIUDADANO LICENCIADO MARIO CÓRDOVA LONGORIA PRESENTE 

SINDICO MUNICIPAL  

CIUDADANA LICENCIADA EN INFORMÁTICA MA 

GABRIELA ALVARADO VAQUERA 

PRESENTE 

REGIDORES  

CIUDADANO PROFESOR HIGINIO AYALA VÁZQUEZ. JUSTIFICADA 

CIUDADANA CARMEN LILIANA PORTILLO SAUCEDO. PRESENTE 

CIUDADANO PROFESOR ERNESTO SÁNCHEZ ALMANZA. PRESENTE 

CIUDADANA LICENCIADA MIRIAM ARLETT LUNA 
NAVARRO. 

PRESENTE 

CIUDADANO ABEL PERALES MIRANDA. PRESENTE 

CIUDADANA LICENCIADA KARELY SANDOVAL ARANDA. PRESENTE 

CIUDADANA MA. LUISA RODRÍGUEZ BAÑUELOS. PRESENTE 

CIUDADANA TSU. LESLY JANETH RAMÍREZ CANALES. PRESENTE 

CIUDADANO LICENCIADO MIGUEL HERNÁNDEZ 

BADILLO. 

PRESENTE 

CIUDADANO INGENIERO ELDER JAVIER DE LUCIO 

CASTRO. 

PRESENTE 
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CIUDADANA LICENCIADA METZLY MARYEL GONZÁLEZ 

MORENO. 

PRESENTE 

CIUDADANA MA. MARCIANA DÍAZ RAMÍREZ PRESENTE 

CIUDADANA LICENCIADA KAREN MARIAN RAMÍREZ 

LONGORIA. 

JUSTIFICADA 

CIUDADANO ARQUITECTO MANUEL ESPARZA 

VAQUERA. 

PRESENTE 

 

CIUDADANO LICENCIADO EN NEGOCIOS INTERNACIONALES JESÚS SALVADOR ROSALES 

MARES.- Secretario de Gobierno Municipal: Regidor Profesor Higinio Ayala Vázquez, le 

informo señor presidente que se comunicó el regidor y tiene un tema ahí personal y hará 

llegar su justificante; regidora licenciada Karen Marian Ramírez Longoria, le informo señor 

presidente que eh por temas de salud, no se puede presentar la regidora, hará llegar su 

justificante; regidor arquitecto Manuel Esparza Vaquera, le informo también presidente, que 

se comunicó el regidor Manuel Esparza Vaquera y que se integra a la Sesión;                                                    

por lo cuanto, le informo que se encuentran 13 integrantes de este R. Ayuntamiento 

presentes, por lo cual ha lugar a declarar quórum legal. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Muchas gracias secretario, nos ponemos de pie por favor, habiendo 

quórum legal para sesionar, me permito declarar formalmente instalada esta Sesión de 

Cabildo, siendo las diez y siete horas del día diez y seis de diciembre del año 2024 y válidos 

los acuerdos que en ella emanen, muchas gracias.  

SESIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Procedemos al  punto número tres, lectura y aprobación del Orden del 

Día, señor Secretario, le dé cuenta de la lectura del Orden del Día por favor. 

CIUDADANO LICENCIADO EN NEGOCIOS INTERNACIONALES JESÚS SALVADOR ROSALES 

MARES.- Secretario de Gobierno Municipal: Con su permiso señor Presidente, doy cuenta de 

la lectura del Orden del Día. 

ORDEN DEL DÍA 

1.- Pase de lista. 

2.- Declaración de Quórum Legal e Instalación de la Asamblea. 

3.- Lectura y aprobación del Orden del Día. 

4.- Lectura, discusión y en su caso aprobación de las Actas de Cabildo Ordinarias número 4 y 

5 y Extraordinarias números 7, 8, 9 y 11 del Republicano Ayuntamiento 2024-2027. 

5.- Lectura, discusión y en su caso aprobación del dictamen de la Comisión de Gobernación y 

Seguridad Pública, relativo a autorizar el Plan Municipal de Desarrollo 2024-2027 de esta 

ciudad de Río Grande, Zacatecas. 

6.- Lectura, discusión y en su caso aprobación del Dictamen de la Comisión de Gobernación y 

Seguridad Pública, referente a las Reformas y Adiciones al Reglamento de Administración 

Interior del municipio de Río Grande, Zacatecas. 
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7.- Lectura, discusión y en su caso aprobación del Dictamen de la Comisión de Gobernación y 

Seguridad Pública, referente a la Calificación de la validez de las elecciones de los Comités de 

Participación Social de Río Grande, Zacatecas 2024-2027. 

8.- Lectura, discusión y en su caso aprobación del Dictamen de la Comisión de Salud Pública, 

respecto de la aprobación de cuotas por servicios ofrecidos en la Unidad Básica de 

Rehabilitación. 

9.- Lectura, discusión y en su caso aprobación del Dictamen de la Comisión de Hacienda y 

Vigilancia, respecto al Informe Financiero correspondiente al mes de noviembre del Ejercicio 

Fiscal 2024, así como sus traspasos del mes contenidos en Póliza P16424. 

10.- Lectura, discusión y en su caso aprobación del Dictamen de la Comisión de Hacienda y 

Vigilancia, para la circularización de saldos de pasivos de diversas cuentas de proveedores. 

11.- Lectura, discusión y en su caso aprobación del Dictamen de la Comisión de Hacienda y 

Vigilancia, respecto de la ampliación del presupuesto de ingresos y egresos del Ejercicio 

Fiscal 2024, por el Programa Regularización de vehículos usados de procedencia extranjera 

2024, por un monto de $1´493,505.00. 

12.- Lectura, discusión y en su caso aprobación del Dictamen de la Comisión de Hacienda y 

Vigilancia, respecto de la ampliación del presupuesto de ingresos y egresos del Ejercicio 

Fiscal 2024 del Programa Fondo III 2024, por un monto de $58,065.94 por rendimientos e 

intereses que generó la cuenta. 

13.- Lectura, discusión y en su caso aprobación del Dictamen de la Comisión de Hacienda y 

Vigilancia, respecto de la ampliación del presupuesto de ingresos y egresos del Ejercicio 

Fiscal 2024 del Programa Fondo IV 2024, por un monto de $58,847.80 por rendimientos e 

intereses que generó la cuenta. 

14.- Lectura, discusión y en su caso aprobación del Dictamen de la Comisión de Hacienda y 

Vigilancia, respecto de la modificación del Dictamen en la Reunión de Cabildo Ordinaria No. 

4, celebrada el 26 de octubre del año 2024 en la que se aprobó traspaso entre cuentas 

contables del Presupuesto de Egresos 2024, para ampliar Presupuesto de Unidad 

Administrativa, 120 Presidencia-Despacho, por un monto de $1´300,000.00, para registro de 

gastos del evento del Grito de Independencia, celebrado el día 15 de septiembre 2024.  

15.- Lectura, discusión y en su caso aprobación del Dictamen de la Comisión de Hacienda y 

Vigilancia, respecto de la ampliación del presupuesto de ingresos y egresos del Ejercicio 

Fiscal 2024 del Programa de Regularización de vehículos usados de procedencia extranjera, 

por un monto de: $4,587.11 por rendimientos que generó la cuenta en octubre 2024, los 

cuales se transfieren a Secretaría de Finanzas. 

16.- Lectura, discusión y en su caso aprobación del Dictamen de la Comisión de Hacienda y 

Vigilancia, respecto a la autorización para el pago de los Delegados Municipales, por la 

cantidad de: $66,000.00 (SESENTA Y SEIS MIL PESOS 00/100 M.N.) correspondientes a dos 

meses, del 16 de octubre al 15 de diciembre de la presente anualidad. 

17.- Lectura, discusión y en su caso aprobación del Dictamen de la Comisión de Hacienda y 

Vigilancia, respecto a la autorización para los gastos de la reunión y posada de las y los 

Delegados de las comunidades, a celebrarse el 16 de diciembre del presente año. 

18.- Lectura, discusión y en su caso aprobación del Dictamen de la Comisión de Hacienda y 

Vigilancia, respecto de la ampliación del presupuesto de ingresos y egresos del Ejercicio 

Fiscal 2024 del Programa de Regularización de vehículos usados de procedencia extranjera, 
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por un monto de: $3,094.37, por rendimientos que generó la cuenta de febrero-septiembre 

2024, los cuales se transfieren a Secretaría de Finanzas. 

19.- Lectura, discusión y en su caso aprobación del Dictamen de la Comisión de Hacienda y 

Vigilancia, para la depuración de saldos de la cuenta 1126 préstamos otorgados a corto plazo. 

20.- Lectura, discusión y en su caso aprobación del Dictamen de la Comisión de Hacienda y 

Vigilancia, respecto a la autorización para los gastos de la Posada General a celebrarse el día 

19 de diciembre del 2024, en el Casino Leoncito, por un monto de $100,000.00 (CIEN MIL 

PESOS 00/100 M.N.). 

21.- Lectura, discusión y en su caso aprobación del Dictamen de las Comisiones Unidas de 

Hacienda y Vigilancia y la Comisión de Educación y Cultura, respecto de la autorización de 

los gastos en el adorno de la Plaza Principal y el Festival Cultural Navideño “Una Navidad 

para Todos”. 

22.- Lectura, discusión y en su caso aprobación del Dictamen de la Comisión de Hacienda y 

Vigilancia, respecto a autorización para la compra de un controlador integral de turnos de 

espera para el cobro del impuesto predial.  

23.- Lectura, discusión y en su caso aprobación del Dictamen de la Comisión de Hacienda y 

Vigilancia, respecto a la autorización para la Firma del Convenio de colaboración para la 

Recaudación del Derecho de Alumbrado Público (D.A.P.) contraprestación por recaudación, 

así como el Convenio de Servicio de Energía Eléctrica sobre cargos directos para la operación 

del alumbrado público, semáforos y otros. 

24.- Lectura, discusión y en su caso aprobación del Dictamen de las Comisiones Unidas de 

Hacienda y Vigilancia y Comisión de Desarrollo Económico y Social, respecto de la 

autorización de los gastos en mobiliario que será utilizado en el evento denominado Expo 

Venta Navideña 2024, “Una Navidad para Todos”. 

25.- Lectura, discusión y en su caso aprobación del Dictamen de las Comisiones Unidas de 

Hacienda y Vigilancia y Comisión de Atención al Migrante, respecto a la autorización para los 

gastos de la comida del Día Internacional del Migrante, a celebrarse el 18 de diciembre del 

2024, por un monto de: $50,000.00 (CINCUENTA MIL PESOS 00/100 M.N.). 

26.- Lectura, discusión y en su caso aprobación del Dictamen de las Comisiones Unidas de 

Hacienda y Vigilancia y Comisión de Obras y Servicios Públicos, respecto de aprobación de la 

Onceava Propuesta, Fondo IV, 2024. 

27.- Lectura, discusión y en su caso aprobación del Dictamen de la Comisión de Obras y 

Servicios Públicos, respecto de aprobación de Informe Físico Financiero del mes de 

noviembre y póliza Presupuestal P16470. 

28.- Lectura, discusión y en su caso aprobación del Dictamen de la Comisión de Hacienda y 

Vigilancia, respecto a la Firma del Convenio Integral de Coordinación Institucional con 

Gobierno del Estado de Zacatecas, por conducto de la Secretaría de Desarrollo Urbano, 

Vivienda y Ordenamiento Territorial (SEDUVOT). 

29.- Lectura, discusión y en su caso aprobación del Dictamen de las Comisiones Unidas de 

Hacienda y Vigilancia y Comisión de Ganadería y Rastro, respecto al apoyo para la compra de 

un asuntol liquido para el sector ganadero del Municipio de Río Grande, Zacatecas, por 

conducto del Departamento de Desarrollo Agropecuario. 

30.- Lectura, discusión y en su caso aprobación del Dictamen de las Comisiones Unidas de 

Hacienda y Vigilancia y Comisión de Educación y Cultura respecto al apoyo económico a la 

estudiante de Derecho, la C. Diana Estefanía Álvarez Guevara. 
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31.- Lectura, discusión y en su caso aprobación del Dictamen de la Comisión de Alcoholes y 

Espectáculos, respecto del cambio de domicilio de la Licencia para Bebidas Alcohólicas de 

baja graduación número 628, con domicilio en calle Cuatro de Octubre número 16, en la 

comunidad de Emiliano Zapata, Río Grande, Zacatecas, usuario Antonio Hernández Murguía. 

32.- Lectura, discusión y en su caso aprobación del Dictamen de la Comisión de Alcoholes y 

Espectáculos, respecto del cambio de Giro y Domicilio de la Licencia para Bebidas Alcohólicas 

de baja graduación número 137, con Giro anterior de Depósito y con domicilio en calle 5 de 

mayo número 24, comunidad de Loreto, Río Grande, Zacatecas, usuario Belem Galilea Ochoa 

Longoria. 

33.- Análisis, discusión y aprobación en su caso de la Minuta con Proyecto de Decreto, 

mediante el cual se reforma los párrafos segundo y tercero, y los actuales se recorren en su 

orden, el artículo 27 de la Constitución Política del Estado Libre y Soberano de Zacatecas, en 

materia de útiles escolares, aprobada por la H. Sexagésima Quinta Legislatura, en su Sesión 

Ordinaria de fecha 14 de noviembre del año 2024. 

34.- Lectura de correspondencia. 

35.- Asuntos Generales. 

36.- Clausura de la Sesión. 

CIUDADANO LICENCIADO EN NEGOCIOS INTERNACIONALES JESÚS SALVADOR ROSALES 

MARES.- Secretario de Gobierno Municipal:  Es cuanto señor presidente. 

CIUDADANO LICENCIADO EN NEGOCIOS INTERNACIONALES JESÚS SALVADOR ROSALES 

MARES.- Secretario de Gobierno Municipal: Me permite presidente, para informarle que, 

siendo las cinco de la tarde con siete minutos, se integra el regidor Arquitecto Manuel Esparza 

Vaquera a la Sesión. 

PROPUESTA A VOTAR 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Muchas gracias secretario, no sé si hay algún comentario regidoras, 

regidores, si no hay alguna otra participación, procedemos a votar. 

VOTACIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Quien esté a favor del orden del día, sírvanse emitir su voto de manera 

económica levantando su mano, señor secretario, le pido por favor cuente los votos. 

RESULTADO DE LA VOTACIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN NEGOCIOS INTERNACIONALES JESÚS SALVADOR ROSALES 

MARES.- Secretario de Gobierno Municipal: Señor presidente son 14 votos a favor, por lo que 

se aprueba por UNANIMIDAD el Orden del Día. 

SESIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: En el punto número cuatro, es lectura, discusión y en su caso 

aprobación de las Actas de Cabildo Ordinarias número 4 y 5; y Extraordinarias número 7, 8, 

9 y 11 del republicano Ayuntamiento 2024-2027, una vez que se han mandado las Actas de 

Cabildo en mención, a sus correos, se han subido a la Gaceta Municipal, solicito la dispensa 

de su lectura y se les, no sé si tengan algún comentario de este, de este tema, si no hay 

participación, procedemos a votar, quien esté a favor de la dispensa, sírvanse emitir su voto 
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de manera económica levantando su mano, señor secretario le pido por favor cuente los 

votos.   

CIUDADANO LICENCIADO EN NEGOCIOS INTERNACIONALES JESÚS SALVADOR ROSALES 

MARES.- Secretario de Gobierno Municipal:  Señor presidente son catorce votos a favor, por 

lo que se ha votado por UNANIMIDAD la dispensa de la lectura de las Actas de Cabildo 

Ordinarias número 4 y 5 y Extraordinarias número 7, 8, 9 y 11 del republicano Ayuntamiento 

2024-2027. 

CIUDADANO LICENCIADO MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- Presidente Municipal: Y pues yo 

creo que en esta parte podemos aprovechar ahí mi secretario pues también para comentarles 

aquí a las regidoras, regidores y a la síndico municipal, pues también aquí, también hemos 

solicitado la dispensa de la lectura de, pues todo, el día de hoy tenemos treinta y seis puntos 

eh, si leemos pues, en este caso las Actas de la comisión, pues yo creo que aquí va a estar un 

poco, si va a estar muy excedente el tema de la reunión, creo que por esta ocasión yo pediría 

y pongo aquí en el pleno, poder ahí omitir la lectura de toda la, de toda el acta de la comisión 

eh, no sé, lo pongo a consideración, no sé si hay algún comentario, si no lo hubiera pues eh, 

vamos a ponerlo en votación, o cómo ves mi secretario. 

CIUDADANO LICENCIADO EN NEGOCIOS INTERNACIONALES JESÚS SALVADOR ROSALES 

MARES.- Secretario de Gobierno Municipal: Así es presidente, ahí nada más para concretar 

un poquito la propuesta que usted hace, sería nada más leer el título del dictamen y el punto 

de acuerdo del dictamen, para poder eh, ahora sí que no leer pues todo el contenido del 

dictamen, nada más sería el nombre del dictamen y el punto de acuerdo. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Si, como el día de hoy se juntaron treinta y seis temas, pues yo creo 

que va a ser, entonces yo creo que ya los temas ya los ubicamos es el título, el acuerdo en que 

se quedó y ahí podemos debatir en cada tema lo acordado, o sea solamente es emitir el tema 

de protocolo del fundamento legal de cada una de las comisiones. 

CIUDADANO LICENCIADO EN NEGOCIOS INTERNACIONALES JESÚS SALVADOR ROSALES 

MARES.- Secretario de Gobierno Municipal: Este, así es presidente, igual pues nada más 

informar que también igual que estas actas, pues también se le envió a los correos, los 

dictámenes en mención, en tiempo y forma como lo marca la Ley Orgánica del Municipio. 

PROPUESTA A VOTAR Y VOTACIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Bueno entonces vamos a emitir su voto de manera económica, quien 

esté de acuerdo de la dispensa de lo acordado, sen or secretario le pido por favor cuente los 

votos. 

RESULTADO DE LA VOTACIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN NEGOCIOS INTERNACIONALES JESU S SALVADOR ROSALES 

MARES.- Secretario de Gobierno Municipal:  Le informo sen or presidente, que son 14 votos a 

favor de la propuesta, por lo que se aprueba por UNANIMIDAD, nada, solamente la dispensa 

pues de la lectura de los dicta menes, leyendo nada ma s el nombre y el acuerdo. 

SESIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLI TICAS MARIO CO RDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Continuando con el punto nu mero cuatro, referente a la discusio n y en 
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su caso aprobacio n de las Actas de Cabildo Ordinarias nu mero 4 y 5 y Extraordinarias nu mero 

7, 8, 9 y 11 del republicano Ayuntamiento 2024-2027, no se  si hay alguna participacio n. 

PROPUESTA A VOTAR 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLI TICAS MARIO CO RDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Si no lo hubiera, procedemos a votar. 

VOTACIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLI TICAS MARIO CO RDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Quien esta  a favor de la aprobacio n de las Actas de Cabildo en mencio n 

sí rvanse emitir su voto de manera econo mica levantando su mano, sen or secretario le pido 

cuente los votos por favor. 

RESULTADO DE LA VOTACIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN NEGOCIOS INTERNACIONALES JESU S SALVADOR ROSALES 

MARES.- Secretario de Gobierno Municipal: Sen or presidente son 14 votos a favor, por lo que 

se aprobo  por UNANIMIDAD las Actas de Cabildo Ordinarias nu mero 4 y 5 y Extraordinarias 

nu mero 7, 8, 9 y 11 del republicano Ayuntamiento 2024-2027. 

SESIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLI TICAS MARIO CO RDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: En el punto nu mero cinco que es, lectura, discusio n y en su caso 

aprobacio n del dictamen de la comisio n de Gobernacio n y Seguridad Pu blica, relativo a 

autorizar el Plan Municipal de Desarrollo 2024-2027 de e sta ciudad de Rí o Grande, Zacatecas, 

se le concede el uso de la voz aquí  al secretario del Ayuntamiento, para que nos de  cuenta del 

dictamen en mencio n, adelante secretario. 

CIUDADANO LICENCIADO EN NEGOCIOS INTERNACIONALES JESU S SALVADOR ROSALES 

MARES.- Secretario de Gobierno Municipal: Gracias sen or presidente, bueno pues 

republicano Ayuntamiento Municipal de Rí o Grande, Zacatecas, dictamen relativo a autorizar 

el Plan Municipal de Desarrollo 2024-2027, de esta ciudad de Rí o Grande, Zacatecas; punto 

de acuerdo, se acuerda por unanimidad de los votos de los integrantes de la comisio n de 

Gobierno y Seguridad Pu blica, nu mero uno, se aprueba en todos y cada uno de sus te rminos 

el contenido del presente dictamen del Plan Municipal de Desarrollo 2024-2027 de esta 

ciudad de Rí o Grande, Zacatecas, nu mero dos, se le mandata al Secretario del Ayuntamiento 

publicar el Plan Municipal de Desarrollo 2024-2027 de esta ciudad de Rí o Grande, Zacatecas, 

en los espacios digitales de la Gaceta Municipal, para que surta efectos de validez jurí dica, que 

se integran. Atentamente, quienes integran la comisio n de Gobierno y Seguridad Pu blica, 

presidente, regidoras y regidores. 
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CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Pues casi te aventaste todo el dictamen mi secretario, bueno en esta 

parte pues es referente al tema del, del Plan de Desarrollo Municipal, en esta parte sí me 

gustaría, no sé si está listo aquí eh Roberto, que es de Planeación, para que nos muestre un 

poquito, le pedí que hiciera un resumen ejecutivo, un resumen ejecutivo, no sé si, si estaba 

listo, lo vi que aquí andaba no, ya estaría listo o para que venga a darnos una, ahí un, una 

explicación ahí y pues yo creo que nada más sería ahí mi secretario, el puro, puro nombre y 

lo, lo que se acordó y, o cómo es, que es, que lo Grande, Zacatecas, la fundación y adelante mi 

Robe, la idea es de que podamos hacer un resumen ejecutivo de los foros que se hubiese 

realizando y hay un pequeño resumen ejecutivo aquí para el Cabildo, para que aquí las 

regidoras y los regidores y la síndico municipal puedan ver lo que se va a votar a 

continuación, adelante, ahorita aquí les va a dar un pequeño adelanto aquí mi secretario de 

como estuvieron aquí las, los foros mi secretario. 

CIUDADANO LICENCIADO EN NEGOCIOS INTERNACIONALES JESÚS SALVADOR ROSALES 

MARES.- Secretario de Gobierno Municipal: Si presidente, pues por ahí se, para poder llevar 

a cabo y concluir con este Plan Municipal de Desarrollo donde la administración 2024-2027, 

pues se establecieron varias estrategias, lo que fueron los foros, lo que fue un buzón, este que 

se le brindó esa oportunidad a toda la población de Río Grande, para que pudiera participar, 

se generó una convocatoria, los foros con un horario, con un espacio responsables y de ahí 

nacieron las propuestas que el día de hoy aquí, nuestro jefe de departamento de la unidad de 

planeación, pues nos va, de alguna manera a hacer un resumen del resultado, adelante mi... 

CIUDADANO LICENCIADO EN PSICOLOGÍA JOSÉ ROBERTO CÓRDOVA CALZADA.- Jefe de la 

Unidad de Planeación: Si bueno, buenas tardes, primero que nada, buenas tardes presidente, 

buenas tardes regidores eh, bueno en lo que compete al Plan Municipal de Desarrollo, 

basándonos en la Ley Orgánica del Municipio, lo que nos mandata eh, primero que nada nos 

vamos al artículo 225 que es la aprobación y publicación del plan, me voy a permitir leer. “Los 

planes municipales de desarrollo, deben elaborarse, aprobarse y publicarse dentro de los 

primeros cuatro meses, a partir de la fecha de instalación de los Ayuntamientos y su evaluación 

deberá realizarse anualmente, el informe deberá contener información desglosada de cada 

área de la administración pública municipal, la cual deberá entregarse en los plazos que 

establece la Ley y en caso de no hacerse, se harán acreedores a las sanciones que se establecen 

en el reglamento interno.” Eh, bueno, primero que nada eh, la convocatoria que se llevó a cabo 

para la elaboración de los foros de participación ciudadana, con la autorización del 

presidente, fueron ocho temas principales, los cuales se, se abordaron, dentro de ellos fue 

agua potable, deporte, educación, salud, agricultura y ganadería y para lo cual, derivado de 

ello, derivado de las propuestas que también tenía el presidente para el desarrollo municipal 

y derivado de las demandas que, que hizo la ciudadanía, se tomaron en cuenta y se crearon 

lo que son tres ejes estratégicos, estos ejes estratégicos están alineados con lo que es el Plan 

Estatal de Desarrollo, lo que nos demanda perdón también la Ley, los ejes que se elaboraron 

son tres, el eje uno es el eje democrático, me voy a permitir leer cual es el objetivo que tiene 

este eje eh; “el objetivo es lograr edificar una administración municipal que promueva el 

fortalecimiento de cada uno de los departamentos e institutos de esta administración, así 

como también para una nueva gobernanza dentro del, dentro de nuestro municipio, logrando 

establecer estrategias de manera justa y conveniente” el eje dos es, bienestar social e 

incluyente para Río Grande, el cual consta de establecer las condiciones necesarias para la 

construcción de un entorno de bienestar integral promoviendo el acceso equitativo a 
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oportunidades de desarrollo social, económico y cultural para toda la población con énfasis 

en la inclusión, la sostenibilidad y el fortalecimiento del tejido comunitario. Así mismo 

garantizar la implementación de estrategias específicas que atiendan las necesidades de los 

grupos vulnerables, fomentando su integración y participación en el desarrollo del 

municipio, por eh, para finalizar lo que es el eje tres, es la integración y desarrollo 

socioeconómico de Río Grande eh, el objetivo es fomentar el desarrollo integral y equilibrado 

de los habitantes en todos los sectores económicos, promoviendo la inclusión social y la 

sostenibilidad con el objetivo de mejorar las condiciones de vida de la población y garantizar 

un crecimiento económico justo y equitativo para todos; no sé si me hacen favor de… la 

presentación, desde el principio por favor eh, bueno aquí regidores, presidente, se hace la, la 

presentación eh, sobre lo que es el Plan Municipal de Desarrollo 2024-2027; siguiente por 

favor, eh, bueno el listado de contenido como lo comenta el presidente para ser un poquito 

concretos en base a todos los puntos que se van a tratar en esta sesión, número uno tenemos 

lo que es el mensaje del presidente, número dos, tenemos cual fue el proceso de la 

elaboración, en el número tres tenemos cual es la estructura general de este Plan Municipal 

y en el número cuatro tenemos lo que son las estrategias y las líneas de acciones. Bueno en el 

mensaje del presidente es el, la introducción, más que nada también el objetivo del Plan 

Municipal, es “Juntos Construyendo el Futuro de nuestro Municipio”, en este Plan Municipal 

reafirmamos nuestro compromiso con el desarrollo integral de nuestra ciudadanía, guiados 

por tres ejes fundamentales, que se alinean con el Plan Estatal de Desarrollo, el eje uno, el eje 

número uno perdón, es el gobierno democrático, el eje dos es bienestar social incluyente para 

Río Grande e integración y desarrollo socioeconómico de Río Grande, cada uno de estos ejes 

refleja nuestra visión de un municipio más participativo, cualitativo y dinámico donde el 

progreso sea una realidad compartida por todos y todas, con políticas públicas enfocadas en, 

en seguridad pública, infraestructura social, agricultura y ganadería y servicios públicos, este 

plan prioriza las necesidades más apremiantes de nuestra población, desde fortalecer la 

seguridad, con la municipalización de tránsito y mejorar el bienestar animal con el arranque 

de la unidad del centro de control animal, hasta garantizar servicios básicos de calidad, este 

gobierno trabajará con transparencia y cercanía a la ciudadanía, entre nuestros proyectos 

clave, destacan la remodelación del centro de la ciudad para revitalizar nuestro corazón 

urbano, la rehabilitación de espacios deportivos que fomenten la actividad física y la 

convivencia, la creación de una ludoteca pública, para brindar a nuestros niños espacios 

educativos y recreativos de calidad, la rehabilitación integral de nuestros caminos saca 

cosechas mediante la implementación de técnicas de mejoramiento, garantizando un acceso 

eficiente y seguro para el transporte de productos agrícolas, así como también la priorización 

de la salud mental y la prevención de adicciones porque el bienestar de nuestras juventudes 

es el futuro del municipio, mediante la creación de una clínica de rehabilitación, estamos 

comprometidos con un modelo de desarrollo sostenible, incluyente y participativo, este plan 

no solo refleja los retos que enfrentamos, sino también las oportunidades que juntos 

podemos aprovechar para transformar nuestro municipio; siguiente por favor, como lo 

comentaba en el proceso de elaboración el informe debe contener información desglosada 

de cada área de la Administración Pública Municipal, la cual deberá entregarse en los plazos 

que establece la Ley, como lo había mencionado, son los primeros cuatro meses después de 

haber tomado protesta y en caso de no hacerse, se harán acreedores a las sanciones que 

establezcan en el reglamento interno, derivado de ello, se llevaron a cabo los foros de 

consulta ciudadana, para la conformación del Plan Municipal de Desarrollo 2022, perdón 

2024-2027, donde se recabaron las opiniones y propuestas de la ciudadanía sobre las 
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necesidades del municipio, para lo cual se establecieron los siguientes mecanismos que 

permitieron facilitar las aportaciones de la ciudadanía eh, teníamos lo que es el, el buzón 

físico establecido dentro de la unidad de planeación, enviando las propuestas también al 

correo electrónico de la unidad de planeación eh, establecimos también un buzón en 

WhatsApp, los foros se llevaron a cabo eh, para la elaboración perdón del Plan Municipal de 

Desarrollo 2024-2027, la cual fue aprobada previamente en la sesión de Cabildo ordinaria 

número 5, el día 11 de noviembre del presente año, fomentando la participación de todos los 

ciudadanos, comités de participación social, delegados municipales, dependencias regionales 

y estatales, instituciones educativas y culturales, profesionistas, servidores públicos 

municipales y estatales, líderes locales y regionales, medios de comunicación, comerciantes, 

empresarios, deportistas, comisariados ejidales, funcionarios, exfuncionarios y otros con el 

fin de escuchar las propuestas en las ocho, en los ocho diferentes foros que se llevaron a cabo 

y así poder fortalecer el plan, para ello se llevó de manera democrática durante dos días, 

teniendo cuatro foros por día en diferentes sedes, como lo fueron en las oficinas de 

SIMAPARG y en la casa del deporte, en la Sala de Cabildo en presidencia y en las oficinas del 

departamento de desarrollo rural ubicadas en el ex kínder Eva Sámano, los foros de 

participación ciudadana se estructuraron en ocho temas principales, uno es agua potable, 

desarrollo económico, salud, deporte, educación, seguridad pública, infraestructura social y 

agricultura y ganadería, los cuales se decidieron en base a las necesidades del municipio, así 

como cubrir los servicios públicos que son su obligación; adelante, en base a la estructura 

general, lo que ahorita se les estuvo eh, mencionando, son tres ejes principales, el eje uno es 

el gobierno democrático, el eje dos es bienestar social e incluyente para Río Grande y el eje 

tres es integración y desarrollo socioeconómico de Río Grande, adelante, en el eje uno 

contamos con cuatro objetivos eh, el objetivo 1.1 es fomentar la participación ciudadana, el 

objetivo 1.2 es ampliar los resultados eficientes por el gobierno municipal, el eje, el objetivo 

1.3 es el cumplimiento responsable de la transparencia y rendición de cuentas, el objetivo 1.4 

es la integridad de la seguridad de nuestro municipio, en el eje dos de igual manera contamos 

con cuatro objetivos, que es, promover la participación del desarrollo social, combatir la 

vulnerabilidad en el municipio, impulsar la participación migrante, suministrar y reducir 

adecuadamente el uso responsable del agua y protección ambiental, generar oportunidades 

equitativas que favorezcan desarrollo personal, colectivo y la cohesión comunitaria, en el eje 

tres contamos con tres objetivos, el eje tres es integración y desarrollo socioeconómico de 

Río Grande eh, el objetivo o los objetivos es el mejoramiento del sector agropecuario con 

resultados eficientes, aumentar la productividad del turismo y economía en el municipio y 

fortalecer el desarrollo territorial e infraestructura social, promoviendo una planeación 

ordenada, la optimización de los recursos municipales y la mejora de los servicios públicos 

para beneficio de la población, siguiente por favor, en base a los objetivos, las estrategias y 

líneas de acción con las cuales cuenta el Plan Municipal de desarrollo eh, son los siguientes: 

en cuanto a los objetivos el eje uno tiene cuatro objetivos, los cuales ya se mencionaron, el 

eje dos de igual manera tiene cuatro objetivos que ya se mencionaron y el eje tres consta de 

tres objetivos eh, en cuanto a las estrategias, el eje uno cuenta con cuatro estrategias, el eje 

dos cuenta de igual manera con cuatro estrategias y el eje tres cuenta con cinco estrategias, 

las líneas de acción que son las que nos van a llevar al cumplimiento de las metas, dentro del 

eje uno contamos con 75 líneas de acción, en el eje dos con 68 líneas de acción y en el eje tres 

con 37 líneas de acción, las cuales nos van a llevar a cumplir las metas dentro de los próximos 

tres años que es aquí la, la indicación del presidente, siguiente y bueno, por, por mi parte en 

este caso es, a groso modo lo que, con lo que cuenta el Plan Municipal de Desarrollo, por ahí 
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ya se hizo llegar a Secretaría de Gobierno, para, de igual manera su, su revisión y su, su 

aprobación. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Muchas gracias, ahí el tema sería ahí ya que terminaste el documento, 

no sé en cuales puedan ser los proyectos que se están plasmando con mayor prioridad en 

este Plan de Desarrollo, no sé qué tú detectes, digas a ver como que estos proyectos son los 

que, pudieran enfocarse eh, este gobierno 2024-2027, cual estás detectando ahorita que te 

vengan a la mente que, que es eh, parte fundamental en este Plan de Desarrollo. 

CIUDADANO LICENCIADO EN PSICOLOGÍA JOSÉ ROBERTO CÓRDOVA CALZADA.- Jefe de la 

Unidad de Planeación: Bueno presidente, en base a esto lo que, lo que se ha mencionado, lo 

que se estuvo mencionando y aquí el profesor Ernesto, no me dejará mentir, es en el tema de 

la salud mental, de igual manera aquí la regidora Miriam fue uno de los procesos eh, más 

primordiales que se estuvieron tratando y es por eso, como se mencionaba, pues para tratar 

en las juventudes el tema de salud mental, la prevención de las adicciones se, se ha estado 

trabajando en ello, en base a la atención psicológica; por otra parte en la infraestructura 

social, que es la remodelación de, del centro de la ciudad, para tratar de dar un urbanismo en 

el tema de banquetas, tenemos también una, una plaza con, con varias carencias, de la cual se 

ha vandalizado, tenemos ya muchos años que no se le ha dado una, una rehabilitación es un, 

es el núcleo, es el corazón del municipio y se tiene también abandonado en otra parte 

primordial, pues es el tema de la agricultura y la ganadería, es también en un foro que estuvo 

bastante afluencia, fue, fue muy participativo y se habló de los de, los apoyos en cuanto a la, 

en cuanto a la semilla, en cuanto a la rehabilitación de los caminos saca cosechas, por 

mencionar alguno presidente. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Muy bien, muy bien, no sé qué tengan algún comentario, regidoras, 

regidores sobre el tema del Plan de Desarrollo Municipal, si en este caso se votara a favor, 

pues en este caso Roberto que está en el tema de planeación, pues va a ser el que le dé 

seguimiento a este Plan de Desarrollo Municipal y que busquemos que no sea solamente un 

documento que nos pide la Ley, poderlo hacer sino que realmente vayamos dándole la 

importancia al Plan de Desarrollo Municipal y dentro de planeación que sea quien pues le dé 

seguimiento en esta parte si se llegara a aprobar, no sé si hay algún comentario, sino para 

pasar al tema de la votación. 

PROPUESTA A VOTAR 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Si no hay participación procedemos a votar. 

VOTACIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Quien esté a favor del dictamen en mención, sírvanse emitir su voto de 

manera económica levantando su mano, señor secretario le pido por favor cuente los votos. 

RESULTADO DE LA VOTACIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN NEGOCIOS INTERNACIONALES JESÚS SALVADOR ROSALES 

MARES.- Secretario de Gobierno Municipal: Señor presidente son 14 votos a favor, por lo que 

se ha votado por UNANIMIDAD del dictamen de la Comisión de Gobernación y Seguridad 
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Pública, relativo a autorizar el Plan Municipal de Desarrollo 2024-2027 de Río Grande, 

Zacatecas. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Muchas gracias, entonces ahí Roberto te encargamos mucho ahí el 

tema de que eh, le des seguimiento a este Plan, que hagas el procedimiento legal que continúa, 

de que las instancias correspondientes, no sé si tenga que, tenga que mandar al Diario Oficial 

de la, de la Federación, publicarlo eh, no sé si en la parte de la Gaceta, no sé el tema de la 

Auditoría, es esa parte que veas el tema legal, que procede después de la, de la aprobación 

cua, que es la, la continuación legal que se tiene que proceder, porque en ocasiones a los 

municipios les ha llegado observaciones de la Auditoría Superior, por no presentar o no hacer 

el Plan de Desarrollo, entonces ahí si se, sí que no quede nada más con que nada más se quedó 

aprobado, si no ver las siguientes instancias para que pudiéramos pues, presentar este Plan 

y que lo que nos señala la Ley Orgánica del municipio, poderlo cumplir completamente para 

no tener una observación con la Auditoría. 

CIUDADANO LICENCIADO EN PSICOLOGÍA JOSÉ ROBERTO CÓRDOVA CALZADA.- Jefe de la 

Unidad de Planeación: Claro que sí presidente. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Que procede. 

CIUDADANO LICENCIADO EN PSICOLOGÍA JOSÉ ROBERTO CÓRDOVA CALZADA.- Jefe de la 

Unidad de Planeación: Comentarle, eh estado ya aquí en pláticas con el secretario para hacer 

lo que es la publicación dentro de la Gaceta que es el Diario Oficial del Municipio eh, semanas 

anteriores, le comento, estuvimos en una capacitación que es en el tema de la reglamentación 

donde un licenciado eh del INAFED nos mencionaba que para la publicación para que 

estuviera ya facultado y tuviese validez el Plan Municipal de Desarrollo, tiene que estar 

publicado o dentro de la Gaceta o dentro del Periódico Oficial. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Pues en las dos. 

CIUDADANO LICENCIADO EN PSICOLOGÍA JOSÉ ROBERTO CÓRDOVA CALZADA.- Jefe de la 

Unidad de Planeación: Entonces en cualquiera de las dos  ya publicado dentro de la Gaceta 

Municipal. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Pues hazlo en las dos. 

CIUDADANO LICENCIADO EN PSICOLOGÍA JOSÉ ROBERTO CÓRDOVA CALZADA.- Jefe de la 

Unidad de Planeación: Ya se le tiene que dar validez y vamos a estar ahí en coordinación en 

Secretaría, para no eh, incurrir algún, algún detalle. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Si no me equivoco, hay un pago que se hace al Periódico Oficial. 

CIUDADANO LICENCIADO EN PSICOLOGÍA JOSÉ ROBERTO CÓRDOVA CALZADA.- Jefe de la 

Unidad de Planeación: Exactamente.  

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Un pago para hacer el tema de la publicación, haz el procedimiento que 

corresponda y se me hace que tiene costo por periódico. 
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CIUDADANO LICENCIADO EN PSICOLOGÍA JOSÉ ROBERTO CÓRDOVA CALZADA.- Jefe de la 

Unidad de Planeación: Si, si, si, de hecho si nos mencionaban que el costo en el tema del 

Periódico Oficial es un poco más elevado y pues en el tema de la Gaceta Municipal, como ya 

contamos con ella, pero vamos a, a trabajar en ello presidente, para hacerlo de la manera que 

nos está indicado. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Te encargo mucho el tema de que hagas todo el procedimiento para 

que esto que nos da la Ley y aparte es un instrumento para darle desarrollo a nuestro 

municipio en el tema jurídico, pueda quedar ya bien establecido y no nos metamos en alguna 

observación. 

CIUDADANO LICENCIADO EN PSICOLOGÍA JOSÉ ROBERTO CÓRDOVA CALZADA.- Jefe de la 

Unidad de Planeación: Claro que sí. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Muchas gracias por el trabajo que hiciste en los foros, en redactar este 

documento y pues bueno la forma de que tú le des seguimiento y que podamos cumplir lo 

que estamos aprobando el día de hoy, muchas gracias. 

CIUDADANO LICENCIADO EN PSICOLOGÍA JOSÉ ROBERTO CÓRDOVA CALZADA.- Jefe de la 

Unidad de Planeación: Gracias, gracias regidores. 

SESIÓN  

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: En el punto número seis, es lectura, discusión y en su caso aprobación 

del dictamen de la Comisión de Gobernación y Seguridad Pública, referente a las reformas y 

adiciones al Reglamento de Administración Interior del Municipio de Río Grande, Zacatecas, 

igualmente se le pasa el uso de la voz al secretario del Ayuntamiento, para que nos platique 

un poquito del dictamen en mención. 

CIUDADANO LICENCIADO EN NEGOCIOS INTERNACIONALES JESÚS SALVADOR ROSALES 

MARES.- Secretario de Gobierno Municipal: Gracias señor presidente, igual republicano 

Ayuntamiento de Río Grande, Dictamen, Reformas y adiciones al Reglamento de 

Administración Interior del municipio de Río Grande, Zacatecas, en este Dictamen, se acuerda 

eh, adicionar los artículos 91, 97 bis, 109 bis, 109 ter y se reforma los artículos 102, 106, 108, 

110, 112, 113, 117, 120, 123, 124, todos del Reglamento de Administración Interior del 

Municipio de Río Grande, Zacatecas, para quedar eh, habilitado específicamente esta 

modificación que se llevó a cabo también con el área de Planeación, referente 

específicamente en él, la dirección de obras y servicios públicos señor presidente y ahí la 

comisión pues valoró y aprobó esa, esa modificación al Reglamento. 



 

21 

 

 DEPENDENCIA: PRESIDENCIA MUNICIPAL 
 

 

ÁREA: SECRETARÍA DE GOBIERNO MUNICIPAL 
 

ACTA: 06 AÑO: 2024 
 

EXPEDIENTE: SESIÓN ORDINARIA DEL DÍA 16 DE DICIEMBRE DEL 2024. 
 

ASUNTO: REUNIÓN DE CABILDO. 
 

 

 



 

22 

 

 DEPENDENCIA: PRESIDENCIA MUNICIPAL 
 

 

ÁREA: SECRETARÍA DE GOBIERNO MUNICIPAL 
 

ACTA: 06 AÑO: 2024 
 

EXPEDIENTE: SESIÓN ORDINARIA DEL DÍA 16 DE DICIEMBRE DEL 2024. 
 

ASUNTO: REUNIÓN DE CABILDO. 
 

 

 

 



 

23 

 

 DEPENDENCIA: PRESIDENCIA MUNICIPAL 
 

 

ÁREA: SECRETARÍA DE GOBIERNO MUNICIPAL 
 

ACTA: 06 AÑO: 2024 
 

EXPEDIENTE: SESIÓN ORDINARIA DEL DÍA 16 DE DICIEMBRE DEL 2024. 
 

ASUNTO: REUNIÓN DE CABILDO. 
 

 

 

 

 

 



 

24 

 

 DEPENDENCIA: PRESIDENCIA MUNICIPAL 
 

 

ÁREA: SECRETARÍA DE GOBIERNO MUNICIPAL 
 

ACTA: 06 AÑO: 2024 
 

EXPEDIENTE: SESIÓN ORDINARIA DEL DÍA 16 DE DICIEMBRE DEL 2024. 
 

ASUNTO: REUNIÓN DE CABILDO. 
 

 



 

25 

 

 DEPENDENCIA: PRESIDENCIA MUNICIPAL 
 

 

ÁREA: SECRETARÍA DE GOBIERNO MUNICIPAL 
 

ACTA: 06 AÑO: 2024 
 

EXPEDIENTE: SESIÓN ORDINARIA DEL DÍA 16 DE DICIEMBRE DEL 2024. 
 

ASUNTO: REUNIÓN DE CABILDO. 
 

 



 

26 

 

 DEPENDENCIA: PRESIDENCIA MUNICIPAL 
 

 

ÁREA: SECRETARÍA DE GOBIERNO MUNICIPAL 
 

ACTA: 06 AÑO: 2024 
 

EXPEDIENTE: SESIÓN ORDINARIA DEL DÍA 16 DE DICIEMBRE DEL 2024. 
 

ASUNTO: REUNIÓN DE CABILDO. 
 

 

 



 

27 

 

 DEPENDENCIA: PRESIDENCIA MUNICIPAL 
 

 

ÁREA: SECRETARÍA DE GOBIERNO MUNICIPAL 
 

ACTA: 06 AÑO: 2024 
 

EXPEDIENTE: SESIÓN ORDINARIA DEL DÍA 16 DE DICIEMBRE DEL 2024. 
 

ASUNTO: REUNIÓN DE CABILDO. 
 

 



 

28 

 

 DEPENDENCIA: PRESIDENCIA MUNICIPAL 
 

 

ÁREA: SECRETARÍA DE GOBIERNO MUNICIPAL 
 

ACTA: 06 AÑO: 2024 
 

EXPEDIENTE: SESIÓN ORDINARIA DEL DÍA 16 DE DICIEMBRE DEL 2024. 
 

ASUNTO: REUNIÓN DE CABILDO. 
 

 

 



 

29 

 

 DEPENDENCIA: PRESIDENCIA MUNICIPAL 
 

 

ÁREA: SECRETARÍA DE GOBIERNO MUNICIPAL 
 

ACTA: 06 AÑO: 2024 
 

EXPEDIENTE: SESIÓN ORDINARIA DEL DÍA 16 DE DICIEMBRE DEL 2024. 
 

ASUNTO: REUNIÓN DE CABILDO. 
 

 



 

30 

 

 DEPENDENCIA: PRESIDENCIA MUNICIPAL 
 

 

ÁREA: SECRETARÍA DE GOBIERNO MUNICIPAL 
 

ACTA: 06 AÑO: 2024 
 

EXPEDIENTE: SESIÓN ORDINARIA DEL DÍA 16 DE DICIEMBRE DEL 2024. 
 

ASUNTO: REUNIÓN DE CABILDO. 
 

 

 



 

31 

 

 DEPENDENCIA: PRESIDENCIA MUNICIPAL 
 

 

ÁREA: SECRETARÍA DE GOBIERNO MUNICIPAL 
 

ACTA: 06 AÑO: 2024 
 

EXPEDIENTE: SESIÓN ORDINARIA DEL DÍA 16 DE DICIEMBRE DEL 2024. 
 

ASUNTO: REUNIÓN DE CABILDO. 
 

 

 



 

32 

 

 DEPENDENCIA: PRESIDENCIA MUNICIPAL 
 

 

ÁREA: SECRETARÍA DE GOBIERNO MUNICIPAL 
 

ACTA: 06 AÑO: 2024 
 

EXPEDIENTE: SESIÓN ORDINARIA DEL DÍA 16 DE DICIEMBRE DEL 2024. 
 

ASUNTO: REUNIÓN DE CABILDO. 
 

 



 

33 

 

 DEPENDENCIA: PRESIDENCIA MUNICIPAL 
 

 

ÁREA: SECRETARÍA DE GOBIERNO MUNICIPAL 
 

ACTA: 06 AÑO: 2024 
 

EXPEDIENTE: SESIÓN ORDINARIA DEL DÍA 16 DE DICIEMBRE DEL 2024. 
 

ASUNTO: REUNIÓN DE CABILDO. 
 

 

 



 

34 

 

 DEPENDENCIA: PRESIDENCIA MUNICIPAL 
 

 

ÁREA: SECRETARÍA DE GOBIERNO MUNICIPAL 
 

ACTA: 06 AÑO: 2024 
 

EXPEDIENTE: SESIÓN ORDINARIA DEL DÍA 16 DE DICIEMBRE DEL 2024. 
 

ASUNTO: REUNIÓN DE CABILDO. 
 

 

 



 

35 

 

 DEPENDENCIA: PRESIDENCIA MUNICIPAL 
 

 

ÁREA: SECRETARÍA DE GOBIERNO MUNICIPAL 
 

ACTA: 06 AÑO: 2024 
 

EXPEDIENTE: SESIÓN ORDINARIA DEL DÍA 16 DE DICIEMBRE DEL 2024. 
 

ASUNTO: REUNIÓN DE CABILDO. 
 

 



 

36 

 

 DEPENDENCIA: PRESIDENCIA MUNICIPAL 
 

 

ÁREA: SECRETARÍA DE GOBIERNO MUNICIPAL 
 

ACTA: 06 AÑO: 2024 
 

EXPEDIENTE: SESIÓN ORDINARIA DEL DÍA 16 DE DICIEMBRE DEL 2024. 
 

ASUNTO: REUNIÓN DE CABILDO. 
 

 

 



 

37 

 

 DEPENDENCIA: PRESIDENCIA MUNICIPAL 
 

 

ÁREA: SECRETARÍA DE GOBIERNO MUNICIPAL 
 

ACTA: 06 AÑO: 2024 
 

EXPEDIENTE: SESIÓN ORDINARIA DEL DÍA 16 DE DICIEMBRE DEL 2024. 
 

ASUNTO: REUNIÓN DE CABILDO. 
 

 

 



 

38 

 

 DEPENDENCIA: PRESIDENCIA MUNICIPAL 
 

 

ÁREA: SECRETARÍA DE GOBIERNO MUNICIPAL 
 

ACTA: 06 AÑO: 2024 
 

EXPEDIENTE: SESIÓN ORDINARIA DEL DÍA 16 DE DICIEMBRE DEL 2024. 
 

ASUNTO: REUNIÓN DE CABILDO. 
 

 

 



 

39 

 

 DEPENDENCIA: PRESIDENCIA MUNICIPAL 
 

 

ÁREA: SECRETARÍA DE GOBIERNO MUNICIPAL 
 

ACTA: 06 AÑO: 2024 
 

EXPEDIENTE: SESIÓN ORDINARIA DEL DÍA 16 DE DICIEMBRE DEL 2024. 
 

ASUNTO: REUNIÓN DE CABILDO. 
 

 

 



 

40 

 

 DEPENDENCIA: PRESIDENCIA MUNICIPAL 
 

 

ÁREA: SECRETARÍA DE GOBIERNO MUNICIPAL 
 

ACTA: 06 AÑO: 2024 
 

EXPEDIENTE: SESIÓN ORDINARIA DEL DÍA 16 DE DICIEMBRE DEL 2024. 
 

ASUNTO: REUNIÓN DE CABILDO. 
 

 



 

41 

 

 DEPENDENCIA: PRESIDENCIA MUNICIPAL 
 

 

ÁREA: SECRETARÍA DE GOBIERNO MUNICIPAL 
 

ACTA: 06 AÑO: 2024 
 

EXPEDIENTE: SESIÓN ORDINARIA DEL DÍA 16 DE DICIEMBRE DEL 2024. 
 

ASUNTO: REUNIÓN DE CABILDO. 
 

 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Ahí también trae poquito ahí la información Robe no, pues otra vez mi 

Robe, pásale para que nos platiques poquito, se me hace que tú tienes varios temas aquí, no 

sé si sea los 36 o nomás tengas dos, ahí, ahí, ahorita está checando ahí la cuestión técnica, ahí 

con Martín, adelante Roberto. 

 CIUDADANO LICENCIADO EN PSICOLOGÍA JOSÉ ROBERTO CÓRDOVA CALZADA.- Jefe de la 

Unidad de Planeación: Bueno presidente, nuevamente buenas tardes, regidores, síndica, 

secretario, buenas tardes, ahí con, con el permiso presidente, bueno haciendo un poco 

mención para, para el tema de la, de la modificación hacia el reglamento y el organigrama en 

la dirección de obras y servicios públicos, se estuvo trabajando en reformar, derogar y de 

igual manera, adicionar algunos, algunos artículos eh, comentarle por aquí con él, con el 

regidor, el arquitecto Manuel Esparza, nos hacía la, la pregunta de, de la fundamentación para 

el tema de por qué, por qué tal dirección, porque la dirección de Obras y Servicios Públicos, 

me voy a permitir leer dentro de la Ley Orgánica del Municipio del Estado de Zacatecas, en el 
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título cuarto de la administración municipal, en el capítulo 1 habla de las dependencias 

municipales en base a, específicamente al artículo 95, que es la integración de la 

administración municipal, el Ayuntamiento para el ejercicio de sus atribuciones se auxiliará 

de las dependencias y organismos que integran la administración pública municipal 

centralizada y paramunicipal, cada Ayuntamiento contara con una Secretaría de Gobierno 

municipal, una tesorería, un Órgano Interno de Control y en su caso las direcciones que esta 

Ley señala, los servidores públicos que la administración municipal requiera y señale el 

reglamento interior, conforme al presupuesto respectivo, en el artículo 97, que habla de las 

dependencias y los organismos, dice que el presidente municipal de acuerdo con las 

necesidades administrativas y con la disponibilidad de recursos financieros, podrá proponer 

ante el Ayuntamiento la creación de las dependencias y/u organismos descentralizados que 

sean indispensables para el estudio, planeación y despacho de los diversos ramos de la 

administración pública, las dependencias y organismos descentralizados, se crearan por 

acuerdo emitido por el Ayuntamiento y el que se señalen sus funciones y competencias, así 

como los reglamentos respectivos, aquí nos habla también dentro del artículo 98, las 

dependencias que son sugeridas, el Ayuntamiento podrá contar con las siguientes 

dependencias, es lo que es la Secretaría de Gobierno Municipal, la Tesorería municipal, el 

Órgano Interno de  Control, la dirección de Desarrollo Económico y Social y a su vez la 

dirección de Obras y Servicios Públicos municipales eh, les comento un poco de, del trabajo, 

presidente, síndica, secretario, regidores, del trabajo que se estuvo elaborando en base a las 

necesidades, se trabajó anteriormente, bueno dentro de la administración pasada la 

dirección de Obras y Servicios Públicos, tenía lo que son tres subdirecciones, estas tres 

subdirecciones se derogaron para meter en su, en su caso doce departamentos, cual es la, la, 

el objetivo, la finalidad de la creación de estos doce departamentos, es decir, dar la, la 

funcionabilidad y eficientar como, como tal perdón no hay un fundamento pero es 

meramente organizacional, para qué, para que las necesidades que demande la ciudadanía, 

puedan ser trabajadas de manera más directa, dentro de cada jefe de departamento y así a su 

vez tengan una, una responsabilidad con eh, el director, les hago mención de las eh, 

departamentos que se, que se estuvieron trabajando, el número uno es departamento de 

proyectos, departamento de, de maquinaria eh, de supervisión de obra perdón eh, 

ordenamiento territorial eh, maquinaria pesada, ecología y medio ambiente, licitaciones, 

departamento de alumbrado público, parques y jardines eh, departamento de limpia, de 

mantenimiento y también se adicionó el departamento de bienestar y control animal y por 

último tenemos lo que es el departamento administrativo, como les comento, este, esta 

reforma, estas adiciones y el derogar algunos artículos, es para dar, perdón cumplimiento con 

las demandas que, que así lo, lo demande la, la ciudadanía y en base también a las 

necesidades, la experiencia que ha tenido el presidente, es, es darle una buena funcionalidad 

y tener ahora si buenos resultados para el desarrollo municipal o lo que se plantea dentro de 

esta administración. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Bueno en este eh, organigrama, no sé si ahí, si lo puedas, ahí tengo 

buena vista pero, pero no quiero abusar ahí de ella, de repente fallo eh, quisimos eh, 

anteriormente en obras públicas eh, en el organigrama era, eh, dirección de obras y servicios 

públicos y había tres subdirecciones, ahora para hacer algo, sentía o siento pues, por eso lo 

proponemos aquí a Cabildo, para hacer un poquito más eficientes el tema de la función 

pública en obras públicas, pues hicimos departamentos que ahorita también, ahorita 
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terminando de esta votación, yo creo que si le pregunto al arqui de la duda que también 

compartía con él, pues ahí quedo media dudosa, creo que ahorita lo debatimos terminando 

el punto, pero bueno, el primero es, si no me equivoco es el departamento de proyectos, es 

decir que ahí se ocupa un jefe, para hacer todos los proyectos especiales que tenemos en el 

municipio de Río Grande, en el otro, el departamento de supervisión, no de obras, es decir los 

técnicos que van a hacer la pura supervisión de obras, ejemplos, anteriormente el mismo que 

hacía proyecto, supervisaba obra y se metía en, pues en todos lados, ahora busquemos que 

cada persona, cada equipo se encargue de alguna cosa en específico, está el departamento de, 

de ordenamiento territorial, está el departamento de maquinaria pesada, que a pesar de que 

no hay mucha, si se ocupa tener pues el control y el seguimiento de, de esta área eh, en la 

parte del organigrama, maneja el departamento de Ecología y medio ambiente que en la 

práctica no se lleva tan a cabo, pero en el tema de la estructura tendría que estar dependiendo 

de obras públicas, el departamento de licitaciones, el departamento de alumbrado público, 

les pongo un ejemplo, se le hablaba al director y luego el director le hablaba al subdirector y 

luego el subdirector le hablaba al encargado de alumbrado público, entonces se hacía una 

triangulación muy compleja, en esta parte ya va a ser el departamento alumbrado público y 

ya su jefe ya en un tema directo para que sea algo mucho más práctico y evitemos ahí 

triangular las cosas, el otro es, departamento de parques y jardines, el siguiente es 

departamento de limpia y departamento de mantenimiento y en esta parte, ahí estamos 

agregando el departamento de bienestar y protección animal, sí, de lo que estamos de las, de 

la obra que todavía no, no arranca, pero ya va muy avanzada al tema y el departamento 

administrativo que también pues es toda la logística administrativa de obras públicas y de 

ahí se bajan las demás áreas, las demás áreas y básicamente este, este, estas reformas y 

adiciones al reglamento de administración interior, creo que al departamento le va a ser de 

mucha ayuda, entonces no sé si hay algún comentario al respecto, es básicamente para buscar 

ser más eficaces y más eficientes dentro de esta importante dirección del gobierno municipal, 

no sé si hay alguna duda, algún comentario, si no lo hubiera. 

PROPUESTA A VOTAR 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Procedemos a votar. 

VOTACIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Quien esté a favor del dictamen en mención, sírvanse emitir su voto de 

manera económica levantando su mano, señor secretario, le pido por favor cuente los votos. 

RESULTADO DE LA VOTACIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN NEGOCIOS INTERNACIONALES JESÚS SALVADOR ROSALES 

MARES.- Secretario de Gobierno Municipal: Señor presidente, son 14 votos a favor, por lo que 

se ha votado por UNANIMIDAD el dictamen de la Comisión de Gobernación y Seguridad 

Pública, referente a la Reforma y Adiciones al Reglamento de Administración Interior del 

municipio de Río Grande, Zacatecas. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Y bueno ya para terminar ahí Robe, el punto es, lo platicaba aquí el 

arquitecto Esparza y también en ese, yo también tengo esa duda, dice que, que el que 

pregunta no se equivoca y también no se debe de saber todo, hay que también preguntar 
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dónde no sabemos, pero si la parte Robe o sea, ahorita poquito entendí que, pues son 

dirección y es tal porque la misma Ley Orgánica del Municipio te lo señala, pero si queda duda 

así por, porque no todas son secretarías, esa es la parte de o, o cuando es secretaría, o cuando 

es dirección. 

CIUDADANO LICENCIADO EN PSICOLOGÍA JOSÉ ROBERTO CÓRDOVA CALZADA.- Jefe de la 

Unidad de Planeación: Si, si, si es el tema también de la, de la demanda también de la 

población presidente y esta parte me lo llevo de tarea para poder fundamentarlo y poder 

decirle por qué tal cosa, por qué es secretaría o porque dirección. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Si, sí, sí, porque ahorita que, te aventaste ahí un tema ahí muy técnico 

y no sé o solamente que si el arqui si le haya quedado ahí claro ahí el tema no, la verdad yo 

me quedé casi igual en la parte de, por qué, una cosa y porque la otra no. 

CIUDADANO ARQUITECTO MANUEL ESPARZA VAQUERA.- Regidor republicano 

Ayuntamiento: Si, ahora sí que, pues buenas, buenas tardes compañeras, compañeros, 

presidente, secretario, síndico este, pues efectivamente este, cabe dentro de una dirección, 

un departamento, esa es la pregunta pues básica verdad, si dentro de un, una dirección cabe 

un departamento. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: O una secretaría.   

CIUDADANO ARQUITECTO MANUEL ESPARZA VAQUERA.- Regidor republicano 

Ayuntamiento: Si dentro de una secretaría cabe una dirección, esa es la pregunta pues que, 

pues ahora sí que por un tema legal pues que quedaría un poquito más este, más clara pues 

el tema, nomás es la duda pues, que ahora sí que, que sigo pues sin resolverla verdad, igual 

este, irla estudiando pues ahí mi Robe, te lo encargo ahí este, ahora sí que para, es cultura 

general verdad, dijo este, un sabio este, daría el 100% de lo que conozco por, por conocer el 

10% de lo que ignoro verdad, entonces ahora sí que para cultura general y, y entender 

claramente cuál es el funcionamiento de un departamento y cual el funcionamiento de una 

dirección. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Pongo un ejemplo, en el Gobierno del Estado, hay secretaría y luego 

subsecretario y luego director y luego jefe de departamento, a ver, entonces ahí, fíjate como, 

como va ahí, cuál será la cambio de un director, entonces es director, o sea es la parte ahí de, 

de jerarquías, no sé la diferencia entre ser, no sé, imagínate, Secretaria de Finanzas, se supone 

que acá entra como el, el aquí de la, la contadora Lucero, el nombramiento viene como 

tesorera municipal, pero por ejemplo acá viene como secretario y lo otro como director, 

entonces quien es secretario, quien es director o como entran en esa parte de las, de las 

jerarquías, era como un tema de cultura general, coincido con el arqui de ver el, dónde aplica 

uno, sí arqui, donde aplica el otro, entonces ahí para… 

CIUDADANO LICENCIADO EN PSICOLOGÍA JOSÉ ROBERTO CÓRDOVA CALZADA.- Jefe de la 

Unidad de Planeación: Claro que sí presidente, pues me llevo eso de, de tarea para poder 

fundamentar no, claro que si también regidor para poder eh, salir de esa duda, del por qué, 

porque un, una… 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Dónde se aplica cada cosa. 
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CIUDADANO LICENCIADO EN PSICOLOGÍA JOSÉ ROBERTO CÓRDOVA CALZADA.- Jefe de la 

Unidad de Planeación: Por qué tal concepto, por qué donde se aplica, claro que sí. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Porque nada más hay eso no, o sea, direcciones, secretaría, otro, que 

hay otro, hay otras que dice, a ver por ejemplo, no sé, la otra es jefe del despacho, es la 

jerarquía de un, de un jefe de departamento titular, hay otro que es titular o sea es, o sea me 

he fijado que como que la, el universo en, en, en, en los títulos de los, de los puestos de, de 

primer nivel, pues veo que uno una cosa y otra y pues sería bueno ahí como de cultura general 

ahí para podernos, entre más podamos conocer y salir empapado, yo creo que como seres 

humanos nos ayuda bastante. 

 CIUDADANO LICENCIADO EN PSICOLOGÍA JOSÉ ROBERTO CÓRDOVA CALZADA.- Jefe de la 

Unidad de Planeación: Claro que sí presidente, me voy con esa tarea. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Sale, muchas gracias. 

CIUDADANO LICENCIADO EN PSICOLOGÍA JOSÉ ROBERTO CÓRDOVA CALZADA.- Jefe de la 

Unidad de Planeación: Muchas gracias, con permiso nuevamente. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Tú también sigues en el otro Robe o ya no. 

SESIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Bueno siguiendo en el punto número siete, que es lectura, discusión y 

en su caso aprobación del dictamen de la Comisión de Gobernación y Seguridad Pública, 

referente a la calificación, a ver no sé aquí porque venga ahí, que me puedas orientar mi 

secretario, en los apuntes que tengo aquí dice, referente a la calificación de la validez, no sé 

porque calificación o a que se refiere, que calificación, no sé si hubo error de dedo o porque 

se llama calificación, pero bueno en sí pues es el tema de la validez de las elecciones de los 

comités de participación social de aquí del municipio de Río Grande, sí, básicamente es el 

tema eh, igual se le concede un poquito ahí el tema al secretario y ya después igual a mi 

presidente de la comisión de Desarrollo, a Javi para que también ahí nos diga los acuerdos 

que llegamos en la comisión, pero pues bueno adelante mi secretario. 

CIUDADANO LICENCIADO EN NEGOCIOS INTERNACIONALES JESÚS SALVADOR ROSALES 

MARES.- Secretario de Gobierno Municipal: Gracias presidente, pues igual republicano 

Ayuntamiento municipal de Río Grande, Zacatecas, dictamen relativo a la validez de las 

elecciones de los comités de participación social de Río Grande, Zacatecas 2024-2027, en este 

dictamen la comisión de Gobernación y Seguridad Pública, acordó lo siguiente, por 

UNANIMIDAD de los integrantes. Número uno, se aprueba programar fecha para llevar a cabo 

de nueva cuenta las elecciones de los comités de participación social en las siguientes 

colonias donde se representaron las incidencias, la Trinidad, Ricardo Flores Magón, Jardines 

del Río, Luis Donaldo Colosio, Adolfo Ruíz Cortínez, Azteca 2, Adolfo López Mateos, Sección 

1, Tepeyac, El Llano, así como en las comunidades de San Felipe y comunidad de la Boquilla 

de Arriba, todas para el día 21 de diciembre del año 2024, a las cuatro de la tarde, las cuales 

se llevaran a cabo mediante una asamblea presidida por un regidor o regidora de este R. 

Ayuntamiento. Dos, se faculta al secretario de Gobierno municipal, para que publique dicho 

acuerdo en las páginas de la Gaceta municipal, para que surta sus efectos con validez jurídica, 
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eh este dictamen hace referencia que, después de que se llevaron a cabo las elecciones de los 

comités de participación social por parte de la dirección de desarrollo económico y social, 

hubo once, once este, incidencias, integrantes de las planillas que se registraron, presentaron 

algunas incidencias, por lo cual el día de la comisión, se estuvieron ahí analizando y se hizo 

la propuesta de que fuera una asamblea, nuevamente una asamblea, para que ahí se 

convocaran los vecinos de las colonias en mención y poder ahí elegir a su comité de 

participación social, esa fue una parte de lo que se estuvo trabajando en esa, en esta comisión 

presidente. 
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CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: No sé ahí en esta parte mi regidor Javi, a ver si nos comentas en que 

acuerdo llegamos en la reunión por favor.  

CIUDADANO INGENIERO ELDER JAVIER DE LUCIO CASTRO.- Regidor republicano 

Ayuntamiento: Si bueno este, pues primero que nada muy buenas tardes compañeras, 

compañeros, regidores y regidoras, secretario, síndica y presidente municipal, pues primero 

que nada, comentarles que la participación pues fue buena eh, yo me sorprendí por la 

cantidad de personas que, que hubo en la afluencia de todas estas elecciones de 

representación popular en las diferentes colonias de, de nuestro municipio eh, comentarles 

también pues, de que se había llegado a un acuerdo en el que se va a elegir nuevamente a 

todas, perdón a once, a once concejales verdad, ya lo comentaba aquí el secretario por las 

diferentes eh, quejas que hubo, ya sea por parte de una planilla o por parte de otra, 

comentarles pues que si este, yo quisiera secretario que nosotros nos pudiéramos involucrar 

todos los regidores, las regidoras que quisieran acompañarnos más allá pues de, de la de 

gobernación o de desarrollo para darle mayor validez nuevamente a estas elecciones, son 

nueve colonias y dos, dos este, localidades las que van a elegir nuevamente a un concejal, solo 

que si creo yo que sería congruente que viéramos o especificáramos pues eh, un reglamento, 

un reglamento más, más adecuado, porque ya sabíamos que teníamos eh, la convocatoria,  

pero bien comentarles que por ahí este, estuve acudiendo a la mayoría de todas ellas y en 

algunas partes la misma gente o los mismos licenciados acordaba este, decir por ejemplo 

verdad eh, no pues esta persona no es de aquí de la colonia pero si tiene tiempo ya viviendo 

aquí, entonces en esa parte creo que se distorsionó un poquito eh, la convocatoria y si me 

gustaría que nos juntáramos nuevamente para hacer nada más un reglamento, así como 

menciona usted, de que lo vamos a repetir, pues mencionar unas, unas partes más precisas y 

congruentes para esta sesión extraordinaria, la elección que se va a llevar, también este pues 

en una asamblea así, se me hace complicado pues, que eligiéramos a todos los, pues son once, 
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once verdad, once planillas que resultarían ganadoras, no sé si lo pudiéramos hacer este, en 

un día diferente, diferentes este, lugares verdad, convocar, como ven, incluso les digo, yo si 

me gustaría que todos los regidores nos involucráramos para esta sesión extraordinaria, de 

elegir nuevamente a los once concejales que, que van a van quedar y por qué no hasta el 

mismo Órgano Interno de Control que nos acompañara, para involucrarnos todos porque 

esto la verdad si es algo extraordinario que sea nuevamente la, la elección y bueno, fue parte 

de un acuerdo y pues esa sería mi participación, si me gustaría que nos involucremos 

presidente, todos, incluso hasta el Órgano Interno. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: A ver en esta parte del, del tema de, del acuerdo que generamos es, se 

llevaron a cabo todas las, todas las elecciones en las comunidades, en las colonias y había 

incidencias reportadas, no sé once, fueron once, si no, fueron once incidencias y pues ya se 

imaginarán no, unas hablaban de que votaron de otras colonias, otros contaron que, ya se 

imaginarán de todo tipo de, en las incidencias que estabas leyendo eran muchos temas, 

llegamos a la conclusión de que en esas once para que no hubiera temas y hubiera una 

conformidad porque son temas muy específicos, que se repitieran, somos en este Cabildo, si 

no me equivoco, somos, somos catorce regidores, son once, para mí se me hace mucho muy 

práctico que cada regidor se agarre una, a la misma hora y todo el mundo generamos y en un 

ratito sacamos todas, para que no se preste a que, que, que una cosa y otra en un diita la saca 

a mí, me puede tocar una por el tiempo si, le puede tocar otra a cada uno de los regidores, por 

el tiempo, lo que pasa es que ya estamos los, los, los concejales tendrían que estar listos para 

entrando el primero de enero, mi propuesta cual sería, pues aquí somos, ahorita aquí no sé, 

somos que diez y ocho, catorce, en general. 

CIUDADANO LICENCIADO EN NEGOCIOS INTERNACIONALES JESÚS SALVADOR ROSALES 

MARES.- Secretario de Gobierno Municipal: Diez y seis. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Somos diez y seis y nomás se ocupan once, exactamente, un sorteo 

fíjate, me suena interesante eso, un sorteo, hacemos once papelitos a quien le toqué y que a 

ver dónde le toca ir y que sea el que vaya a darle validez al tema de la, al final somos cabildos, 

somos los que terminamos y será una forma pues de que lo hagamos más rápido porque, si 

no para también evitar hasta el tema de confrontaciones con los diferentes y que ya llegó 

fulano y mejor que podamos hacer una, coincido con el Arqui, hagamos una rifita a ver a quien 

nos toca, si me toca a mí también de eso, le entramos y que cada uno nos toque ir, ¿para qué? 

como es algo extraordinario, como lo acaba de decir mi regidor Javi, como es algo muy 

extraordinario y no meternos en más polémicas, yo diría que nos rifáramos este cabildo el 

horario si, sabe que a la Síndico le tocó en tal colonia y todos en el mismo lugar y ya salimos 

de ese compromiso, porque no crean lo que no quiero es que se haga más polémica, es una 

propuesta que yo generaría pues que desde la comisión, con la finalidad pues de que todos 

participemos, porque si no vamos a hacer más, más conflicto, más pelea, yo digo que, que lo 

hagamos al mismo tiempo y que cada uno, el mismo día a la misma hora y que cada uno de 

lo, y luego y nos reunimos aquí para ver cómo nos fue, somos autoridad cada uno de nosotros, 

es una manera de y yo me sumo pues, a mí también me gustaría ir, que no crean eh, al que le 

toque es un conflicto porque, el que ganó pues no está muy de acuerdo, que se repita y el que 

perdió si quiere que se repita y luego ya el que ganó ya no va a querer participar y es, es 

complejo eh, pero siento que al final iba a ser más complejo decir quien sí, quien no, para 
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donde nos cargamos, entonces fue la decisión mejor, vámonos a, a competir, a perdón, 

adelante. 

CIUDADANA MA. MARCIANA DÍAZ RAMÍREZ.- Regidora republicano Ayuntamiento: Bueno, 

buenas tardes todos compañeros regidores, regidoras, mi presidente, síndica, mi secretario, 

presidente, me ganó la propuesta, yo coincido con usted que si nos involucremos todos y es 

acertado que sea el mismo día, para que no haya conflictos de intereses y al que le vaya bien 

que tenga su interés, que le vaya bien y aquí todos amigos y compañeros como siempre, yo 

creo que si es correcto, yo quisiera que también el secretario se involucrara en una de las, de 

las, de las que toque, somos once, entonces vámonos uno o dos, o dos y así la rifita como la 

propuso el regidor, estoy de acuerdo que sea la rifita y si no me toca donde yo tenga que votar, 

pues ni modo, yo asumo las, lo que se tenga que venir y ya hay que quedar en paz con la gente, 

quien quiera este, liderar su colonia, están en su derecho, adelante, es cuánto presidente. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Muy bien, entonces la propuesta aquí también Chanita, es de que 

también se ponga a trabajar aquí el secretario verdad. 

CIUDADANO LICENCIADO MIGUEL HERNÁNDEZ BADILLO.- Regidor republicano 

Ayuntamiento: Bueno, buenas tardes este, a todos mis compañeros y compañeras de este 

Cabildo este, mi propuesta por el tema que he escuchado ya lo he platicado con Javi, este, de 

que precisamente parte de los conflictos es porque, por la agilidad o cosas que están a lo 

mejor no al vapor, pero no definidas en una convocatoria, en un reglamento o eso, entonces 

yo también entiendo que estamos cuarto para las doce, mi propuesta es que, que la 

dividiéramos en dos días o sea un día cinco, un día seis, pero no donde estemos uno, donde 

estemos varios, dejen les digo porque, yo tuve en algunas elecciones, este y cuando está uno 

solo, en mi caso haz de cuenta que el, el, el departamento de desarrollo o la comisión que 

asigna, pues es quien ejecuta, entonces nosotros como autoridad, como Ayuntamiento 

prácticamente no, no ejercemos la autoridad que somos verdad, este, no digo que hagan mal 

su trabajo, pero precisamente por el tema de que hay eh, no hay regularidades o, o cómo se 

le llamará, pues hay quienes defendemos equis colonia o equis comunidad, pero para hacerlo 

yo creo que de manera equitativa y responsable este, mi propuesta es que lo ejerzamos 

precisamente nuestra autoridad como regidores y yo me sumo a donde me toque verdad y 

que nos sumemos todos, esa es la invitación, pero yo creo que no fuéramos uno, fuéramos 

mínimo dos o tres este, o sea como cuando fue con el tema de delegados, verdad, hoy se me 

hace un poquito más complejo que cómo hay este más problemática en colonias, que incluso 

son hasta más pequeñas que una propia comunidad y los que estamos aquí sabemos a veces 

como son los intereses en las comunidades y mayormente pues cuando son grandes, 

entonces este no digo que el equipo de desarrollo económico haga mal el trabajo no, pero 

simplemente yo creo que si deberíamos ir a, a ejercer la autoridad que tenemos como 

Ayuntamiento y mi propuesta es que fueran dos días, o sea para no extender tanto y si un día 

son cinco, pues somos bastante como para ir a representar mínimo unos dos o tres regidores 

y que quedáramos conformes, en el tema de los delegados de las comunidades así fue, nos 

hicimos acompañar con algún compañero, compañera a donde nos tocara este, se planteaba 

la mesa de acuerdo a la convocatoria y ya por ejemplo si decía solamente puede votar con 

credencial de elector, pues llegaba alguien con el recibo de la luz o alguien que en el celular y 

todo, entonces no, la convocatoria es clara y hay esto para todos verdad, entonces 

básicamente los problemas que hay ahora son en ese sentido verdad, entonces nosotros, yo 

creo que tenemos esa responsabilidad como, como Ayuntamiento y tenemos que ir aplicarlo. 
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CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Fíjate que en esta parte la propuesta se hace eh, con la finalidad de que 

no haya más conflicto, porque si no fuera el caso, está complicado porque pues yo estoy 

seguro que cada quien quiere ir a la colonia que le interese y lo que va a pasar y lo que va a 

pasar es que si son más regidores, es lo que veo desde ahorita, ahorita hay un conflicto en 

esas once, yo no, yo quisiera evitar que hasta salgamos conflictuados nosotros. 

CIUDADANO LICENCIADO MIGUEL HERNÁNDEZ BADILLO.- Regidor republicano 

Ayuntamiento: Ah, no, no tiene por que. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: No, si hubieras visto la reunioncita de la de comisión, ya iba a haber, 

se puso complicada, la de comisión, imagínate ir y que, que llegara, o sea hubo, es más, hubo 

conflicto en la de comisión, el punto pues cual sería, si fuera el caso, pues casi tendríamos que 

hacer una gente que vayan todos los interesados a cada una de las, de las elecciones porque 

si no se complica, ahorita, ahorita yo me doy cuenta y yo lo veo, cual es una idea, lo que dice 

el arqui. 

CIUDADANO LICENCIADO MIGUEL HERNÁNDEZ BADILLO.- Regidor republicano 

Ayuntamiento: Si, claro.  

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Ya la suerte, el que le tocó, le tocó. 

CIUDADANO LICENCIADO MIGUEL HERNÁNDEZ BADILLO.- Regidor republicano 

Ayuntamiento: No no, por eso.  

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Porque si no lo que va a pasar es que por ejemplo, voy a poner un 

ejemplo eh, no es el caso eh, no es el caso, no es el caso, no es el caso Chanita es un ejemplo, 

te voy a poner como un ejemplo, no, un ejemplo, un ejemplo, Chanita puede decir que ella 

quiere ir a todas. 

CIUDADANO LICENCIADO MIGUEL HERNÁNDEZ BADILLO.- Regidor republicano 

Ayuntamiento: Si, tiene todo el... 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Sí, pero el problema es de que, pero Miriam también quiere ir a todas 

y si Miriam trae un, un, un tema y otro tema acá, nomás va a haber conflicto en la reunión. 

CIUDADANO LICENCIADO MIGUEL HERNÁNDEZ BADILLO.- Regidor republicano 

Ayuntamiento: Presi pero, a ver, pero yo creo que el tema. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Y lo comento, lo comento desde la comisión eh. 

CIUDADANO LICENCIADO MIGUEL HERNÁNDEZ BADILLO.- Regidor republicano 

Ayuntamiento: Por eso, pero, deja hago mi comentario, yo mi comentario es que tengamos 

más representatividad precisamente para que no haya ese tipo de conflictos y nosotros 

defender la convocatoria, el tema de ir a un lugar o algo, pues lógicamente a donde nos toque, 

así lo asumimos cuando fue lo de los delegados, nos tocó ir a, al Boyero, nos tocó a donde sea 

verdad, o sea, no tenemos por qué escoger el, el lugar, al final somos representantes. 
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CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Pues que fueran que, dos regidores, tres, cinco, diez. 

CIUDADANO LICENCIADO MIGUEL HERNÁNDEZ BADILLO.- Regidor republicano 

Ayuntamiento: Esa es mi opinión, precisamente para evitar… 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Pero de cuántos. 

CIUDADANO LICENCIADO MIGUEL HERNÁNDEZ BADILLO.- Regidor republicano 

Ayuntamiento: Pues no sé, lo que nos, o sea yo mi idea es que fuera mínimo o máximo dos 

días para que, para que en, en si un día nos tocan cinco este, colonias al mismo tiempo, a la 

misma hora, que pudiéramos ir unos tres, cuatro regidores de diferente color, ¿para qué? 

para evitar precisamente esos conflictos, si me explico. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Y si se genera conflicto entre nosotros. 

CIUDADANO LICENCIADO MIGUEL HERNÁNDEZ BADILLO.- Regidor republicano 

Ayuntamiento: Pero por qué se generaría, no se generó con los delegados. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Si se generó, si, si se generó. 

CIUDADANO LICENCIADO MIGUEL HERNÁNDEZ BADILLO.- Regidor republicano 

Ayuntamiento: No, yo digo respetar lo que ya está establecido, es que parece, hay una 

convocatoria, si me explico. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Lo lo lo que pasa es de que, es que lo pasa aquí y lo que he querido 

generar Miguel eh, como ya está conflictuado el tema, ya desde, desde la raíz, que son entre 

los que participaron, te pongo un ejemplo, te pongo un ejemplo, vamos a suponer que en tal 

colonia, el inconforme fueron con la síndico y ya le dieron su punto de vista a la síndico, pero 

luego el otro va con otra, con otro regidor con otra versión, los que van a chocar primero son 

los regidores. 

CIUDADANO LICENCIADO MIGUEL HERNÁNDEZ BADILLO.- Regidor republicano 

Ayuntamiento: Sí, pero yo creo que tenemos que ser responsables en solamente ir a ejecutar 

lo que está en una convocatoria y anunciarlo claramente antes. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: El detalle es de que ya pasó. 

CIUDADANO LICENCIADO MIGUEL HERNÁNDEZ BADILLO.- Regidor republicano 

Ayuntamiento: Por eso, pero entonces. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Ahorita ya se conflictuaron. 

CIUDADANO LICENCIADO MIGUEL HERNÁNDEZ BADILLO.- Regidor republicano 

Ayuntamiento: Pero entonces de qué sirve la convocatoria y nuestra y nuestra autoridad, sí, 

si existe una convocatoria Chanita. 

CIUDADANO LICENDIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Pero, pero la convocatoria que está mal. 
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CIUDADANO LICENCIADO MIGUEL HERNÁNDEZ BADILLO.- Regidor republicano 

Ayuntamiento: No, no, no yo me refiero como se va a llevar a cabo una, una elección o sea, los 

puntos, mira, antes de una elección. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Así dice, pero la convocatoria dice que en casos específicos, no sé si me 

ayudas o ahí mi Javi, no sé quién la tenga, la que aprobamos es, no sé si con letras grandes o 

chiquitas dice que en cualquier tema de, de un conflicto, quien, quien genera pues ya es el 

tema de la, ya es el tema de la comisión. 

CIUDADANO LICENCIADO MIGUEL HERNÁNDEZ BADILLO.- Regidor republicano 

Ayuntamiento: Sí, pero bueno yo nomás me refiero a esto presidente, que cuando se vaya a 

llevar a cabo una elección, ahí se les lee a las personas, cómo se va a llevar el, el, la elección, 

de qué manera, quien puede votar, quién no puede votar, solamente con la credencial, 

etcétera, etcétera, se les específica, por eso te digo que nomás que tengamos más 

representatividad de nosotros. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Bueno esa parte lo dejo. 

CIUDADANO LICENCIADO MIGUEL HERNÁNDEZ BADILLO.- Regidor republicano 

Ayuntamiento: ¿Por qué? porque, las personas que van de desarrollo, precisamente no tienen 

esa, esa personalidad. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Mira, te pongo un ejemplo, te pongo un ejemplo eh, pasa y lo y lo 

escuché ahora, eh, al último, los que van de desarrollo son de los que se convierten como que 

en los culpables de todo, porque de un lado dicen es que no sabe el otro y el otro y el otro 

echa la culpa a los que están organizando la elección, el tema pues que yo visualizaba y 

ponemos a consideración la propuesta, yo lo que quiero es que no salgamos ni de pleito 

tampoco nosotros. 

CIUDADANO LICENCIADO MIGUEL HERNÁNDEZ BADILLO.- Regidor republicano 

Ayuntamiento: Yo no tengo porque salir.  

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Lo que pasa es de que ya hubo pleitos entre nosotros mismos o sea, o 

sea hubo, o sea, pongo un ejemplo, ya en una reunión y pongo la de la comisión o sea, es 

complicado porque cada regidor tenemos nuestro punto de vista diferente al de los demás y 

en el de la comisión, fíjate para lo de la comisión, sacamos un acuerdo, pero yo vi que poquito, 

vi que el desacuerdo de compañeros, si los pongo juntos en una elección se va, si aquí. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Ya estuvimos presidente, pero bueno como sea. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Pero igual, si ustedes dicen, pues lo generamos y mira te voy a poner 

un ejemplo, te voy a poner un ejemplo, yo jamás expondría y se lo puse el ejemplo al profe 

Neto, no era buena idea que el profe Neto, nomás que también le gusta, también el show al 

profe Neto de que fuera en Progreso, porque si lo analizas también pues no puedes ser juez y 

parte y ahorita también estoy echándole poquito ahí perdón, por el comentario pero tengo 

que ser claro, no puede ir Carmen porque es no, para la jardines, porque es su colonia, aunque 
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hace, pero no puede ser juez y parte, porque si somos juez y parte está complicado, a mi punto 

de vista eh, es por ejemplo yo ahorita y les pongo un ejemplo, hubo la final de futbol entre 

pacífico y la raza de los infantiles, porque yo no fui en un tema de presidente municipal, 

porque soy padre de familia, se puede malinterpretar que yo estoy ejerciendo para que gane 

el equipo de, de un hijo, esto es muy parecido que si mandamos al arqui Esparza que vaya a 

la Boquilla de Arriba no, o sea en esta parte de ahorita en este momento, me gustaría que 

quitemos un poquito de intereses políticos, en general y que sí y si Abel le tocó la colonia del 

centro que nada tiene que ver con el Capricho o mandar al profe Neto que se vaya a otra 

colonia, por decir la Infonavit donde no tiene un interés, para que esto salga más natural, 

porque si visualizo que estos, de esos once en vez de que se arregle, se va a desarreglar, por 

qué, porque ya es un choque, unos perdieron, unos ganaron yo ya he escuchado que unos y 

por qué si ya gané y otros dicen, a ver ahora si vamos a participar y luego como es una 

competencia esto se, se motiva, ya, ya he visto algunos WhatsApp ahí que ahora si van a ver 

y lo quiero pues es casi, casi, casi mi idea Miguel es como decir, llega la autoridad, el regidor 

sabe que, aquí hubo conflicto y ahora se va a volver a votar acá y vamos a generar una 

legalidad y que nadie tenga conflicto, esa es una idea, pero si también tú dices, otra opción 

puede ser, que vayamos, no sé, que organicemos y que vayamos todo el Cabildo, que lo 

organicemos en tres, cuatro días. 

CIUDADANO LICENCIADO MIGUEL HERNÁNDEZ BADILLO.- Regidor republicano 

Ayuntamiento: También. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: También puede ser que vayamos todos verdad, pero sí que sea 

equilibrado o uno donde no tenga nada que ver el tema o todos para que si se va a hacer el 

conflicto que se haga. 

CIUDADANO LICENCIADO ARTURO HERNÁNDEZ BADILLO.- Regidor republicano 

Ayuntamiento: Claro, sí. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Más claro no. 

CIUDADANO LICENCIADO ARTURO HERNÁNDEZ BADILLO.- Regidor republicano 

Ayuntamiento: Pues vamos todos mejor. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Adelante, no sé quién iba primero, quien me la pidió. 

CIUDADANA MA. MARCIANA DÍAZ RAMÍREZ.- Regidora republicano Ayuntamiento: Mire 

presidente si, si seguimos así, yo le aseguro, yo no respondo, porque yo también tengo interés 

en mi colonia. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Todos tenemos interés. 

CIUDADANA MA. MARCIANA DÍAZ RAMÍREZ.- Regidora republicano Ayuntamiento: 

Entonces yo con derecho de votar en mi colonia, sin embargo, estoy cediendo, estoy cediendo, 

que no me toque mi colonia y tengo el derecho de emitir mi voto, porque yo soy de ahí, 

entonces por qué no llegamos a un acuerdo político aquí, que dejemos las diferencias atrás y 

que se hagan las cosas como usted lo está proponiendo, que se haga así como lo propusieron, 

como lo quedamos en la comisión, un solo día y nos repartamos todos, que se haga la rifita, si 



 

59 

 

 DEPENDENCIA: PRESIDENCIA MUNICIPAL 
 

 

ÁREA: SECRETARÍA DE GOBIERNO MUNICIPAL 
 

ACTA: 06 AÑO: 2024 
 

EXPEDIENTE: SESIÓN ORDINARIA DEL DÍA 16 DE DICIEMBRE DEL 2024. 
 

ASUNTO: REUNIÓN DE CABILDO. 
 

no me tocó la Ruiz Cortinez ni modo, si ganó la que hizo el conflicto, la que no, que gane quien 

gane, ya vamos a, a parar esto presidente, porque así, así como nos estamos comportando, 

como unos chiquillos, le estamos, estamos encendiendo más el fuego, ya hay conflictos, ya 

hay, puede haber hasta trancazos, porque ya lo hay, usted ya lo vio el otro día cómo nos 

confrontamos el regidor y yo, yo lo digo, yo no, yo lo que yo, lo, lo sostengo presidente, yo 

nunca soy de la persona que, que si dije una cosa, voy a decir, hay no la dije, es mejor pedir 

una disculpa a decir que no lo dije, entonces ya hay conflictos, vayamos mejor, sométalo a 

votación, quien esté de acuerdo a la propuesta suya y el regidor la propuesta de él y adelante 

presidente. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Sí, yo por ejemplo la, la parte pues cual es, como vi que hubo conflicto 

porque fíjate, aquí, así nomás Miguel, aquí así, así de, de buen cubero, muchas son colonias 

de los que estamos aquí, fíjate, fíjate nada más, ahí es plática eh, nomás, no sé, una de las 

colonias, se me hace que es de Miriam, otra, ahí va eh, ahí va, ahí va, ahí va, otra es, es con el 

Azteca, contigo, es otra con Chava, es otra con Carmen, otra con Chanita, eh, bueno, aunque 

no sea pero también ahí está la Boquilla, que está la Boquilla eh, si y otra, otra se me hace que 

es con, no estoy seguro no, no sé, ahí no sé, en cual, en dónde vives Javi, todo bien, bueno a lo 

que voy, a lo que voy pues es de que yo ya vi que, que hay mucho interés de repente por, 

porque somos vecinos, yo mi idea nada más era, pues aquí al hacer esa actividad, yo estoy 

limitando a que en un descuido a Miriam le toque fuera, es más, de su barrio y le va a tocar 

en otro lado y acá también y acá también y acá también, entonces que hacemos, todos 

parejitos, es como una idea eh, porque si vamos todos, porque, porque fíjate por ejemplo ya, 

ya observé Miguel, posiblemente yo te paso lo que he observado eh, al último yo mejor 

terminé8 la reunión eh, ahí de, si se fijaron de comisión así como que me sordeaba, me 

sordeaba porque vi que había interés entre Javi y Chanita, había un tema ahí y que fue lo que 

hice, no prenderle, porque si yo mismo le, fíjate que, imagínate que los mande a la, a los dos 

a la, a esa colonia, a la Ruiz Cortinez. 

CIUDADANO LICENCIADO MIGUEL HERNÁNDEZ BADILLO.- Regidor republicano 

Ayuntamiento: A ver presidente, presidente ya, es que estamos abordando cosas que no. 

CIUADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- Presidente 

Municipal: Pero bueno estoy siendo muy claro ¿por qué se hace así? para que no se politice 

el tema, que está politizado, este tema, para ponerle nombre y apellido, está politizado, yo 

que quiero hacer, pues como que ya no, ya soltemos ese tema, porque ya lo politizado, ya 

fueron, qué porcentaje fue, de las que ya se, hace ya se, fueron aprobadas. 

CIUDADANO LICENCIADO EN NEGOCIOS INTERNACIONALES JESÚS SALVADOR ROSALES 

MARES.- Secretario de Gobierno Municipal: No, pues que será, un 80%, un 70%. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Que les gusta, como un ochenta, no, no cual, un 90% ya está, quedó un 

diez con conflicto, pues ya no quiero como por conflictuarlos un poquito más, para, adelante 

regidor. 

CIUDADANO INGENIERO ELDER JAVIER DE LUCIO CASTRO.- Regidor republicano 

Ayuntamiento: Sí, no yo también estoy de acuerdo pues en eso que menciona, verdad de las 

diferentes propuestas y también comentarle aquí que también sostengo lo que, lo que digo, 

este y en esa parte nada más si quisiera comentarles pues, de que yo, yo vuelvo a decir lo 

mismo no, de que estoy muy interesado en que delimitáramos un reglamento, porque ya 
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existía, sí, porque ya existía pues la convocatoria, insisto había una convocatoria como tal, 

donde delimitaba los acuerdos y bueno pues por acuerdo de los, del regidor que fue o de los, 

de los que acudimos pues, decíamos no, que si pase como comprobante de domicilio, no que 

siempre no, no que tú si eres de esta sección, pero no abarcas a la colonia, que la tal sección 

no es de esta colonia, no que si, entonces que delimitáramos pues esa, ese reglamento nada 

más, vuelvo a lo mismo, por la cuestión extraordinaria, ya que nada más son once colonias y 

apoyo la propuesta aquí del compañero regidor Miguel, independientemente de lo que 

votemos ahorita. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Perfecto, adelante regidora, es plática, es plática nomás, es plática.  

CIUDADANA LICENCIADA METZLY MARYEL GONZÁLEZ MORENO.- Regidora republicano 

Ayuntamiento: No, mi participación iba a lo mismo, encaminado a lo que menciona mi 

compañero, es en cuanto a qué mecanismos íbamos a utilizar en caso de que hubiera nuevas 

incidencias, porque entonces vamos a estar repitiendo, cómo eh, también eh, me causa un 

poco de duda el, entiendo el que como son once pues eh, mejor se fueron todas parejas a, a 

hacerse nuevamente, pero yo creo que en el caso de las incidencias también para que sean 

válidas pues tiene que haber cierta prueba no, o sea por eso la importancia de tener un 

mecanismo en el que digamos bueno se va, después de esto, si hay una nueva incidencia, esto 

es lo que se va a hacer y ya todos ir en el mismo entendido, para que no surjan nuevas 

complicaciones. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Sí, fíjate que, me parece, perdón Miguel, me parece, me parece muy 

acertado el tema si, necesitamos que, si ahora vamos a ir el Cabildo, uno a cada uno por decir, 

pues si necesitamos que llevar nuestra, nuestro reglamento porque si no, no vamos a ver qué, 

que va a proceder, en esa parte nos tenemos que. 

CIUDADANO LICENCIADO MIGUEL HERNÁNDEZ BADILLO.- Regidor republicano 

Ayuntamiento: Precisamente presidente ahí, a eso iba mi intervención, yo no estoy en contra 

de los intereses políticos de cada quien, ni de los barrios ya mencionados, yo precisamente 

voy en el sentido de que nosotros representemos esas elecciones, hubo elecciones en barrios 

donde no hubo nadie de nosotros y se llevaban a cabo como decidieron los, el personal de 

desarrollo económico sí, entonces, por ejemplo yo voy a platicar el caso que fui con mis 

compañeras regidoras a las diferentes comunidades, de acuerdo a la convocatoria de firmar, 

hacíamos un acuerdo sin tintes de nada, de nada absolutamente nada y se llevaba a cabo y 

llegaban amigos o amigas de su servidor y de Chanita y todo el mundo, pero ya habíamos 

hecho un acuerdo, aquí se va a votar solamente y jamás salimos de pleito, sí, en qué va mi 

comentario, que si no vamos fortalecidos nosotros como representantes va a volver a haber 

este, conflicto por qué, porque quien ha ejecutado ha sido pasalón, entonces entre nosotros 

no podemos ser pasalones, precisamente para no entrar en conflictos verdad, por eso digo 

que en vez de ir uno, deberíamos ir unos dos o tres de diferentes fracciones y que no 

escogiéramos la colonia, ni el barrio ni nada, ni la comunidad, que fuera así como dice el 

arquitecto, un sorteo, lo que nos toque, lo llevamos a cabo entre dos o tres para qué, para 

tener este conformidad en su momento y en cuánto a un reglamento o algo pues nosotros 

poderlo ejecutar, porque si no viene otra bronca y luego como lo vamos a resolver, con otra 

elección y ahí nos la vamos a llevar verdad, para que no vaya más allá pues de una sola 

elección, en eso está mi propuesta sí y si fuera esa, esa propuesta válida, también pues con 
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cualquier compañera o compañero de aquí que me tocara pues yo adelante, yo creo que lo 

hemos demostrado con las demás compañeras pues ser serios pues en ese tema, sin ser este, 

ventajosos o aplicar un tema político ni mucho menos, yo creo que Chanita este, lo, lo vivimos 

pues, si y con la otra regidora, entonces yo veo en un ánimo de, de realmente llevar a cabo 

una elección este, con la autoridad que somos precisamente y yo creo que los conflictos que 

hubo de esas once localidades, es precisamente por eso, porque no había esa certeza o esa 

legalidad que se, que se aplicara en su momento. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: El, yo creo que la propuesta pudiera ser que, que igual ahorita, que 

ahorita no es el punto verdad, no es el punto el que, ahorita va a ser nada más los que ya, si 

ya, los que ya ganaron pues, si, los que ganaron, pudiera ser que, no sé mí, aquí Chava y mi 

Javi como presidente de la comisión y tú como, que me apoyar en la de Gobernación, que 

pongamos esas reglas claras, porque ya estamos debatiendo ahorita un tema que no es el de, 

de entrada no, no es, porque estamos dándole la validez de, de las que ya pasaron, mi 

propuesta sería de que no, en una mesa de trabajo pongamos cómo va a ser, si va a ser con 

uno con dos, con las reglas del juego que están claramente, se me hace muy prudente que 

tenemos que poner, llevar reglas porque si no se nos va a hacer ahí un conflicto, sea uno, sean 

tres regidores, entonces yo digo que a la voz de ya, el secretario junto con Javi, ya nos 

convoquen a una mesa de trabajo, para poner las reglas y ver cómo, cómo vamos a jugarlas, 

porque ahorita ya debatimos un tema que no va ni en el orden del día, entonces yo la 

propuesta sería, no sé qué opines, que validemos los que ya ganaron y que entre Javi y el 

secretario nos convoquen, no sé qué opinan, a todos porque al final posiblemente nos toque 

ir a todos a empezar a ver el tema de cómo va a ser, que día, la elección, cuántos vamos y cuál 

van a ser las reglas que estás comentando regidora y lo hacemos. 

CIUDADANO LICENCIADO EN NEGOCIOS INTERNACIONALES JESÚS SALVADOR ROSALES 

MARES.- Secretario de Gobierno Municipal: Si, correcto. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Perfecto pues, entonces sobre el tema de la validez de los que ya están, 

algún comentario, si, adelante. 

CIUDADANA MA. MARCIANA DÍAZ RAMÍREZ.- Regidora republicano Ayuntamiento: El día ya 

está presidente, el día ya está, solo hay que ver, como dijo aquí el regidor, los reglamentos, 

cómo vamos a ejecutar si surge otro problema, lo que dijo la regidora, eso lo debatimos aquí 

así, fuera de. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Está bien. 

CIUDADANA MA. MARCIANA DÍAZ RAMÍREZ.- Regidora republicano Ayuntamiento: Cabildo. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Ibas a comentar algo Arqui. 

CIUDADANO ARQUITECTO MANUEL ESPARZA VAQUERA.- Regidor republicano 

Ayuntamiento: No, ya no. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Sale, entonces vamos dándole pues. 
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PROPUESTA A VOTAR 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Entonces si no hay otra participación, procedemos a votar. 

VOTACIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Quien esté a favor del dictamen en mención, sírvanse emitir su voto de 

manera económica levantando su mano, señor secretario le pido por favor cuente los votos. 

RESULTADO DE LA VOTACIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN NEGOCIOS INTERNACIONALES JESÚS SALVADOR ROSALES 

MARES.- Secretario de Gobierno Municipal: Señor presidente, son 14 votos a favor, por lo que 

se ha votado por UNANIMIDAD el dictamen de la Comisión de Gobernación y Seguridad 

Pública, referente a la validez de las elecciones de los comités de Participación Social de Río 

Grande, Zacatecas 2024-2027. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Ya nada más que quede como un acuerdo, ya que ya y lo estamos 

viendo aquí en el Cabildo, que ya el caso del presidente de la comisión de Desarrollo, Javi y el 

caso del secretario que me está apoyando en la Gobernación, que ellos ya nos convoquen si, 

ya les dejamos esa responsabilidad a ustedes, para que nos puedan convocar y nosotros 

aplicarnos de cómo vamos a hacer la, la, la elección de esos once, ya nos ponemos de acuerdo 

y lo sacamos, les parece?, pero ya les dejo ya la tarea a ellos, ya para que no, pero bueno ya 

ahí quedó, sale? 

SESIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: En el punto número ocho, que es lectura, discusión y en su caso 

aprobación del dictamen de la Comisión de Salud Pública, respecto de la aprobación de cuotas 

por servicios ofrecidos en la Unidad Básica de Rehabilitación, se le concede el uso de la voz a 

la regidora Miriam, para que nos dé y nos platique poquito ahí de, del dictamen. 

CIUDADANA LICENCIADA MIRIAM ARLETT LUNA NAVARRO.- Regidora del republicano 

Ayuntamiento: Hola muy buenas tardes, tengan todos ustedes, presidente municipal, síndica, 

secretario y compañeros regidores. 
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CIUDADANA LICENCIADA MIRIRAM ARLETT LUNA NAVARRO.- Regidora del republicano 

Ayuntamiento: Como sabemos Unidad Básica de Rehabilitación eh, proporciona servicios de 

primer nivel de atención, estos abarcan en eh, lo que es una cuota, esta cuota es para un 

servicio establecido que se está otorgando y esta se va a realizar a través de un estudio 

socioeconómico, este, para que dicha cuota, bueno es para garantizar la sostenibilidad, 

mejorar la calidad de los eh, perdón, de los servicios que se están ofreciendo, eso es cuánto 

señor presidente. Bueno respecto a los montos, se van a otorgar a través de la propuesta, es 

a través de cuatro clasificaciones, el a sería de noventa pesos, el b sería de sesenta, el c es de 

treinta pesos y el d sería exentos, estas cuatro clasificaciones se darán en base al estudio 

socioeconómico realizado por la U.B.R., es cuánto señor presidente. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Bueno agregar. 

CIUDADANA MA. MARCIANA DÍAZ RAMÍREZ.- Regidora republicano Ayuntamiento: 

Presidente. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Adelante. 

CIUDADANA MA. MARCIANA DÍAZ RAMÍREZ.- Regidora republicano Ayuntamiento: Le 

quiero hacer una pregunta aquí a nuestra compañera regidora, ya se está ejecutando eso o 

todavía no. 

CIUDADANA LICENCIADA MIRIAN ARLETT LUNA NAVARRO.- Regidora republicano 

Ayuntamiento: Se ejecutará después de la aprobación del Dictamen. 

CIUDADANA MA. MARCIANA DÍAZ RAMÍREZ.- Regidora republicano Ayuntamiento: Ok, 

gracias. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Un comentario ahí. 

CIUDADANO LICENCIADO EN NEGOCIOS INTERNACIONALES JESÚS SALVADOR ROSALES 

MARES.- Secretario de Gobierno Municipal: No, pues nada más ahí presidente eh, lo que se 

trabajó un poquito en la comisión, fue revisar, pues que tuviera un ingreso la propia U.B.R. 

para ir generando también las condiciones del mantenimiento, del equipamiento que se 

necesita en esa parte y pues considerando ahora sí que eh, las a las personas de acuerdo al 
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estudio que se haga para poder ver de qué manera o en qué área pueden, cuánto se les 

cobraría pues el recibirla la propia rehabilitación ahí en él, en la U.B.R.   

PROPUESTA A VOTAR 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Muy bien, algún comentario al respecto?, bueno si no hay una 

participación, procedemos a votar. 

VOTACIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Quien este a favor del dictamen, en mención, sírvanse emitir su voto 

de manera económica levantando su mano, señor secretario le pido por favor cuente los 

votos. 

RESULTADO DE LA VOTACIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN NEGOCIOS INTERNACIONALES JESÚS SALVADOR ROSALES 

MARES.- Secretario de Gobierno Municipal: Señor presidente, son 14 votos a favor, por lo que 

se ha aprobado por UNANIMIDAD el dictamen de la comisión de Salud Pública, respecto de 

la aprobación de las cuotas por servicios ofrecidos en la Unidad Básica de Rehabilitación de 

Río Grande, Zacatecas. 

SESIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: En el punto número nueve que es lectura, discusión y en su caso 

aprobación del Dictamen de la Comisión de Hacienda y Vigilancia respecto al Informe 

Financiero correspondiente al mes de noviembre del Ejercicio Fiscal 2024, así como sus 

traspasos del mes, contenidos en póliza P16424, se le pasa el uso de la voz a la síndico 

municipal, para que nos dé cuenta, allí de cómo quedó esta comisión. 

CIUDADANA LICENCIADA EN INFORMÁTICA MA GABRIELA ALVARADO VAQUERA.- Síndica 

Municipal: Buenas tardes regidoras, regidores, secretario, presidente, respecto a ese 

dictamen del Informe Financiero correspondiente al mes de noviembre del Ejercicio Fiscal, 

informarles que se llevó a cabo la reunión de comisión y el acuerdo quedó de la siguiente 

manera: se aprueba en todas y cada una de sus partes el contenido de la solicitud de 

aprobación del Informe Financiero del mes de noviembre 2024, así como sus traspasos del 

mes, contenidos en póliza 16424 en los términos descritos en la parte considerativa del 

presente dictamen y conforme a los documentos adjuntos, así lo acordaron y firmaron los 

ciudadanos síndica y regidores de la comisión de Hacienda.  
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CIUDADANA LICENCIADA EN INFORMÁTICA MA GABRIELA ALVARADO VAQUERA.- Síndica 

Municipal: Comentarles regidores eh, esto corresponde al gasto operativo de obras públicas, 

pagos de nómina y herramienta menor, es el informe que se tiene que mandar mensualmente 

a la Auditoría Superior del Estado, de eso se trata básicamente, es cuánto. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Pues básicamente, pues no sé esa parte como que no le entendí muy 

bien, no sé, me la puede repetir. 

CIUDADANA LICENCIADA EN INFORMÁTICA MA GABRIELA ALVARADO VAQUERA.- Síndica 

Municipal: Claro que sí. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Hay disculpando ahí. 

CIUDADANA LICENCIADA EN INFORMÁTICA MA GABRIELA ALVARADO VAQUERA.- Síndica 

Municipal: Lo que se está solicitando es la aprobación del Informe Financiero 

correspondiente al mes de noviembre, el cual corresponde a los gastos operativos del 

departamento de obras públicas, gastos como la nómina y herramienta menor y es el informe 

que se tiene que mandar a la Auditoría Superior del Estado, cada mes y por lo tanto se 

requiere la aprobación del Cabildo para esta situación. 
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CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Muchas gracias, una disculpa ahí, que te haya vuelto ahí que me lo 

repitieras, no sé si hay algún comentario ahí al respecto, entonces si no, si, adelante regidor. 

CIUDADANO LICENCIADO MIGUEL HERNÁNDEZ BADILLO.- Regidor republicano 

Ayuntamiento: Ya lo, ya lo habíamos visto ese tema en, en comisión, ya no lo habían 

desarrollado, nomás que bueno, pues no todos estamos en, en la misma comisión. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLITICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Sí. 

CIUDADANO LICENCIADO MIGUEL HERNÁNDEZ BADILLO.- Regidor republicano 

Ayuntamiento: Pero ya nos lo habían expuesto pues ahí. 

PROPUESTA A VOTAR 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Ah no, perfecto, entonces si no hay otra participación, procedemos a 

votar. 

VOTACIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Quien esté a favor del dictamen en mención, sírvanse emitir su voto de 

manera económica levantando su mano, señor secretario le pido por favor, cuente los votos. 

RESULTADO DE LA VOTACIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN NEGOCIOS INTERNACIONALES JESÚS SALVADOR ROSALES 

MARES.- Secretario de Gobierno Municipal: Señor presidente, son 14 votos a favor, por lo que 

se ha votado por UNANIMIDAD el dictamen de la comisión de Hacienda y Vigilancia respecto 

al Informe Financiero correspondiente al mes de noviembre del Ejercicio Fiscal 2024, así 

como sus traspasos del mes, contenidos en la póliza P16424. 

SESIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: En el punto número diez, que es lectura, discusión y en su caso 

aprobación del dictamen de la comisión de Hacienda y Vigilancia para la circularización de 

saldos de pasivos de diversas cuentas de proveedores, igualmente le paso el uso de la voz a 

la síndico municipal. 

CIUDADANA LICENCIADA EN INFORMÁTICA MA GABRIELA ALVARADO VAQUERA.- Síndica 

Municipal: Bueno, en este dictamen se trata básicamente regidoras, regidores, de la 

depuración de proveedores de ejercicios fiscales anteriores, de los cuales ya prescribieron 

adeudos y son recomendaciones y observaciones constantes que hace la Auditoría Superior 

del Estado, para que se vayan depurando, es decir, son adeudos que tenía el municipio con 

proveedores de hace varios años ya, que no se interesaron por, por cobrar al municipio, por 

diferentes situaciones y están registrados de hace tiempo, la Auditoría le hace la 

recomendación a la tesorera de que vaya depurando todas esas cuentas, aparte les comento, 

ya preinscribieron, ya por ley no pueden este, cobrarlos, entonces se trata de, de eso 

básicamente, algún, algún comentario al respecto regidores; entonces, se llevó a cabo la 

reunión de comisión eh, en el cual se acordó lo siguiente: Punto de acuerdo, se aprueba la 

eliminación de saldo generado por adeudo a diversos proveedores por un monto de 
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$694,008.00 (SEISCIENTOS NOVENTA Y CUATRO MIL Y OCHO PESOS 08/100 M.N.) de 

acuerdo al siguiente listado y nos muestra aquí la tesorera un listado de, de las adeudas, de 

los adeudos que había con esos proveedores, pero que corresponden a ejercicios pasados, 

muy, muy, muy atrasados, entonces la situación es depurarlo ahí en sus registros contables, 

es cuánto. 

 



 

77 

 

 DEPENDENCIA: PRESIDENCIA MUNICIPAL 
 

 

ÁREA: SECRETARÍA DE GOBIERNO MUNICIPAL 
 

ACTA: 06 AÑO: 2024 
 

EXPEDIENTE: SESIÓN ORDINARIA DEL DÍA 16 DE DICIEMBRE DEL 2024. 
 

ASUNTO: REUNIÓN DE CABILDO. 
 

 



 

78 

 

 DEPENDENCIA: PRESIDENCIA MUNICIPAL 
 

 

ÁREA: SECRETARÍA DE GOBIERNO MUNICIPAL 
 

ACTA: 06 AÑO: 2024 
 

EXPEDIENTE: SESIÓN ORDINARIA DEL DÍA 16 DE DICIEMBRE DEL 2024. 
 

ASUNTO: REUNIÓN DE CABILDO. 
 

 



 

79 

 

 DEPENDENCIA: PRESIDENCIA MUNICIPAL 
 

 

ÁREA: SECRETARÍA DE GOBIERNO MUNICIPAL 
 

ACTA: 06 AÑO: 2024 
 

EXPEDIENTE: SESIÓN ORDINARIA DEL DÍA 16 DE DICIEMBRE DEL 2024. 
 

ASUNTO: REUNIÓN DE CABILDO. 
 

 



 

80 

 

 DEPENDENCIA: PRESIDENCIA MUNICIPAL 
 

 

ÁREA: SECRETARÍA DE GOBIERNO MUNICIPAL 
 

ACTA: 06 AÑO: 2024 
 

EXPEDIENTE: SESIÓN ORDINARIA DEL DÍA 16 DE DICIEMBRE DEL 2024. 
 

ASUNTO: REUNIÓN DE CABILDO. 
 

 



 

81 

 

 DEPENDENCIA: PRESIDENCIA MUNICIPAL 
 

 

ÁREA: SECRETARÍA DE GOBIERNO MUNICIPAL 
 

ACTA: 06 AÑO: 2024 
 

EXPEDIENTE: SESIÓN ORDINARIA DEL DÍA 16 DE DICIEMBRE DEL 2024. 
 

ASUNTO: REUNIÓN DE CABILDO. 
 

 



 

82 

 

 DEPENDENCIA: PRESIDENCIA MUNICIPAL 
 

 

ÁREA: SECRETARÍA DE GOBIERNO MUNICIPAL 
 

ACTA: 06 AÑO: 2024 
 

EXPEDIENTE: SESIÓN ORDINARIA DEL DÍA 16 DE DICIEMBRE DEL 2024. 
 

ASUNTO: REUNIÓN DE CABILDO. 
 

 

PROPUESTA A VOTAR 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Muy bien, no sé si hay un comentario sobre este dictamen, si no hay 

una participación, procedemos a votar.  

VOTACIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Quien esté a favor del dictamen en mención, sírvanse emitir su voto de 

manera económica levantando su mano, señor secretario le pido por favor cuente los votos. 

RESULTADO DE LA VOTACIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN NEGOCIOS INTERNACIONALES JESÚS SALVADOR ROSALES 

MARES.- Secretario de Gobierno Municipal: Señor presidente, son 14 votos a favor, por lo que 

se ha votado por UNANIMIDAD el dictamen de la comisión de Hacienda y Vigilancia, para la 

circularización de saldos de pasivos de diversas cuentas de proveedores. 

SESIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: El punto número once que es lectura, discusión y en su caso 

aprobación del dictamen de la comisión de Hacienda y Vigilancia, respecto de la Ampliación 

del Presupuesto de Ingresos y de Egresos del Ejercicio Fiscal 2024, por el Programa 

Regularización de vehículos usados de procedencia extranjera 2024, por un monto de 

$1´493,505.00 (UN MILLÓN CUATROCIENTOS NOVENTA Y TRES MIL QUINIENTOS CINCO 

00/100 M.N.), se le concede nuevamente a la síndico municipal, para que nos dé, ahí platique 

el dictamen en mención. 

CIUDADANA LICENCIADA EN INFORMÁTICA MA GABRIELA ALVARADO VAQUERA.- Síndica 

Municipal: Comentarles regidoras, regidores, que en cada ejercicio fiscal, se hace un 

presupuesto de acuerdo a lo que la Secretaría de Finanzas, transfiere al municipio por este 

concepto, entonces en este año para la, el programa de regularización de vehículos usados de 

procedencia extranjera eh, hicieron una transferencia por un monto de: $1´493,505.00 (Un 

Millón Cuatrocientos Noventa y Tres Mil Quinientos Cinco pesos 00/100 M.N.) de diferencia 

a lo que se tenía presupuestado, así como se presupuesta el, el ingreso, el egreso también, 

entonces para poder ejercer este monto, pues hay que votarlo por, por Cabildo, pero 

básicamente se refiere a la ampliación del presupuesto, porque llegó más recurso y pues hay 

que ejercerlo, en eso consiste, si tienen alguna duda, comentario al respecto. 
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CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: No sé si hay algún comentario. 

CIUDADANO ARQUITECTO MANUEL ESPARZA VAQUERA.- Regidor republicano 

Ayuntamiento: Yo, presidente. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Adelante regidor. 

CIUDADANO ARQUITECTO MANUEL ESPARZA VAQUERA.- Regidor republicano 

Ayuntamiento: Si bueno, bueno buenas tardes nuevamente, mi comentario solamente es, 
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hablamos ahorita de la ampliación de un recurso de casi un millón y medio de pesos, que 

seguramente se habrá de invertir como lo dicen las reglas de operación de, de este recurso, 

en lo que es pavimentaciones o en su caso pues obra pública, que más bien está destinado a 

lo, pavimentaciones de calles, yo en esta parte si pedirle pues a, al regidor pues ahora sí que 

en coordinación con el director de desarrollo económico, entendiendo pues que el Fondo III, 

así como este tipo de Fondos, normalmente la aprobación de donde, de dónde se ejecutan los 

recursos, depende mucho o casi totalmente de lo que dice el Concejo municipal, en este caso 

son los concejales, yo si quisiera pedirles pues, que aquí a, a esta, este, a este Cabildo, se nos 

pudiera dar un informe, de donde se están ejecutando dichos recursos, un informe, no sé si 

lo podamos manejar trimestral, mensual, de una manera pues de nosotros, damos por 

enterado en una reunión de comisión o en una propia reunión de Cabildo, en donde se está 

ejerciendo este recurso, que ahora sí que es de los recursos, el recurso tercero, cuarto más 

importante pues del municipio, entonces mi participación es en ese sentido pues, que se nos 

pueda informar pues claramente, donde se está ejerciendo ese recurso, donde se va a ejecutar 

este recurso del millón y medio para poder este, nosotros pues, dar por enterado a la 

ciudadanía, dónde se están ejerciendo esos recursos, es cuánto. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Muy bien, entonces ahí mi secretario, ahí te encargo quien está 

manejando ahí el programita que podamos hacer ahí un pequeño resumen, desde cuando 

inició el programita, que también ahí entra ver en dónde se, cuáles son las obras de 

pavimentación que, que se han, que se han hecho, si, entonces creo que sin problema que, que 

se pueda generar un resumen desde el inicio, hasta, hasta la fecha, de conocimiento para que 

cada uno de las regidoras y regidores tengan el dato, aquí se lo encargo pues, aquí a mi Chava, 

para que en la próxima de comisión o en la misma de aquí de Cabildo, se presente un pequeño 

resumen. 

CIUDADANO LICENCIADO EN NEGOCIOS INTERNACIONALES JESÚS SALVADOR ROSALES 

MARES.- Secretario de Gobierno Municipal: Muy bien. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Perfecto sí. 

CIUADADANO LICENCIADO EN NEGOCIOS INTERNACIONALES JESÚS SALVADOR ROSALES 

MARES.- Secretario de Gobierno Municipal: Correcto. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Bueno, entonces nos quedamos en, en la votación verdad. 

CIUDADANA LICENCIADA EN INFORMÁTICA MA GABRIELA ALVARADO VAQUERA.- Síndica 

Municipal: Nada más, si me permite. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Si, adelante. 

CIUDADANA LICENCIADA EN INFORMÁTICA MA GABRIELA ALVARADO VAQUERA.- Síndica 

Municipal: Bueno, para finalizar con este punto, les voy a leer el acuerdo. Único, se aprueba 

en todas y cada una de sus partes, la solicitud de la ampliación del presupuesto de ingresos y 

egresos 2024, por el programa de regularización de vehículos usados de procedencia 

extranjera 2024, por un monto de $1´493,505.00 (UN MILLÓN CUATROCIENTOS NOVENTA 

Y TRES MIL QUINIENTOS CINCO PESOS 0/100 M.N.) en los términos descritos en la parte 

considerativa del presente dictamen y conforme a los documentos adjuntos, así lo acordaron 
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y firmaron los ciudadanos y síndico y regidores integrantes de la comisión de Hacienda de 

este republicano Ayuntamiento 2024-2027, Río Grande, es cuánto. 

PROPUESTA A VOTAR 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Bueno, si no hay otra participación, procedemos a votar. 

VOTACIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Quien esté a favor del dictamen en mención, sírvanse emitir su voto de 

manera económica, levantando su mano, señor secretario cuente los votos por favor. 

CIUDADANO LICENCIADO EN NEGOCIOS INTERNACIONALES JESÚS SALVADOR ROSALES 

MARES.- Secretario de Gobierno Municipal: Falta la regidora Karely. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS Otra vez ahí, favor de levantar la mano 

quien esté a favor en este acuerdo, a repetirlo otra vez. 

RESULTADO DE LA VOTACIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN NEGOCIOS INTERNACIONALES JESÚS SALVADOR ROSALES 

MARES.- Secretario de Gobierno Municipal: Señor presidente, son 14 votos a favor, por lo que 

se ha votado por UNANIMIDAD el dictamen de la comisión de Hacienda y Vigilancia respecto 

de la Ampliación del Presupuesto de Ingresos y Egresos del Ejercicio Fiscal 2024, por el 

programa de Regularización de Vehículos usados de procedencia extranjera 2024, por un 

monto de $1´493,505.00 

SESIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: En el punto número doce, que es lectura, discusión y en su caso 

aprobación del dictamen de la comisión de Hacienda y Vigilancia, respecto de la, de la 

Ampliación del Presupuesto de Ingresos y Egresos del Ejercicio Fiscal 2024 del Programa 

Fondo III 2024, por un monto de: $58,065.94 (CINCUENTA Y OCHO MIL SESENTA Y CINCO 

PESOS 94/100 M.N.) por rendimientos e intereses que generó la cuenta, igualmente le doy el 

uso de la voz a la síndico municipal. 

CIUDADANA LICENCIADA EN CONTADURÍA MA GABRIELA ALVARADO VAQUERA.- Síndica 

Municipal: De igual manera se llevó a cabo la reunión de comisión con el siguiente acuerdo. 

Único: Se aprueba en todas y cada una de sus partes, el contenido de la solicitud de la 

Ampliación del Presupuesto de Ingresos y Egresos 2024 del Programa Fondo III 2024, por un 

monto de: $58,065.94, por rendimientos e intereses que se generó de la cuenta, en los 

términos descritos en la parte considerativa del presente dictamen y conforme a los 

documentos adjuntos. Así lo acordaron y firman los ciudadanos síndico y regidores 

integrantes de la comisión de Hacienda de este republicano Ayuntamiento 2024-2027 de Río 

Grande, Zacatecas. Es muy similar a, al punto anterior, esto se refiere a que Secretaría de 

Finanzas, deposita o transfiere al municipio, un monto presupuestado y estos cincuenta y 

ocho mil pesos regidores, se refiere a los intereses que generó esa cuenta, para poder 

ejercerlos, para no tener que integrarlos a la Secretaría de Finanzas pues se tiene que aprobar 

por el Cabildo, la ampliación del presupuesto, en eso consiste básicamente, tienen alguna, 

quieren participar o tienen alguna duda al respecto, es cuánto. 
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 DEPENDENCIA: PRESIDENCIA MUNICIPAL 
 

 

ÁREA: SECRETARÍA DE GOBIERNO MUNICIPAL 
 

ACTA: 06 AÑO: 2024 
 

EXPEDIENTE: SESIÓN ORDINARIA DEL DÍA 16 DE DICIEMBRE DEL 2024. 
 

ASUNTO: REUNIÓN DE CABILDO. 
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 DEPENDENCIA: PRESIDENCIA MUNICIPAL 
 

 

ÁREA: SECRETARÍA DE GOBIERNO MUNICIPAL 
 

ACTA: 06 AÑO: 2024 
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ASUNTO: REUNIÓN DE CABILDO. 
 

 

PROPUESTA A VOTAR 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Bueno igual, bueno es, es el tema de intereses ahí de la cuenta que pues 

como es aumenta, pues has de cuenta que tenemos que hacer ese cambio por los cincuenta y 

ocho, no sé si hay alguna participación si no procedemos a votar. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Quien esté a favor del dictamen en mención, sírvanse emitir su voto de 

manera económica, levantando su mano, señor secretario le pido por favor cuente los votos. 

RESULTADO DE LA VOTACIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN NEGOCIOS INTERNACIONALES JESÚS SALVADOR ROSALES 

MARES.- Secretario de Gobierno Municipal: Señor presidente, son 14 votos a favor a favor, 

por lo que se ha votado por UNANIMIDAD el dictamen de la Comisión de Hacienda y 

Vigilancia, respecto de la ampliación del Presupuesto de Ingresos y Egresos del Ejercicio 

Fiscal 2024, del programa Fondo III 2024, por un monto de $58,065.94, por rendimientos e 

intereses que generó la cuenta. 

SESIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: El número trece, es lectura, discusión y en su caso aprobación del 

dictamen de la Comisión de Hacienda y Vigilancia respecto de la Ampliación del Presupuesto 

de Ingresos y Egresos del Ejercicio Fiscal 2024 del Programa Fondo IV 2024, por un monto 

de $58,847.80 (CINCUENTA Y OCHO MIL OCHOCIENTOS CUARENTA Y SIETE PESOS 80/100 

M.N.) por rendimientos e intereses que generó la cuenta, igualmente se le hace el uso de la 

voz a la síndico para que nos platique de este dictamen. 
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ÁREA: SECRETARÍA DE GOBIERNO MUNICIPAL 
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ASUNTO: REUNIÓN DE CABILDO. 
 

CIUDADANA LICENCIADA EN INFORMÁTICA MA GABRIELA ALVARADO VAQUERA.- Síndica 

Municipal: Me permito leer el acuerdo. ÚNICO.- Se aprueba en todas y cada una de sus partes 

el contenido de la solicitud de Ampliación del Presupuesto de Ingresos y Egresos 2024 del 

programa Fondo IV 2024 por un monto de: $58,047.80 por rendimiento e intereses que 

generó la cuenta en los términos descritos en la parte considerativa del presente dictamen y 

conforme a los documentos adjuntos, así lo acordaron y firmaron los ciudadanos síndico y 

regidores integrantes de la comisión de Hacienda de este republicano Ayuntamiento 2024-

2027, Río Grande, Zacatecas. Se refiere eh, básicamente a lo mismo que el punto anterior, el 

punto anterior era referente al Fondo III y este es el del Fondo IV, son intereses que generó 

la cuenta y los cuales se pueden ejercer si el Cabildo autoriza la ampliación del Presupuesto, 

algún comentario al respecto. 
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ÁREA: SECRETARÍA DE GOBIERNO MUNICIPAL 
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 DEPENDENCIA: PRESIDENCIA MUNICIPAL 
 

 

ÁREA: SECRETARÍA DE GOBIERNO MUNICIPAL 
 

ACTA: 06 AÑO: 2024 
 

EXPEDIENTE: SESIÓN ORDINARIA DEL DÍA 16 DE DICIEMBRE DEL 2024. 
 

ASUNTO: REUNIÓN DE CABILDO. 
 

CIUDADANO LICENCIADO MIGUEL HERNÁNDEZ BADILLO.- Regidor republicano 

Ayuntamiento: Buenas noches, este, nomás para preguntar en, en estos aumentos de 

intereses, donde se amplía el presupuesto, no sé si en cada Fondo ya haya una planeación o 

proyección en que se va a gastar y si el día de mañana hubiera pues igual este, que nos lo 

hicieran saber verdad, ya que bueno tenemos ese dinero o esos dineros a, a favor, de manera 

pues de ampliación pues. 

CIUDADANA LICENCIADA EN INFORMÁTICA MA GABRIELA ALVARADO VAQUERA.- Síndica 

Municipal: Si, todavía no, no sé, no se tiene considerado en que se va a ejercer, primero hay 

que hacer la ampliación del presupuesto, yo le preguntaba a la contadora si eso, esos se tenían 

que reintegrar y me comenta que no, la idea es no, no regresarlos a la Secretaría de Finanzas, 

la idea es ejercerlos y pues todavía no, no, no sabemos, en qué. Alguna otro comentario, es 

cuánto señor presidente. 

PROPUESTA A VOTAR 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Bueno si no hay otra participación, procedemos a votar. 

VOTACIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Quien esté a favor del dictamen en mención, sírvanse emitir su voto de 

manera económica, secretario le pido por favor cuente los votos. 

RESULTADO DE LA VOTACIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN NEGOCIOS INTERNACIONALES JESÚS SALVADOR ROSALES 

MARES.- Secretario de Gobierno Municipal: Señor presidente, son 14 votos a favor, por lo que 
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ÁREA: SECRETARÍA DE GOBIERNO MUNICIPAL 
 

ACTA: 06 AÑO: 2024 
 

EXPEDIENTE: SESIÓN ORDINARIA DEL DÍA 16 DE DICIEMBRE DEL 2024. 
 

ASUNTO: REUNIÓN DE CABILDO. 
 

se ha votado por UNANIMIDAD el dictamen de la comisión de Hacienda y Vigilancia, respecto 

de la Ampliación de Presupuesto de Ingresos y Egresos del Ejercicio Fiscal 2024 del Programa 

Fondo IV 2024, por un monto de $58,047.80 por rendimientos e intereses que generó la 

cuenta. 

SESIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: En el punto número catorce, que es lectura, discusión y en su caso 

aprobación del dictamen de la Comisión de Hacienda y Vigilancia, respecto de la modificación 

del dictamen en la reunión de Cabildo ordinaria número cuatro, celebrada el veintiséis de 

octubre del año dos mil veinticuatro, en lo que se aprobó traspaso entre cuentas contables 

del Presupuesto de Egresos 2024, para ampliar presupuesto de unidad administrativa ciento 

veinte, presidencia despacho por un monto de: $1´300,000.00 (UN MILLÓN TRESCIENTOS 

MIL PESOS 00/100 M.N.) para registro de gastos del evento del Grito de Independencia, 

celebrado el día quince de septiembre del dos mil veinticuatro, se le da el uso de la voz a la 

síndico municipal. 

CIUDADANA LICENCIADA EN INFORMÁTICA MA GABRIELA ALVARADO VAQUERA.- Síndica 

Municipal: Me permito leer el acuerdo. ÚNICO.- Se aprueba en todas y cada una de sus partes 

el contenido de la modificación del dictamen en la Reunión de Cabildo Ordinaria número 

cuatro, celebrada el veintiséis de octubre del año dos mil veinticuatro, en la que se aprobó 

traspaso entre las cuentas contables del presupuesto de egresos dos mil veinticuatro, para 

ampliar presupuesto de unidad administrativa ciento veinte, presidencia despacho por un 

monto de: $1´300,000.00 (UN MILLÓN TRESCIENTOS MIL PESOS 00/100 M.N.) para registro 

de gastos del evento del grito de independencia, celebrado el día quince de septiembre del 

dos mil veinticuatro, en los términos descritos en la parte considerativa del presente 

dictamen y conforme a los documentos adjuntos, así lo acordaron y firman los ciudadanos y 

síndico y regidores integrantes de la comisión de Hacienda de este republicano 

Ayuntamiento 2024-2027 de Río Grande, Zacatecas. Pues, como lo acabo de mencionar, en la 

cuarta reunión celebrada el día veintiséis de octubre se hizo la, el, la solicitud para hacer el 

traspaso de esas cuentas, de una cuenta a otra, para poder ejercer el, los pagos del gasto del 

grito de Independencia, pero en ese dictamen comentarles regidores, no se especificó para 

que se hacía ese traspaso, o sea en el dictamen no quedó establecido que era específicamente 

para los gastos del grito de Independencia, nada más se hizo el eh, la solicitud para hacer el 

traspaso de presupuesto de una cuenta a otra y en este, pues estamos especificando 

claramente y este nos puede servir para comprobación de gastos en Auditoría, de eso se trata 

básicamente, algún comentario al respecto? 
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ÁREA: SECRETARÍA DE GOBIERNO MUNICIPAL 
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 DEPENDENCIA: PRESIDENCIA MUNICIPAL 
 

 

ÁREA: SECRETARÍA DE GOBIERNO MUNICIPAL 
 

ACTA: 06 AÑO: 2024 
 

EXPEDIENTE: SESIÓN ORDINARIA DEL DÍA 16 DE DICIEMBRE DEL 2024. 
 

ASUNTO: REUNIÓN DE CABILDO. 
 

 

CIUDANANA LICENCIADA METZLY MARYEL GONZÁLEZ MORENO.- Regidora republicano 

Ayuntamiento: Nada más una duda, en su momento, el dictamen eh, con qué motivo se hacía 

el traspaso. 

CIUDADANA LICENCIADA EN INFORMÁTICA MA GABRIELA ALVARADO VAQUERA.- Síndica 

Municipal.- Se hizo por este motivo, pero no se especificó en el dictamen, nada más se 

especificó que se llevaría a cabo del traspaso de una cuenta a otra para ejercer este para los 

gastos, pero en este dictamen va especificado que fue para el grito de Independencia, nada 

más esa es la modificación, si no hay otro comentario, es cuánto señor presidente. 



 

99 

 

 DEPENDENCIA: PRESIDENCIA MUNICIPAL 
 

 

ÁREA: SECRETARÍA DE GOBIERNO MUNICIPAL 
 

ACTA: 06 AÑO: 2024 
 

EXPEDIENTE: SESIÓN ORDINARIA DEL DÍA 16 DE DICIEMBRE DEL 2024. 
 

ASUNTO: REUNIÓN DE CABILDO. 
 

PROPUESTA A VOTAR 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Si no hay otra participación, si no procedemos a votar. 

VOTACIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Quien está a favor del dictamen en mención, sírvanse emitir su voto de 

manera económica levantando su mano, señor secretario le pido por favor cuente los votos. 

RESULTADO DE LA VOTACIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN NEGOCIOS INTERNACIONALES JESÚS SALVADOR ROSALES 

MARES.- Secretario de Gobierno Municipal: Señor presidente son 14 votos a favor, por lo que 

se ha votado por UNANIMIDAD del dictamen de la comisión de Hacienda y Vigilancia respecto 

de la modificación del dictamen de la reunión de Cabildo número cuatro, celebrada el día 

veintiséis de octubre del año 2024, en la que se aprobó el traspaso entre cuentas contables 

del presupuesto de egresos 2024 para ampliar presupuesto de unidad administrativa 120 

presidencia despacho por un monto de $1´300,000.00 para registro de gastos del evento del 

grito de Independencia celebrado el día quince de septiembre dos mil veinticuatro. 

SESIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: En el punto número quince, es lectura, discusión y en su caso 

aprobación del dictamen de la comisión de Hacienda y Vigilancia, respecto de la ampliación 

del presupuesto de ingresos y egresos del Ejercicio Fiscal 2024 del Programa de 

Regularización de vehículos usados de procedencia extranjera por un monto de: $4,587.11 

(CUATRO MIL QUINIENTOS OCHENTA Y SIETE PESOS 11/100 M.N.) por rendimientos que 

generó la cuenta en octubre del dos mil veinticuatro, los cuales se transfieren a la Secretaría 

de Finanzas, igualmente le paso el uso de la voz a la síndico. 

CIUDADANA LICENCIADA EN INFORMÁTICA MA GABRIELA ALVARADO VAQUERA.- Síndica 

Municipal: Me permito leer el acuerdo. ÚNICO.- Se aprueba en todas y cada una de sus partes 

el contenido de la solicitud de la ampliación del Presupuesto de Ingresos y Egresos 2024 del 

programa de Regularización de Vehículos usados de procedencia extranjera, por un monto 

de: $4,587.11, por rendimientos que generó la cuenta en octubre de dos mil veinticuatro, los 

cuales se transfieren a Secretaría de Finanzas en los términos descritos en la parte 

considerativa del presente dictamen y conforme a los documentos adjuntos, así lo acordaron 

y firman los ciudadanos y síndico, regidores integrantes de la comisión de Hacienda de este 

republicano Ayuntamiento 2024-2027 de Río Grande, Zacatecas. En esta cuenta que 

mencioné hace un ratito de este programa, pues se generó igual un rendimiento, los intereses 

de $4,587.11, en este caso, ese importe si se va a reintegrar a la Secretaría de Finanzas, ya 

que, con esa cantidad, pues no podemos comprometer alguna obra, es una cantidad mínima 

y, por lo tanto, se requiere también de la ampliación del presupuesto, para poder 

reintegrarlos a la Secretaría de Finanzas, algún comentario, es cuánto señor presidente. 
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 DEPENDENCIA: PRESIDENCIA MUNICIPAL 
 

 

ÁREA: SECRETARÍA DE GOBIERNO MUNICIPAL 
 

ACTA: 06 AÑO: 2024 
 

EXPEDIENTE: SESIÓN ORDINARIA DEL DÍA 16 DE DICIEMBRE DEL 2024. 
 

ASUNTO: REUNIÓN DE CABILDO. 
 

 

PROPUESTA A VOTAR 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: No sé si hay algún comentario, si no, procedemos a votar. 

VOTACIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Quien esté a favor del dictamen en mención, sírvanse emitir su voto de 

manera económica levantando su mano, secretario, le pido por favor cuente los votos. 
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 DEPENDENCIA: PRESIDENCIA MUNICIPAL 
 

 

ÁREA: SECRETARÍA DE GOBIERNO MUNICIPAL 
 

ACTA: 06 AÑO: 2024 
 

EXPEDIENTE: SESIÓN ORDINARIA DEL DÍA 16 DE DICIEMBRE DEL 2024. 
 

ASUNTO: REUNIÓN DE CABILDO. 
 

RESULTADO DE LA VOTACIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN NEGOCIOS INTERNACIONALES JESÚS SALVADOR ROSALES 

MARES.- Secretario de Gobierno Municipal: Señor presidente son 14 votos a favor, por lo que 

le informo que se ha votado por UNANIMIDAD el dictamen de la Comisión de Hacienda y 

Vigilancia respecto de la ampliación del Presupuesto de Ingresos y Egresos del Ejercicio 

Fiscal 2024, del programa de regularización de vehículos usados de procedencia extranjera, 

por un monto de $4,587.11, por rendimientos que generó la cuenta en el mes de octubre 

2024, los cuales se transfieren a Secretaría de Finanzas. 

SESIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: En el punto número diez y seis que es lectura, discusión y en su caso 

aprobación del dictamen de la Comisión de Hacienda y Vigilancia respecto a la autorización 

para el pago de delegados municipales por la cantidad de: $66,000.00 (SESENTA Y SEIS MIL 

PESOS 00/100 M.N.) correspondiente a dos meses del diez y seis de octubre al quince de 

diciembre de la presente anualidad, se le concede el uso de la voz a la síndico municipal para 

que nos dé cuenta del dictamen en mención. 

CIUDADANA LICENCIADA EN CONTADURÍA MA GABRIELA ALVARADO VAQUERA.- Síndica 

Municipal: Eh, respecto a la autorización para el pago de los delegados municipales, por la 

cantidad de: $66,000.00 (SESENTA Y SEIS MIL PESOS 00/100 M.N.) correspondientes a dos 

meses del diez y seis de octubre al quince de diciembre de la presente anualidad, se llegó al 

siguiente acuerdo, se aprueba por UNANIMIDAD. Así lo acordaron y firman los ciudadanos y 

síndico y regidores integrantes de la comisión de Hacienda y Vigilancia de este republicano 

Ayuntamiento 2024-2027 de Río Grande, Zacatecas. En este punto me gustaría pedirle al 

Secretario de Gobierno, nos dé un poquito más de información al respecto. 
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ACTA: 06 AÑO: 2024 
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ASUNTO: REUNIÓN DE CABILDO. 
 

 

CIUDADANO LICENCIADO EN NEGOCIOS INTERNACIONALES JESÚS SALVADOR ROSALES 

MARES.- Secretario de Gobierno Municipal: Con su permiso señor presidente, igual informo 

síndica municipal, regidoras y regidores, pues ahí se les apoya con un, una pequeña 

gratificación o pago a los delegados por la función que desempeñan, en esta ocasión pues les 

estamos pagando a partir de, del diez y seis de octubre eh, al quince de diciembre, sí por las 

funciones que ellos están desempeñando en esa parte, es cuánto mi síndica. 

PROPUESTA A VOTAR 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: No sé si hay alguna participación sobre este punto, si no, procedemos 

a votar. 

VOTACIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Quien esté a favor del dictamen en mención, sírvanse emitir su voto de 

manera económica levantando su mano, secretario, le pido por favor cuente los votos. 

RESULTADO DE LA VOTACIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN NEGOCIOS INTERNACIONALES JESÚS SALVADOR ROSALES 

MARES.- Secretario de Gobierno Municipal: Señor presidente, son 14 votos a favor, por lo que 

le informo que se ha votado por UNANIMIDAD el dictamen de la comisión de Hacienda y 

Vigilancia, respecto a la autorización para el pago de los delegados municipales, por la 

cantidad de: $66,000.00, correspondientes a los dos meses del diez y seis de octubre al quince 

de diciembre de la presente anualidad. 

SESIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: En el punto número diez y siete que es, lectura, discusión y en su caso 

aprobación del dictamen de la comisión de Hacienda y Vigilancia, respecto a la autorización 

para los gastos de la reunión-posada de los delegados de las comunidades, se le concede el 

uso de la voz a la síndico municipal, para que nos haga el comentario. 

CIUDADANA LICENCIADA EN INFORMATICA MA GABRIELA ALVARADO VAQUERA.- Síndica 

Municipal: Sí, respecto a la autorización para los gastos de la reunión y posada de las y los 

delegados de las comunidades a celebrarse el diez y seis de diciembre del presente año, 

comentarles, se llevó a cabo la reunión de Hacienda, con el siguiente acuerdo. ÚNICO.- Se 

aprueba por UNANIMIDAD, así lo acordaron y firmaron los ciudadanos síndico y regidores 
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integrantes de la comisión de Hacienda y Vigilancia de este republicano Ayuntamiento 2024-

2027 de Río Grande, Zacatecas.  
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CIUDADANA LICENCIADA EN INFORMÁTICA MA GABRIELA ALVARADO VAQUERA.- Síndica 

Municipal: En este punto también quisiera solicitarle a nuestro secretario de Gobierno que 

nos dé un poquito más de información al respecto. 

CIUDADANO LICENCIADO EN NEGOCIOS INTERNACIONALES JESÚS SALVADOR ROSALES 

MARES.- Secretario de Gobierno Municipal: Con su permiso presidente, síndica municipal, 

compañeras regidoras y regidores, pues ahí es la parte que aprovechamos, tenemos la 

obligación como Secretaría de Gobierno, estar en contacto y estar a la orden de los delegados 

municipales y pues convocamos a una reunión, una reunión para poder establecer ahí una 

comunicación, en el cual también, pues se tocarán puntos en el tema de algunos funcionarios 

de algunas dudas que tenían, de algunos procedimientos y aprovechamos pues para 

organizar eh, por los tiempos de navidad, pues su posada en reconocimiento a que en estos 

dos meses que llevan al frente del cargo, pues la verdad que, un reconocimiento a las y los 

delegados que han hecho un buen trabajo, son personas comprometidas y que sé que van a 

ayudar mucho como autoridades auxiliares a esta, a este Cabildo, esta administración, es 

cuánto ahí mi síndico municipal. 

CIUDADANA LICENCIADA EN INFORMÁTICA MA GABRIELA ALVARADO VAQUERA.- Síndica 

Municipal: Muchas gracias eh, secretario, algún comentario al respecto regidoras, regidores, 

es cuánto señor presidente. 

PROPUESTA A VOTAR 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Si no hay otra participación, procedemos a votar. 

VOTACIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Quien esté a favor del dictamen en mención, sírvanse emitir su voto de 

manera económica levantando su mano, señor secretario le pido por favor cuente los votos. 

RESULTADO DE LA VOTACIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN NEGOCIOS INTERNACIONALES JESÚS SALVADOR ROSALES 

MARES.- Secretario de Gobierno Municipal: Señor presidente, son 14 votos a favor, por lo que 

le informo que se ha votado por UNANIMIDAD el dictamen de la comisión de Hacienda y 

Vigilancia, respecto a la autorización para los gastos de la reunión y posada de las y los 

delegados de las comunidades a celebrarse en diciembre del presente año. 
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SESIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: El punto número diez y ocho que es lectura, discusión y en su caso 

aprobación del dictamen de la comisión de Hacienda y Vigilancia respecto de la ampliación 

del presupuesto de ingresos y egresos del Ejercicio Fiscal 2024 del programa Regularización 

de vehículos usados de procedencia extranjera por un monto de: $3,094.37 (TRES MIL 

NOVENTA Y CUATRO PESOS 37/100 M.N.) por rendimientos que generó la cuenta febrero-

septiembre 2024, los cuales se transfieren a la Secretaría de Finanzas, adelante síndico para 

que nos dé cuenta del dictamen en mención. 

CIUDADANA LICENCIADA EN INFORMÁTICA MA GABRIELA ALVARADO VAQUERA.- Síndica 

Municipal: Si, se llevó a cabo la reunión de comisión de Hacienda, llegando al siguiente 

acuerdo, ÚNICO.- Se aprueba en todas y cada una de sus partes el contenido de la solicitud de 

la ampliación del presupuesto de ingresos y egresos 2024 del programa de Regularización de 

vehículos usados de procedencia extranjera por un monto de: $3,094.37, por rendimientos 

que generó la cuenta de febrero a septiembre, los cuales se transfieren a Secretaría de 

Finanzas en los términos descritos en la parte considerativa del presente dictamen y 

conforme a los documentos adjuntos. Así lo acordaron y firmaron los ciudadanos síndica y 

regidores integrantes de la comisión de Hacienda de este republicano Ayuntamiento 2024-

2027 de Río Grande, Zacatecas.  
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CIUDADANA LICENCIADA EN CONTADURÍA MA GABRIELA ALVARADO VAQUERA.- Síndica 

Municipal: Comentarles regidoras, regidores, que se trata del mismo programa de 

regularización de vehículos, el anterior fue correspondiente al mes de octubre, este es de 

febrero a septiembre el, lo cual generó la cuenta, un rendimiento de un monto de: $3,094.00, 

de igual manera, ese recurso va a ser reintegrado a la Secretaría de Finanzas. ¿Algún 

comentario al respecto?, es cuánto señor presidente. 
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PROPUESTA A VOTAR 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Igual, no sé si hay algún comentario, si no, procedemos a votar. 

VOTACIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Quien esté a favor del dictamen en mención, sírvanse emitir su voto de 

manera económica levantando su mano, secretario le pido por favor cuente los votos. 

RESULTADO DE LA VOTACIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN NEGOCIOS INTERNACIONALES JESÚS SALVADOR ROSALES 

MARES.- Secretario de Gobierno Municipal: Señor presidente, son 14 votos a favor, por lo que 

se ha votado por UNANIMIDAD el dictamen de la comisión de Hacienda y Vigilancia, respecto 

a la ampliación del presupuesto de ingresos y egresos del Ejercicio Fiscal 2024 del programa 

de regularización de vehículos usados de procedencia extranjera por un monto de: $3,094.37, 

por rendimientos que generó la cuenta de febrero a septiembre del 2024, los cuales se 

transfieren a la Secretaría de Finanzas. 

SESIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Muchas gracias, en este momento vamos a la mitad de la reunión y 

continuamos, en el punto número diez y nueve, que es lectura, discusión y en su caso 

aprobación del dictamen de la comisión de Hacienda y Vigilancia, para la depuración de 

saldos de la cuenta 1126, préstamos otorgados a corto plazo, se le concede el uso de la voz a 

la síndico municipal. 

CIUDADANA LICENCIADA EN CONTADURÍA MA GABRIELA ALVARADO VAQUERA.- Síndica 

Municipal: Se llevó a cabo la reunión de Hacienda y se llegó al siguiente punto de acuerdo: 

Primero.- Se aprueba la depuración del saldo generado en la cuenta 1126, préstamos 

otorgados a corto plazo por un monto de: $33,522.78 (TREINTA Y TRES MIL QUINIENTOS 

VEINTIDOS PESOS 78/100 M.N.) del siguiente listado: Jorge Lemus $600.00, Alfonso 

Sandoval Blanco $795.00, Marco Antonio Correa Chacón $28,527.79, Deral Automotriz S.A. 

de C.V. $999.92, Blanca Lorena Herrera Rodríguez $2,600.00. Segundo.- Se autoriza a la 

tesorería municipal, para que realice todos los movimientos administrativos y contables 

necesarios para dar cumplimiento al presente acuerdo, informando a la comisión de 

Hacienda y Vigilancia sobre las acciones realizadas para tal efecto, comentarles regidoras, 

regidores, esto se refiere a eh, registros contables de ejercicios pasados muy, muy pasados, 

donde eh, quedaron pendientes esos, esos movimientos contables y la Auditoría Superior del 

Estado, constantemente está haciendo recomendaciones y observaciones, en la reunión que 

se llevó a cabo de Hacienda, la contadora nos explicó muy claramente cuál era la situación de 

estos montos que ya se les eh, había notificado a estas personas donde tenían que reingresar 

esos montos y es más complicado hacerlos que, que lo regresen, fueron en algunas, eh, por 

ejemplo aquí en él, en el, en el caso de Marco Antonio Correa, tengo entendido que fue un 

error de un registro contable, entonces todos estos conceptos hay que depurarlos, en, en los 

programas ahí de, de tesorería y con eso dar cumplimiento a las recomendaciones de la 

Auditoría Superior del Estado, en eso consiste básicamente; ¿alguna duda, algún comentario 

al respecto? es cuánto señor presidente. 
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PROPUESTA A VOTAR 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Igualmente no sé si hay alguna participación, si no, para pasar a votar,  

VOTACIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Quien esté a favor del dictamen en mención, sírvanse emitir su voto de 

manera económica levantando su mano, señor secretario le pido por favor, cuente los votos. 

RESULTADO DE LA VOTACIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN NEGOCIOS INTERNACIONALES JESÚS SALVADOR ROSALES 

MARES.- Secretario de Gobierno Municipal: Señor presidente son 14 votos a favor, por lo que 

se ha votado por UNANIMIDAD el dictamen de la comisión de Hacienda y Vigilancia, para la 

depuración de saldos de la cuenta 1126, préstamos otorgados a corto plazo. 

SESIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: En el punto número veinte, que es lectura, discusión y en su caso 

aprobación del dictamen de la comisión de Hacienda y Vigilancia respecto a la autorización 

para los gastos de la posada general a celebrarse el día diez y nueve de diciembre del 2024, 

en el casino Leoncito, por un monto de $100,000.00 (CIEN MIL PESOS 00/100 M.N.) se le 

concede el uso de la voz a la síndico municipal. 

CIUDADANA LICENCIADA EN INFORMÁTICA MA GABRIELA ALVARADO VAQUERA.- Síndica 

Municipal: Respecto a la autorización para los gastos de la posada general a celebrarse el día 

diez y nueve de diciembre del 2024, en el casino Leoncito, por un monto de $100,000.00, se 

llevó a cabo la reunión de comisión de Hacienda en el siguiente acuerdo, donde se aprueba 

por UNANIMIDAD, así lo acordaron y firmaron los ciudadanos síndico y regidores integrantes 

de la comisión de Hacienda y Vigilancia de este republicano Ayuntamiento de Río Grande, 

Zacatecas. 
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CIUDADANA LICENCIADA EN CONTADURÍA MA GABRIELA ALVARADO VAQUERA.- Síndica 

Municipal: Me comenta el oficial mayor, que es quien se está haciendo cargo de la 

organización de este evento eh, que el monto de cien mil pesos, se pretende llevar a cabo la 

posada para todo el personal de esta presidencia municipal y los gastos son para rifa de 

regalos, música y botana, en eso consiste básicamente este acuerdo, algún comentario al 

respecto. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Bueno en esta parte, pues es el estímulo para todos los trabajadores 

de la presidencia municipal, incluidos como sindicalizados, como no sindicalizados, como 

gente de confianza, como gente que tiene contrato, pues básicamente es para todos, de 

repente vemos el monto y de repente ah, son cien mil pesos, pero si lo analizamos, para toda 

la plantilla laboral que tenemos, pues realmente, pues no es mucho recurso, entonces 

esperemos que aquí quien sea, quien esté organizando el tema, pues que si hagan rendir esos 

cien mil pesitos para que la rifa pueda estar atractiva ahí para los trabajadores y no sé si quien 

está escogiendo los regalos, porque si me han comentado los trabajadores de la presidencia 

municipal que quieren, quieren buenos regalos, no sé si vienen, si vienen ahí algo interesante, 

pero bueno, pues básicamente es para motivar a la clase trabajadora, de todo el año que se 

trabajó, pues es un poquito de, de, de convivio, algo de musiquita, es música también. 

CIUDADANA LICENCIADA EN INFORMÁTICA MA GABRIELA ALVARADO VAQUERA.- Síndica 

Municipal: Si, también es primero la aprobación del Cabildo y ya enseguida, se pondrá de 

acuerdo el oficial mayor y la tesorera para la compra de regalos y pago de, de la música y 

botana. 

PROPUESTA A VOTAR 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Entonces pues no sé si hay algún comentario al respecto, bueno si no 

hay una participación, procedemos a votar. 

VOTACIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Quien esté a favor del dictamen en mención, sírvanse emitir su voto de 

manera económica levantando su mano, secretario le pido por favor cuente los votos. 

RESULTADO DE LA VOTACIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN NEGOCIOS INTERNACIONALES JESÚS SALVADOR ROSALES 

MARES.- Secretario de Gobierno Municipal: Señor presidente, son 14 votos a favor, por lo que 

se ha votado por UNANIMIDAD el dictamen de la comisión de Hacienda y Vigilancia, respecto 

a la autorización para los gastos de la posada general a celebrarse el día diez y nueve de 

diciembre del 2024, en el casino Leoncito, por un monto de: $100,000.00. 

SESIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: En el punto número veintiuno que es lectura, discusión y en su caso 

aprobación del dictamen de las comisiones unidas de Hacienda y Vigilancia y la comisión de 

Educación y Cultura, respecto de la autorización de los gastos en el adorno de la plaza 

principal y el festival cultural navideño, una navidad para todos, adelante síndico. 
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CIUDADANA LICENCIADA EN INFORMÁTICA MA GABRIELA ALVARADO VAQUERA.- Síndica 

municipal: Respecto a este punto, se llevó a cabo la reunión de comisión donde se trató sobre 

la autorización de los gastos en el adorno de la plaza principal y el festival cultural navideño, 

una navidad para todos, llegando al siguiente Acuerdo: Se aprueba por UNANIMIDAD por la 

cantidad de: $128,310.00 que consiste en el adorno de la plaza principal y de toda la ciudad. 
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CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Vamos a hacer magia ahí mí, con poquito dinero. 

CIUDADANA LICENCIADA EN INFORMÁTICA MA GABRIELA ALVARADO VAQUERA.- Síndica 

Municipal: De las principales calles.  

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Están baratas esas, esos acomodos, esos adornos están económicos. 

CIUDADANA LICENCIADA EN INFORMÁTICA MA GABRIELA ALVARADO VAQUERA.- Síndica 

Municipal: De las principales calles, de la Hidalgo, la Constitución, la Zacatecas, el boulevar, 

de lo que comúnmente se, se adorna en, en estas fechas, algún comentario al respecto, 

regidoras, regidores, es cuánto señor presidente. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Muchas gracias, yo hacía el comentario a la contadora, a la tesorera 

municipal, de que para el próximo año a mí me gustaría que pueda hacer un ahorro, porque 

bueno, en las ciudades grandes eh, eh visto que hay una inversión considerable en el tema de 

los adornos, creo que estamos, nos falta mucho todavía para estar compitiendo, claro 

Zacatecas capital ahorita es un, es una muestra a nivel nacional de lo que es el tema del 

adorno de la, del centro histórico en, acaba de venir la Secretaría de Turismo del Gobierno 

Federal y uno de los primeros comentarios, fue el, el tema alusivo a, a lo, a los adornos 

navideños que tiene Zacatecas capital, nosotros bueno, a nuestro nivel, si creo yo y lo 

platicaba con la conta que, haga un recursito mi síndico para tratar de, de que ojalá que la, el 

próximo diciembre, tenga más vida todavía más de lo que tendría que estar y con claro que 
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con tiempo y por ejemplo sobre todo pues el recurso porque si estamos a, si creo que nos 

falta más, invertirle más ahorita en el tema navideño, ahorita me platicaban de que, pues se 

estaba haciendo ahí la idea de que los barrios también participaran y toda esa parte, pero sí 

creo que, ojalá que el próximo año pudiéramos ejercer todavía un poco más de recurso para 

el tema de los adornos navideños, no sé si tengan algún comentario, adelante. 

CIUDADANO LICENCIADO MIGUEL HERNÁNDEZ BADILLO.- Regidor republicano 

Ayuntamiento: Este, bueno me perdí un poco porque me voy, pero el monto cuánto es perdón 

síndico. 

CIUDADANA LICENCIADA EN INFORMÁTICA MA GABRIELA ALVARADO VAQUERA.- Síndica 

Municipal: $128,000.00. 

CIUDADANO LICENCIADO MIGUEL HERNÁNDEZ BADILLO.- Regidor republicano 

Ayuntamiento: Bueno porque, si no mal recuerdo, aquí están los compañeros también de la 

comisión. 

CIUDADANA LICENCIADA EN INFORMÁTICA MA GABRIELA ALVARADO VAQUERA.- Síndica 

Municipal: Sí. 

CIUDADANO LICENCIADO MIGUEL HERNÁNDEZ BADILLO.- Regidor republicano 

Ayuntamiento: Y se hablaba de un monto de veinti, no recuerdo, menos de treinta mil pesos 

lo que era el dictamen, veintiocho, veintiséis, por ahí, no recuerdo,  entonces este pues esto 

es este, pues no se cien mil pesos más de lo que se dictaminó o de lo que se habló en la 

comisión. 

CIUDADANA LICENCIADA EN INFORMATICA MA GABRIELA ALVARADO VAQUERA.- Síndica 

municipal: Si, tiene razón, aquí tengo el dictamen que firmamos en esa reunión de comisión, 

donde se manejó un monto de: $28,000.00 (VEINTIOCHO MIL PESOS 00/100 M.N.) que fue 

para la plaza, entonces teníamos aquí la indicación de ver que podíamos reciclar de luces, 

para adornar las calles de la ciudad, a las que mencioné ahorita, la calle Hidalgo, la calle 

Constitución, la calle Zacatecas, pero en realidad no están los adornos de años pasados muy 

en condiciones y entonces, ahorita antes de la reunión, no sé si recuerde, les comenté a todos 

los regidores si estaban de acuerdo en firmar, de hecho aquí tengo el convenio firmado ya 

por varios regidores, aquí no, no veo su firma este, donde autorizaron también meter este, 

este dictamen, cambiarlo para poder ejercer ese, ese gasto para adornos navideños para las 

calle, por eso aumento esos cien mil pesos. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Y, y fíjate que en esa parte Miguel, la verdad eh, por la misma chamba, 

por los mismos, salidas que uno tiene eh, en muchas ciudades, veo el espíritu de diciembre, 

el espíritu navideño y la verdad este, lo digo y ahí yo me siento un poquito culpable, porque 

al final digo, soy el presidente municipal y de verdad, está muy triste Río Grande, está muy 

triste, ahorita deja el tema de adornos, yo le modificaría ahí y no son adornos, son luces, 

porque si no después dices adornos y van a decir y donde están los adornos verdad, 

básicamente lo que ahorita eh, estoy visualizando por el tiempo, ya estamos hasta destiempo 

y ahí también yo asumo el tema de la responsabilidad pues de un servidor, está muy triste, 

chéquenlo y, y los primeros accesos Miguel, no hay nada como que eh, como y claro todo es 

con base al tema del recurso, que tampoco hay es caro, pero básicamente esos cien mil pesos 

son para puras luces, ahorita estaba viendo, en otras ciudades, no es tanto que adornes todo, 

sino dándole un plus, por ejemplo ahorita estábamos valorando Miguel, igual ahí que hasta 
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pudiera ser hasta que nos den algunas ideas, que por ejemplo, todos los accesos, los 

camellones, los bulevares, si a los puros troncos de los árboles le metemos luces, se ve muy 

bonito, el detalle es que pues nada, que fue, ayer, antier, cuando fue Lalo?, hicimos un 

recorrido por las principales accesos a Río Grande y vuelvo a repetir ahí yo también me siento 

pues parte de que también tengo yo que ver, porque pues, no me, no sé si se nos fue con el 

tiempo si, no se ahí también me, yo mismo me, me, me genero ahí esa, pues también hay un 

poco, me siento culpable también, porque hice el recorrido Miguel, no hay nada y todavía 

para acabarla la plaza toda oscura, son varias cosillas ahí que, que creo pues que tenemos que 

modificar no, eh, yo todavía ahorita lo que vamos a hacer como de una, un esfuerzo en tres 

días, esto lo tuvimos como no, lo acaba de decir ahorita eh, la regidora Chanita, me sumo a 

eso, es con tiempo, ahorita lo estamos haciendo muy desfasados y casi, casi para hacer el 

milagro para que dé perdido no nos veamos tan, tan tristes en el municipio, pero si 

complicado ahí el tema, lo tuvimos que haber hecho con, con anticipación. 

CIUDADANO LICENCIADO MIGUEL HERNÁNDEZ BADILLO.- Regidor republicano 

Ayuntamiento: Presidente, bueno, perdona que te interrumpa, porque estamos ahí, yo creo 

que abundando en lo mismo y yo creo que es un tema que tocamos precisamente ese día de, 

de que el municipio le faltaba los adornos, las luces, bulevar, etcétera, etcétera, etcétera y yo 

coincido con lo que. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Como no estuve en la reunión, por eso, perdón ahí que. 

CIUDADANO LICENCIADO MIGUEL HERNÁNDEZ BADILLO.- Regidor republicano 

Ayuntamiento: No, digo si fue opinión de, de todos verdad, de que este, incluso el monto no 

se nos hacía a lo mejor el adecuado o algo este y yo estoy eh a favor del embellecimiento de 

nuestro municipio de, de la plaza, de los bulevares, de colonias, etcétera, etcétera verdad, con 

lo que sí yo no coincido, pues es con las formas, este nada menos mira, en la mañana tuvimos 

una reunión de comisión también, viendo un tema de un proyecto agropecuario, realmente 

es un monto muy simple, simple digo yo para el beneficio que, que impacta, no es el momento 

de, de, de desarrollarlo ahorita el tema que es casi hasta un monto similar verdad, donde se 

ponen objeciones y es para el desarrollo verdad y yo honestamente, yo no estoy de acuerdo 

con las formas, porque pues se supone que si hay una modificación, una propuesta distinta 

pues tiene que pasar por la comisión, nuestra misma síndico ha dicho este, que, que vengan 

a exponernos el tema, en que se va a gastar, en qué se va a invertir, no en este tema, en todos 

si, entonces yo o sea a mí esto me suena como un madruguete o sea, estar en plena reunión y 

que nos estén pasando el, el, el, el dictamen para firmarlo, donde a lo mejor ni le pongamos 

atención por la explicación o por estar escuchando otro tema, es a mí lo no se me hace 

correcto y es en lo que no estoy a favor pues verdad, que quede claro pues cual es la 

diferencia, yo estoy de acuerdo en, en embellecer nuestra, nuestra ciudad, nuestro municipio, 

nuestras comunidades, todos, nuestras colonias, pero digo que, que las formas son muy 

importantes verdad, para, para poder llevar a cabo las distintas actividades y poder ejercer 

las cosas como, como son, nada más. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: En esta parte eh, ahí te hago el comentario eh, el tema de las formas es, 

es, es, es, fundamental y creo pues que cada quien haga lo que le corresponde, en mi caso eh, 

como presidente municipal, llego, llego al municipio, no sé, eh, no, no me específico tanto 

como Zacatecas capital, pero bueno llegas a otras a ver otras ciudades y entré a ver al 
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municipio y me preocupé, dije a canijo, algo no estoy haciendo bien o no estamos haciendo 

bien, incluidos varios verdad, pero principalmente yo que soy el presidente, entonces qué 

hago eh, le digo a Lalo que aquí está presente, que no me dejara mentir, vamos a hacer 

recorridos por los principales accesos, al tema del municipio, checo, estuvimos recorriendo, 

yo lo hice porque dije a canijo, pues voy a otros lados y todo está bonito y llego aquí y no le 

estamos dando ese espíritu navideño ese, mi primera acción fue esa, la segunda acción, le 

hablo a la tesorera, oiga, veo que estamos en un detalle, está muy, le falta vida, primer 

pregunta que le hago yo, hay condiciones, hay recurso, hay dinero o ya lo dejamos así porque 

al final de cuentas porque pues por mucho que yo quisiera y luego no hay dinero, pues como 

le hacemos y dice, voy a hacer lo posible para ajustar por lo que estamos ahorita con los 

aguinaldos y todo, de perdido etiquetar cien mil pesos, voy a ajustarme, tercera acción, 

mando citar el domingo a la síndico. 

CIUDADANA LICENCIADA EN INFORMATICA MA GABRIELA ALVARADO VAQUERA.- Síndica 

Municipal: Ayer. 

CIUDADANO LICENCIDO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- Presidente 

Municipal: Ya no se ni que día es. 

CIUDADANA LICENCIADA EN INFORMÁTICA MA GABRIELA ALVARADO VAQUERA.- Síndica 

Municipal: Ayer en la tarde. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: La mando citar y mando citar a otro compañero para visualizar cómo 

podemos hacer magia en dos días, te digo y no ah, no es para también ahí generar, ya aquí 

por ejemplo Gaby, ya la, la acción que tuvo que haber hecho, fue lo mismo que hice yo con 

ella, también hay que decirlo eh, también se ocupa mi Gaby, hacer reuniones extraordinarias, 

aunque la ley te dice que son veinticuatro horas, yo creo que también hay que saber también 

ese compromiso que les pido también como regidores de que en un descuido si no son las 

veinticuatro horas, decirles que nos echen la mano y si vemos donde estamos fallando, que 

podamos corregir, yo siento que aquí el detalle aquí con la síndico fue, a mi parecer, yo siento 

que mi síndico a esa hora, tuvo que haber dicho, vénganse, vénganse o los que puedan, si no 

es la comisión, de perdidos los que puedan estar, para aprobar este dictamen sí, porque yo al 

final, yo estoy haciendo lo correcto, te fijas, yo me voy así, fun, fun, fun, fun, la primera, 

observé un, un, un, algo que sentía que a Río Grande le falta y le falta eh, ahorita échate una 

vueltita, me recorrí ahí por todo aquel boulevardlll, solo o sea, es más ni, ni, ni letrero de, de, 

perdido de buenos días, de que es Navidad verdad, entonces la otra opción es con la 

presidenta de la comisión de Hacienda si, son las formas. 

CIUDADANA LICENCIADA EN INFORMÁTICA MA GABRIELA ALVARADO VAQUERA.- Síndica 

Municipal: Si. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Lo que siento yo, por lo que comentas aquí Miguel, es que mi síndica 

tuvo que, a mi punto de vista y decirles, oigan pues está esta problemática, que está 

detectando el presidente, que opinan. 

CIUDADANA LICENCIADA EN INFORMÁTICA MA GABRIELA ALVARADO VAQUERA.- Síndica 

Municipal: Nos estaríamos reuniendo en este momento, porque fue ayer hace veinticuatro 

horas que estuvimos hablando de este tema, entonces no podría convocarlo las veinticuatro 

horas, porque estaríamos apenas en reunión de comisión, tratando el tema y regidor, de 
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ninguna manera, por supuesto que no se quieren alterar los dictamen, claro está que no puso 

atención, porque antes de iniciar la reunión, comenté, tan es así que tengo las firmas de los 

demás regidores en ese dictamen. 

CIUDADANO LICENCIADO MIGUEL HERNÁNDEZ BADILLO.- Regidor republicano 

Ayuntamiento: Bueno tal vez no estaba en ese, en ese momento, pero. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Pero yo creo pues, en esa parte, ese buen ánimo pues de sumarle, ese 

buen ánimo de sumarle, sería bueno y es un tema, donde pudiéramos ser accesibles en el 

WhatsApp, en el de la comisión o sea, esta este problema, en lo inmediato comentarlo, el erro 

cuál es, eh, aquí asemejo a lo que varias veces ha dicho el arquitecto Esparza que dice, pues 

hay que programarse, para no andar encarrerados haciendo las cosas, el detalle es que yo ya 

detecté el error y me sumo primero y yo soy el primero que me equivoqué, tenemos la ciudad 

oscura, en un tema navideño y acuérdense que estamos en diciembre y es una de las 

temporadas donde vienen los paisanos, donde se supone que entra la armonía, el amor y ya 

todo el tema de diciembre, llego aquí y de veras, de veras le dije chin, o sea ahí ando y 

disculpen la palabra, pero ando desesperado en la noche viendo que está muy apagado, el 

tema pues cual es, fue un error mío si quieren, si lo quieren ver o y también del Cabildo, 

porque véanlo, salgan ahorita no, o sea, realmente eh, Río Grande no merece tenerlo así, 

medio, está bien que andamos en, en, en crisis económica y en austeridad republicana, pero 

de perdido hubiéramos puesto algo para, para generarlo, no lo hicimos, bueno ya ahí un tema, 

pero sí creo pues como, bueno siento pues que, yo digo va, en general lo digo en general, lo 

digo en general, en general, pues yo creo que, de repente o aquí no estamos, aquí todos 

estamos inmersos en el tema, cómo ven, le entramos, no le entramos, ya lo dejamos, dice la 

conta que va a hacer ahí un comentario, si la conta me hubiera dicho, no tenemos dinero ya, 

ya ni digo nada y ya no paso con Gaby, pero si sería bueno que desde un principio hay que 

sociabilizarlo en el grupo, también el grupo de WhatsApp puede ser para hacer debate eh, 

también sería bueno que lo utilicemos en general pues, ahorita con que finalidad, yo, si fue 

ayer verdad, ya no se ni en qué días vivo, pero si fue ayer. 

CIUDADANA LICENCIADA EN INFORMÁTICA MA GABRIELA ALVARADO VAQUERA.- Síndica 

Municipal: Si, fue ayer en la noche. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Hay anduve en la noche o sea, Gaby estaba en una reunión familiar, 

dije véngase, véngase, pero yo siento que también, me gustaría que en general fuéramos 

flexibles en lo de los veinticuatro horas, es que hay veces que está bien complicado decirles 

con tiempo, pero me sumo a que puedan debatir en el tema del, del WhatsApp y que no se 

vea porque también se puede mostrar Gaby, lo que dice el regidor Miguel, que se vea como 

que, porque me están metiendo a última hora una cantidad de veintiséis a ciento veintiséis 

mil, hasta se, se dice que no hagas cosas buenas que parezcan malas no. 

CIUDADANA LICENCIADA EN INFORMÁTICA MA GABRIELA ALVARADO VAQUERA.- Síndica 

Municipal: No, yo estoy de acuerdo en que se tienen que cuidar las formas en lo que no estoy 

de acuerdo es en ese otro comentario, para nada se quieren alterar los dictámenes mucho 

menos. 

CIUDADANO LICENCIADO MIGUEL HERNÁNDEZ BADILLO.- Regidor republicano 

Ayuntamiento: No, bueno, bueno. 



 

131 

 

 DEPENDENCIA: PRESIDENCIA MUNICIPAL 
 

 

ÁREA: SECRETARÍA DE GOBIERNO MUNICIPAL 
 

ACTA: 06 AÑO: 2024 
 

EXPEDIENTE: SESIÓN ORDINARIA DEL DÍA 16 DE DICIEMBRE DEL 2024. 
 

ASUNTO: REUNIÓN DE CABILDO. 
 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Adelante. 

CIUDADANA MA. MARCIANA DÍAZ RAMÍREZ.- Regidora republicano Ayuntamiento: Este 

presidente, no me parece bien la también, discúlpeme regidor la expresión que dice que fue 

un madruguete el, el dictamen que él nos presentaba el proyecto no él, sino el señor este, 

encargado del departamento de agropecuario, a mí me parece no de cien mil pesos, me parece 

más ambicioso, que lo estudiemos con calma presidente, en otra ocasión, como dijo usted, 

nos sentemos los, todos los, los, los que somos de las comisiones, de las comisiones esas de, 

de agropecuario, junto con él y con Abel que, que las preside, a revisar bien, porque ese no es 

de cien mil, ese es de mucho más, entonces no tenemos ahorita mucho dinero, ahorita en 

estos momentos para invertirle a ese proyecto y, y Tavo dijo, ese proyecto es para ejecutarse 

en marzo o abril, marzo y abril, entonces tenemos tiempo, para aprobar ese proyecto tan, tan, 

tan bueno, porque yo se lo mostré a usted y dijo ah, este ya lo vi, este me parece, pero hay que 

esperarnos y analizarlos y ver todos los detalles, de acuerdo, este que nos dice la síndico, yo 

también veo un Río Grande muerto, yo si voy a decir ahorita, ahorita vamos aprobar, vamos 

aprobar, pues cómo no es nuestro pueblo y vienen los paisanos y, y quieren ver su pueblo 

alegre presidente y todo está oscuro, entra usted de acá, entra usted de acá, de cualquier 

entrada todo está oscuro, parece, parece Río Grande un fantasma presidente y qué bueno 

que, que se decidieron y aunque sea al vapor o lo que sea vamos a aprobar esas, esas lucecitas 

que embellezca nuestro pueblo, gracias. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Por ahí espérame, ahí por ahí, ahorita te doy la palabra ahí mi regidor, 

escuché la propuesta que traías Miguel, en lo personal se me hace muy buena eh, coincido 

con. 

CIUDADANO LICENCIADO ARTURO HERNÁNDEZ BADILLO.- Regidor republicano 

Ayuntamiento: No la traía yo, es mi comisión. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Bueno, en la comisión, lo que plantea la comisión eh, coincido con 

Chanita, ese, ese, es esa idea, creo que podemos desarrollarlo como, como un apoyo muy 

bueno eh, yo decía Miguel en esa parte, bueno cuando me lo platicaron eh, porque apenas me 

lo comentaron rápido, me lo comentaron ahí rápido eh, tendríamos que, yo, yo sumarle 

Miguel y ojalá que hasta lo pudiéramos hacer en, en conjunto, que fuéramos la comisión y 

hasta los que nos guste el tema, yo creo que aquí no, iba a decir que el arqui, pero el arqui 

está en todas, pero no sé, el, el, usted no está en esa comisión verdad, de la de Miguel, pero 

bueno yo creo que algunos nos puede llamar mucho la atención hasta mismo mi secretario y 

varios de que, vayamos Miguel, para ver cuántas hectáreas tenemos laborables, acá en la 

reserva territorial y visualizar pues eh, tenemos agua, tenemos tierras que no están 

utilizando, imagínate, no sé eh, alguien me dijo hoy, no sé dónde la sacó el tema, no sé si sea 

verdad o mentira, pero que, que, pues que vienen una, que las lluvias se vienen hasta no sé 

porque me lo dijeron, hasta me asusté, que el próximo año viene hasta que, en junio, julio, yo 

dije a canijo, hasta me asuste, que no se vienen muy. 

CIUDADANO LICENCIADO MIGUEL HERNÁNDEZ BADILLO.- Regidor republicano 

Ayuntamiento: Es el tiempo de lluvia. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Por ejemplo este año se vinieron en, que fue, en abril, abril, cuando 
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fueron las primeras lluvias que cayeron este año mi Chava, tu que eres agricultor y ganadero 

y cosas más. 

CIUDADANO LICENCIADO EN NEGOCIOS INTERNACIONALES JESÚS SALVADOR ROSALES 

MARES.- Secretario de Gobierno Municipal: En abril, mayo. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Un poquito más, más atrás, entonces sí creo que imagínate que 

pudiéramos, cuanto, cuanto forraje pudiéramos sacar para el tema de los, pues 

específicamente, te acuerdas cuando hablábamos de cómo estaba el tema de, de las pacas de. 

CIUDADANO LICENCIADO ARTURO HERNÁNDEZ BADILLO.- Regidor republicano 

Ayuntamiento: Todo el rastrojo. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Todo el rastrojo, las pacas de alfalfa, toda esa parte, entonces no sé, a 

mí se me hace un proyecto cuando me lo platicaron ahorita se me hace muy bueno eh, sea 

muy bueno y que en un descuido, si costara cien, cincuenta o doscientos, trescientos, 

valoramos porque a mí se me hace muy bueno, pero que sí, si fuera pues en un tema donde 

casi hasta pues como, como decirle, como que está muy bueno invítenos para ver cómo, como 

podemos sumarle algunas cosas, porque a mí se me hace magnífica idea. 

CIUDADANO LICENCIADO ARTURO HERNÁNDEZ BADILLO.- Regidor republicano 

Ayuntamiento: Bueno presi, lo que pasa es que estamos abundando en otro tema que no es 

el, el propio verdad, pero si está interesante pues, si, si, de que está interesante.  

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICA MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- Presidente 

Municipal: Bueno porque sacaron ahorita el tema. 

CIUDADANO LICENCIADO ARTURO HERNÁNDEZ BADILLO.- Regidor republicano 

Ayuntamiento: Y es amplio y a lo mejor se mencionaba como una, como una primera etapa, 

pero bueno. Yo, yo en lo otro este lo mencioné, este bueno, yo nunca mencioné de una 

modificación, yo si usé la palabra madruguete porque cuando, cuando la síndico lo mencionó 

que dice, pues yo no estaba en ese momento y yo creo que la, las formas son buenas, ahorita 

dices, la ley nos dice que tenemos que estar 24 horas en una petición es, yo creo que yo 

coincido totalmente con lo que dices presidente, tenemos que ser flexibles en cuanto a los 

tiempos a los horarios, a las fechas, a los días y creo, yo creo que de mi parte ha habido esa 

flexibilidad verdad, en otras ocasiones, otras reuniones este, que me he presentado sin ser 

reunión a firmar un documento, por mi parte lo he hecho junto con otros compañeros, o sea 

no veo el por qué, hoy no verdad, yo lo menciono por qué, porque es, no son las formas y en 

otras ocasiones hemos pasado, pues que ahorita si y que hay mañana y que ahí le 

acomodamos y que ahí le compensamos y pues es dinero, es lana, este, yo no estoy en contra 

de, este repito, del embellecimiento, de las luces, del espíritu navideño, ya dijo Chanita, parece 

un, un fantasma o algo así este y si es cierto, tal vez ya tenga años así, no sé, lo que sea verdad, 

pero yo lo más, o sea el tema que toco son las formas en cuanto al dinero, entonces pues 

pareciera que, que, pues ahora sí que la voz del, del presidente es absoluta y que y que las 

comisiones o, o el Ayuntamiento en sí, entonces pues no, no, no hay validez pues verdad, 

entonces yo, si mi objeción es este, buscar siempre las formas que yo creo que yo he tenido 

esa flexibilidad y de manera responsable pues yo creo que no vamos a estar haciendo esto al 

vapor verdad, entonces si hay una modificación y hace apenas una o dos horas se hizo, este, 

sin consentimiento con el consentimiento de unos cuantos, pues está igual, lo peor que 
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convocar una reunión que no cumpla con las veinticuatro horas si, o sea viéndolo desde el 

punto de la responsabilidad que debemos de tener y la flexibilidad verdad, entonces este a 

mí no, ahorita tú también dijiste presidente, no hagas cosas buenas que parezcan malas o 

malas que parezcan buenas, entonces este que no se pretenda que se habló de un o que no se 

malinterprete más bien este, que se habló de un monto, cuando al final es otro verdad, porque 

le digo, a mí sí me brinca desde el punto de vista, digo, pues yo no estuve en el momento que 

lo explicó la, la síndico este y es a lo que nos interesa o a lo que nos trae nuestro papel como 

regidores de la comisión o sea si no estamos haciendo esto o no estamos revisando eso, pues 

entonces que estamos haciendo. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Pues por ejemplo ahorita para darle la palabra aquí a, al regidor Abel 

que ya tiene ratito levantando la mano, en algo de lo que trato de caracterizarme por la plática 

es eh, yo detecto una problemática, detecto con quien corresponda, le paso la pelota a quien 

corresponda, la comisión que puede ser, si es la de Chanita, tal, tal, tal, para que ustedes lo 

analicen sí y no se vea un tema de autoridad, porque aparte no me gusta, sí yo se la paso a la 

síndico, la síndico me dice la comisión, determinó que no es necesario hacer eso que, lo que 

tú estás detectando presidente, sin problema, fue una idea mía, pero si aquí la mayoría dice 

que no, por lo que tú gustes no, ahorita dijimos el caso de las, de las luminarias, pero si por 

ejemplo me gusta sociabilizar los temas, yo, sociabilizarlos y con todos, de repente los temas 

ahí que van en corto, yo siento pues que aquí el único error que yo detecto nomas, el único 

error es que se hubiera debatido en la, en el chat del domingo en la noche. 

CIUDADANO LICENCIADO MIGUEL HERNÁNDEZ BADILLO.- Regidor republicano 

Ayuntamiento: Hoy estuvimos en la comisión a las nueve y media, diez de la mañana. 

CIUDADANA LICENCIADA EN INFORMÁTICA MA GABRIELA ALVARADO VAQUERA.- Síndica 

Municipal: Pero era otra comisión regidor. 

CIUDADANO LICENCIADO MIGUEL HERNÁNDEZ BADILLO.- Regidor republicano 

Ayuntamiento: Pero estábamos de Hacienda. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Bueno eso te digo, cuando lo platiqué acá con, con Gaby de la 

problemática fue, domingo a las ocho o nueve de la noche, no sé qué horas eran, pero no sé, 

visualizo que sería sociabilizar el tema, perdón ahí mi Abel, si no te me vas a enojar porque 

no te doy la palabra. 

CIUDADANO ABEL PERALES MIRANDA.- Regidor republicano Ayuntamiento: Buenas noches 

regidoras y regidores, presidente, secretario, síndico, yo creo que este punto que, no creo que 

nos, pues nos molestemos, yo creo que la responsabilidad es de todos y si el presidente está 

diciendo que salió y checó y no está bien nuestro pueblo a oscuras, yo pienso que debemos 

de respetar en este caso quien está al frente, todos, pero la cabeza, quien es el presidente 

municipal, la síndico municipal, al principio nos dijo aquí a todos, claramente dijo, yo vi que 

veintiocho mil pesos pues era muy poco y no sé, no se completaba, era un pedacito de calle 

nada más, por eso nos extendimos a que fueran cien, para que nuestro pueblo se mirara o 

luciera un poquito mejor y a mí se me hizo correctamente bien, o sea, compañeros son cien 

mil pesos y es nuestro municipio y yo pienso que para mí está bien, ahora, seamos maduros, 

estamos en el punto, en el punto número veinte para autorizar los cien mil pesos a dónde 

vamos ya, ya en asuntos generales, ya pasamos, ni siquiera hemos llegado al punto 

veintinueve, donde si a la mejor nos toca ahí debatir, pero tampoco no hay por qué debatir, 
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también ya la comisión de ganadería firmamos, o sea que seamos muy responsables en cada 

punto que estamos tratando, que no nos salgamos del tema, que esto de los cien mil pesos de 

las luces navideñas, que si no nos parecen o que si nos parecen, la crítica va a ser para todos, 

nosotros presidente y síndico y si nosotros no estamos en el momento, ah, pero el presidente 

si está en su momento, la síndico está en su momento, si el presidente no está, está la síndico 

y tenemos que respetar compañeros, no es mucho dinero para que se vea un poquito mejor 

nuestro municipio, gracias. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: A ver, el, bueno me quedo pues, nada más me quedo con un 

comentario, nada más me quedo con un comentario de todos para sumarle a la plática en 

general nomás hay que cuidar todos, todos, todos, todos, todos, todos de todas formas hay 

que cuidar las formas sí, hay que cuidar las formas, coincido con todos, nomás hay que ir 

buscando la forma de cómo si y acuérdense que todos ocupamos la cortesía, que lo podamos 

generar, ahorita, al final acordemos que casi la mayoría tienen una comisión verdad, ahorita 

fue la de Gaby y luego Abel tiene otra, todos tenemos una comisión y la presidimos, entonces 

nada más hay que buscar la forma el cómo sí, que todos nos sintamos a gusto, todos 

ocupamos, hay que nos den nuestro lugar a cada quien y que esto camine, adelante arquitecto. 

CIUDADANO ARQUITECTO MANUEL ESPARZA VAQUERA.- Regidor republicano 

Ayuntamiento: Bueno, buenas noches nuevamente, ya para este no hacer tan larga el debate, 

creo que todos tenemos diferentes puntos de vista, hay una palabra que se mencionó varias 

veces aquí y que es una palabra pues de acuerdo, que se llama flexibilidad, tiene que haber 

flexibilidad, pero tiene que haber flexibilidad de forma pareja si, de forma razonable pues, 

hoy precisamente estuvimos en la comisión de Hacienda, junto con desarrollo agropecuario 

si no me equivoco, el director de desarrollo agropecuario presentó un proyecto pues que 

habremos de debatirlo, habremos de platicarlo en conjunto con la comisión, en conjunto con 

todos los regidores y es un proyecto sumamente interesante y debo decirlo, que no hubo 

mucha flexibilidad en el acuerdo, en el entendido pues que él presentaba un proyecto y se le 

pidió hasta el expediente técnico, cuando a otros proyectos, cuando a otras propuestas, pues 

de nuestra parte, como regidores de la oposición, hemos sido flexibles si, tanto es el caso pues 

este, que ahorita existen algunos puntos pues que no hemos pedido el proyecto, ni hemos 

pedido especificaciones claras, en donde se va a gastar, tanto flexibles que hemos sido, que 

ahorita aprobamos, acabamos de aprobar una posada pues, que ya se hizo, entonces yo siento 

que debe de haber flexibilidad de todas partes si, de todas partes, para poder ir llevando a 

mejores acuerdos en todos los puntos, hoy insistimos mucho pues, en que se pudiera, no 

aprobar, sino subir a este pleno un dictamen que pudiéramos ver estado debatiendo y no 

hubo flexibilidad, entonces en esa parte pues, yo lo digo pues, por esta, en este punto en el 

que vamos, de mi parte pues, no va a haber flexibilidad, yo no estoy de acuerdo pues, este, 

ahorita si me sorprendí que todavía no firmaba el dictamen, afortunadamente todavía no, 

entonces mi punto pues claro pues, tiene que haber flexibilidad de todos lados, entonces, yo 

en esa parte pues, los invito pues de la, de tanto los regidores compañeros de otros partidos 

políticos, para que seamos flexibles este, cuando nos atiende el tema y cuando no nos atienda 

el tema, es cuánto. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: En ese tema, en debatir un poquito, un poquito debatir el tema eh, 

cuando yo hice el comentario, ahorita se me viene a la mente, hay veces que el presidente 

municipal dice, se va a hacer esto y se hace, pues no, pero si no hay dinero, yo antes de poder 
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mandarlo a la comisión, mi primer punto es con la tesorera municipal, sí, yo ya vi, detecte 

una,  una problemática, detecto si hay recurso, la conta me dice que va a hacer el esfuerzo y 

se lo mando a la comisión y ya la comisión lo pasa y luego ya lo pasamos al día de hoy si, en 

el otro tema, en el otro tema y lo planteo y es primer pregunta, es primer pregunta, la 

contadora sabía del recurso que se iba a invertir o nomás lo íbamos a aprobar, sin saber si 

hay recurso o no, es el primer punto, porque si yo como presidente municipal, le digo a la 

conta, si hay recurso, pues yo creo que más el presidente de la comisión, ya sea el tuyo el que 

sea, tenemos que visualizar el tema del recurso, ir buscando la forma, porque pues no hay 

mucho recurso. 

CIUDADANA LICENCIADA EN INFORMÁTICA MA GABRIELA ALVARADO VAQUERA.- Síndica 

Municipal: No sabía presidente. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Nomás termino, nomás termino eh, entonces imagínense en ese punto, 

no sabe el presidente municipal, primero el funcionario no se lo dice a su presidente y nomás 

lo platican en la comisión, tampoco lo sabe la tesorera, pues entonces que chingados estoy 

haciendo el presidente municipal, yo soy flexible y yo le sumo y yo quiero que ese proyecto 

que dice Miguel, le metamos más lana, pero también como yo los tomo en cuenta a ustedes, a 

mí me tienen que tomar en cuenta a mí, porque si no, está complicado, yo al final de cuentas 

lo hago con mucho respeto, yo tomé en cuenta y, y hay perdón que lo diga y, y haga el 

comentario, yo le tomé en cuenta a la presidenta de la comisión, si no les avisó, no fue pedo 

mío, si me explico, pero para ser flexibles, yo no estaba enterado de ese y soy el presidente y 

soy flexible y si no estoy enterado, pues menos la tesorera, pues como hacemos algo, ahora, 

ahora diría, ahora diría el caso de, de Miguel, ahora yo diría, esto es un madruguete para el 

presidente municipal, ni en cuenta yo, ni en cuenta la tesorera, ni en cuenta el tema, o sea el 

punto es que a mí se me hace muy buen proyecto y creo que es más, tan es así que yo me 

sumo y hasta te digo, invítanos Miguel, invítanos porque como que a mí me llama mucho la 

atención ese tema, yo creo que varios de los que estamos aquí, vuelvo a repetir lo que acabas 

de decir, nomás las formas Miguel. 

CIUDADANO LICENCIADO MIGUEL HERNÁNDEZ BADILLO.- Regidor republicano 

Ayuntamiento: Claro presidente. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Pero ojo, yo hablo de mi eh, de mí, yo he dado las formas, es decir, por 

ejemplo, si yo veo que se ocupa un tema, con la primera que platico es con la presidenta de la 

comisión que sea. 

CIUDADANO LICENCIADO MIGUEL HERNÁNDEZ BADILLO.- Regidor republicano 

Ayuntamiento: Por eso presidente. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Pero cuando a mí no me toman en cuenta, sí, pues hasta uno dice a 

canijo, hay que ser flexibles y yo soy de los que me sumo, pero si necesitamos, vuelvo a 

repetir, usando las palabras que aquí están comentando, la flexibilidad y las formas, yo siento 

que con este punto de los temas fui haciendo lo que era lo correcto, ver si había dinero, si 

hubo dinero, me brinco con la presidenta de la comisión y de ahí ya, aquí ya, hasta aquí ya 

ahí, ya no, ya no puedo dar más para allá, porque aquí ya topé, porque es ya la responsabilidad 

de la presidenta de la comisión, de allá para acá, ni el funcionario le platica nada al presidente, 

ni al presidente sabe de qué se trata y ni la tesorera por si hay dinero, son las formas nada 
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más, son formas, formas, yo sumo al tema de hacer bien las cosas, nomás aquí cada quien 

agarremos lo que nos corresponde a cada quien y que le pudiéramos dar pues, o sea yo la 

idea es buscar la forma de, el como si, dicen que el que habla, el que habla se entiende la gente, 

cuando no hay comunicación, pues sabrá Dios que hacemos, pero nomás era como el puro 

comentario, perdón Chanita. 

CIUDADANA MA. MARCIANA DÍAZ RAMÍREZ.- Regidora republicano Ayuntamiento: Mire 

presidente, yo aquí en la, mis respetos a los regidores, aquí al regidor Miguel, yo se lo 

comenté, aquí delante de la síndico, que si el presidente estaba enterado de este proyecto, yo 

también, yo sé qué como dice aquí el regidor Esparza, yo sé que yo soy oposición, pero no por 

ser oposición voy a estar en contra de los proyectos del municipio, al contrario yo estoy para 

sumarme al proyecto del presidente y yo con mucho respeto le digo yo, si yo fuera la del 

presidenta de la comisión o el representante del departamento porque no es director, es 

encargado del departamento, trae un proyecto, mi deber como encargado del departamento, 

es presentárselo, a quien, a mi jefe inmediato que es el presidente, quien me dio la confianza 

de estar ahí, después usted le dirá presidente, que dijo usted, pásaselo a la comisión de 

regidores, no se hizo lo correcto, está, estamos abordando ese tema, que no debíamos de 

haberlo abordado ahorita, ese tema lo habíamos dejado para haberlo discutido después, 

porque ya se lo habíamos dicho, yo hoy se lo presento a usted allá, porque me dijo mi síndico, 

presénteselo al señor presidente, si él dice inmediatamente hago el dictamen, usted me dijo, 

dile al regidor, nada más que ya no nos vimos, que se espere tantito ese está muy ambicioso 

y me gusta para invertirle más dinero, ese es muy poco, usted así me lo dijo presidente dijo, 

ese, ese está ambicioso, me encanta y vamos a ir todos y nos vamos a sumar, pero después 

platicamos, así lo dijo, es cuánto. 

CIUDADANO LICENCIADO MIGUEL HERNÁNDEZ BADILLO.- Regidor republicano 

Ayuntamiento: Es correcto presidente, mira estamos ahondando en un tema que bueno, yo 

no quería tocar, pero al final ya lo abrimos, pero mira, yo coincido con todos este, en el tema 

de que, de que son las formas, el proyecto a mí de Tavo, también se me hace muy ambicioso, 

no lo conocía, hasta el otro día que le, que le tuvimos que solicitar un complemento de una, 

de una solicitud que, que hizo aquí el compañero Abel, verdad, hace que, cuatro o cinco días 

no me acuerdo con el tema de unas cargas, pero vamos a lo mismo y te lo puedo decir de aquí 

con los compañeros presentes, Chanita, el arquitecto, tampoco hubo flexibilidad presidente, 

no hay flexibilidad y tampoco las formas se guardan, porque yo tampoco sé si el compañero 

Abel le consultó a la tesorera si había dinero o no había dinero para cargas, pero no es el, pero 

ese no es el asunto ya, yo aquí decía las formas porque como tú dices ahorita pues de 

presidente, pues entonces que estoy haciendo, entonces también de regidor o de comisión 

que estamos haciendo, en el tema de desarrollo agropecuario, yo creo que era un tema muy 

simple, el traía incluso cotizaciones y gastos, todo, pero lo que, lo que sugeríamos que lo 

subiéramos como un punto de acuerdo, como no urgía pagarlo, comprarlo, gastarlo a la voz 

de ya, el mismo mencionó para que meses que eran marzo, abril o algo así no, bueno, lógico 

no, pero subirlo como un punto de acuerdo de la comisión, por eso era mi interés porque yo 

presido esa comisión, hasta ahí, yo no estoy involucrado en él, en el proyecto como tal, yo no 

lo elaboré, yo no coticé, yo absolutamente nada, pero bueno, si el departamento no tiene 

respaldo de la, de la propia comisión, pues vamos a lo mismo, entonces que estoy haciendo, 

ese fue mi respaldo también hacia la, hacia el departamento, entonces, en conclusión no ha 

habido esa flexibilidad como tal, sí, yo en lo personal te digo que he atendido al llamado 

cuando se me ha ocupado, cuando se me ha llamado, cuando la comisión, cuando esto y hemos 
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debatido o algo, entonces yo seguiré en la misma dinámica de ser flexible hasta en lo que 

pueda, pero te digo, a mí lo que si me, lo que si no me gusta o lo que si me preocupa, te digo, 

son las formas, porque ahorita dijimos, ciento y veinte veces, no sé cuántas, el tema de 

flexibilidad, pero te puedes ir con los compañeros de las comisiones que estoy, que no lo 

hemos encontrado y no acuso a nadie, simplemente así ha sido verdad, porque tú dices, me 

fui este paso y esto y hasta aquí llego y luego ya, la responsable que, entonces yo creo que no 

se trata de, de, pues de culparnos unos a los otros nomás simplemente pues si ponerlos en él, 

en el papel de manera seria que nos corresponde y en el flexible donde todos creo que 

ocupamos eh, avanzar en cada uno de, de los beneficios del municipio verdad, yo hoy quiero 

hacer esta aclaración muy, muy, muy certera y que quede así asentado o algo, yo no estoy en 

contra de, de invertirle o gastarle al municipio, para que crezca, para que se desarrolle, para 

que, verdad, en lo que yo estoy en contra, es que las cosas no se hagan como se deben hacer 

y más cuando es dinero sí y este, este tema nos ocupa con, con el tema de dinero, entonces te 

digo, el tema de la mañana no fue precisamente dinero, aunque había ahí cotizaciones y 

gastos de una primera etapa, fue lo que entendí, se decía o proponíamos que fuera un punto 

de acuerdo, para el día de mañana poderlo proyectar como viene, es muy amplio pues, no es 

tan simple como lo de hoy pues, entonces yo me quedo con eso nada más. 

CIUDADANO ABEL PERALES MIRANDA.- Regidor republicano Ayuntamiento: Para agotar el 

punto. 

CIUDADANA LICENCIADA EN INFORMÁTICA MA GABRIELA ALVARADO VAQUERA.- Síndica 

Municipal: Ya para finalizar. 

CIUDADANO ABEL PERALES MIRANDA.- Regidor republicano Ayuntamiento: Te voy a pedir, 

señor secretario, que antes de que iniciemos las reuniones, este, nos pregunte a todos y cada 

uno de nosotros, si alguien trae algún punto a tratar en asuntos generales, lo podamos tratar, 

no podemos desviarnos de un punto que todavía no terminamos y que tenemos que llevarlo 

a votación ahorita mismo, a la voz de ya, nos estamos desviando mucho de los puntos 

compañeros, seamos responsables, todo lo que tengamos que aclarar, que lo aclaremos en 

asuntos generales, si nos vamos a estar toda la noche, aquí nos estamos toda la noche, pero 

no revolvamos un punto con otro punto que no está en el orden del día, de acuerdo, vamos a 

darle formalidad, vamos a llevar a votación ya, porque ya, ya es mucho. 

CIUDADANA LICENCIADA EN INFORMÁTICA MA GABRIELA ALVARADO VAQUERA.- Síndica 

Municipal: No, todavía no mucho. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Todavía ahorita que están pidiendo la mano otros compañeros, 

pregunta, pregunta, pregunta, nos vamos ya a la votación o, o les damos la palabra a todos los 

que van a generar y también ir valorando lo que está comentando Abel, que no se me hace 

mala por, les pongo un ejemplo, en la administración pasada eh, el caso de aquí del secretario 

era regidor y estaba sentado allá donde está Javi y sacábamos los temas y en asuntos 

generales el traía veinte y decía, como que apuntaba y decía, este acá y este acá y este y salía 

en los asuntos generales, aquí mi secretario pues se aventaba veinte puntos, pero pues yo 

creo que ya eran temas totalmente diferentes, si me he fijado que también yo soy el que 

también genero otros temas aquí, pero si nos desviamos, fíjense ahorita, estamos con el tema 

acá y terminamos con agropecuario con y en el pasado nos metimos a, a otro, o sea estamos 

tocando temas que no son del punto, sería bueno, no sé cómo dice Abel, no me suena tan mal, 

que podamos ir anotando los puntos y en asuntos generales si, en asuntos generales. 
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 DEPENDENCIA: PRESIDENCIA MUNICIPAL 
 

 

ÁREA: SECRETARÍA DE GOBIERNO MUNICIPAL 
 

ACTA: 06 AÑO: 2024 
 

EXPEDIENTE: SESIÓN ORDINARIA DEL DÍA 16 DE DICIEMBRE DEL 2024. 
 

ASUNTO: REUNIÓN DE CABILDO. 
 

CIUDADANO ARQUITECTO MANUEL ESPARZA VAQUERA.- Regidor republicano 

Ayuntamiento: Derecho a participaciones, tenemos derecho a participaciones. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Ya ustedes lo platican pues a ver cómo le hacemos, es más como de 

organizar. 

CIUDADANO ARQUITECTO MANUEL ESPARZA VAQUERA.- Regidor republicano 

Ayuntamiento:  Si el profe me quiere ceder sus minutos, no hay problema. 

CIUDADANO PROFRESO ERNESTO SÁNCHEZ ALMANZA.- Regidor republicano 

Ayuntamiento: Las formas de uno, no son las formas de otro. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Entonces vuelvo a repetir nada más para checar, eh, nos vamos, nos 

vamos a la votación, porque ahorita vi, para darles también el tema, estaba, estaba levantando 

la mano la síndico, Lesly, Carmen, quien más, el Arqui. 

CIUDADANA LICENCIADA EN INFORMÁTICA MA GABRIELA ALVARADO VAQUERA.- Síndica 

Municipal: Que participen. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Que participen, les digamos, que, que opinan. 

CIUDADANA LICENCIADA EN INFORMÁTICA MA GABRIELA ALVARADO VAQUERA.- Síndica 

Municipal: Ellas quieren participar. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Tú quieres participar, tú quieres participar, tú también quieres 

participar va, tú también quieres participar. 

CIUDADANO ARQUITECTO MANUEL ESPARZA VAQUERA.- Regidor republicano 

Ayuntamiento: No, ya vamos, en la que sigue. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: En la que sigue. 

CIUDADANA LICENCIADA EN INFORMÁTICA MA GABRIELA ALVARADO VAQUERA.- Síndica 

Municipal: Cuando use el micrófono voy a (inaudible) mismo. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Es en general, a ver que, vamos a votar verdad, este si es este es, pues 

si ya no hay participaciones hasta el siguiente punto. 

PROPUESTA A VOTAR 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Procedemos a votar. 

VOTACIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Quien esté a favor del dictamen en mención, sírvanse emitir su voto de 

manera económica levantando la mano, señor secretario cuente los votos por favor. 
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 DEPENDENCIA: PRESIDENCIA MUNICIPAL 
 

 

ÁREA: SECRETARÍA DE GOBIERNO MUNICIPAL 
 

ACTA: 06 AÑO: 2024 
 

EXPEDIENTE: SESIÓN ORDINARIA DEL DÍA 16 DE DICIEMBRE DEL 2024. 
 

ASUNTO: REUNIÓN DE CABILDO. 
 

CIUDADANO LICENCIADO EN NEGOCIOS INTERNACIONALES JESÚS SALVADOR ROSALES 

MARES.- Secretario de Gobierno Municipal: Señor presidente, son 11 votos a favor. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: En contra. 

CIUDADANO LICENCIADO EN NEGOCIOS INTERNACIONALES JESÚS SALVADOR ROSALES 

MARES.- Secretario de Gobierno Municipal: Uno en contra. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Abstenciones. 

RESULTADO DE LA VOTACIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN NEGOCIOS INTERNACIONALES JESÚS SALVADOR ROSALES 

MARES.- Secretario de Gobierno Municipal: Le informo señor presidente, que se ha votado 

por MAYORÍA el dictamen de las comisiones unidas de Hacienda y Vigilancia y la comisión de 

Educación y Cultura, respecto de la autorización de los gastos del adorno de la plaza principal 

y el festival cultural navideño, Una navidad para todos. 

SESIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: En el punto número veintidós, que es lectura, discusión y en su caso 

aprobación del dictamen de la comisión de Hacienda y Vigilancia, respecto a autorización 

para la compra de un controlador integral de turnos de espera, para el cobro del impuesto 

predial, se le da el uso de la voz a la síndico municipal. 

CIUDADANA LICENCIADA EN INFORMÁTICA MA GABRIELA ALVARADO VAQUERA.- Síndica 

Municipal: Respecto a la autorización para la compra de un controlador integral de turnos de 

espera para el cobro del impuesto predial, se llevó a cabo la reunión de comisión, en la cual 

se discutió el tema y se llegó al siguiente acuerdo: ÚNICO.- Se aprueba en toda y cada una de 

sus partes el contenido de aprobación de la Ampliación de la autorización para la compra de 

un kiosco con multiservicios para asignación de turnos que incluye plantilla táctil, perdón 

que incluye pantalla táctil de diez y siete pulgadas, impresora térmica, impresora térmica 

industrial, pantalla muestra, turno de marca Samsung de 65 pulgadas, con soporte para techo 

y sistema integral de entrega de turnos, por un total de: $83,896.00 (OCHENTA Y TRES MIL 

OCHOCIENTOS NOVENTA Y SEIS PESOS 00/100 M.N.) en los términos descritos en la parte 

considerativa del presente dictamen y conforme a los documentos adjuntos, así lo acordaron 

y firmaron los ciudadanos síndico y regidores integrantes de la comisión de Hacienda de este 

republicano Ayuntamiento 2024-2027 de Río Grande, Zacatecas. 
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 DEPENDENCIA: PRESIDENCIA MUNICIPAL 
 

 

ÁREA: SECRETARÍA DE GOBIERNO MUNICIPAL 
 

ACTA: 06 AÑO: 2024 
 

EXPEDIENTE: SESIÓN ORDINARIA DEL DÍA 16 DE DICIEMBRE DEL 2024. 
 

ASUNTO: REUNIÓN DE CABILDO. 
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 DEPENDENCIA: PRESIDENCIA MUNICIPAL 
 

 

ÁREA: SECRETARÍA DE GOBIERNO MUNICIPAL 
 

ACTA: 06 AÑO: 2024 
 

EXPEDIENTE: SESIÓN ORDINARIA DEL DÍA 16 DE DICIEMBRE DEL 2024. 
 

ASUNTO: REUNIÓN DE CABILDO. 
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 DEPENDENCIA: PRESIDENCIA MUNICIPAL 
 

 

ÁREA: SECRETARÍA DE GOBIERNO MUNICIPAL 
 

ACTA: 06 AÑO: 2024 
 

EXPEDIENTE: SESIÓN ORDINARIA DEL DÍA 16 DE DICIEMBRE DEL 2024. 
 

ASUNTO: REUNIÓN DE CABILDO. 
 

 

CIUDADANA LICENCIADA EN INFORMÁTICA MA GABRIELA ALVARADO VAQUERA.- Síndica 

Municipal: Pues es básicamente la autorización para la compra de un kiosco para tomar 

turnos, para poder pagar el predial, así como lo manejan en la instituciones bancarias, algún 

comentario al respecto,  $83,896.00. 

CIUDADANO LICENCIADO MIGUEL HERNÁNDEZ BADILLO.- Regidor republicano 

Ayuntamiento: No, le pregunto porque ese día nos mencionaban de lo de la pantalla de 

cuarenta y tantos, pero no recuerdo si se hizo la modificación nada más a una más grande 

para que la gente la pudiera ver o algo así. 

CIUDADANA LICENCIADA EN INFORMÁTICA MA GABRIELA ALVARADO VAQUERA.- Síndica 

Municipal: Sí, si se hizo la modificación, aquí está firmado el, el dictamen. 

CIUDADANO LICENCIADO MIGUEL HERNÁNDEZ BADILLO.- Regidor republicano 

Ayuntamiento: Sí, si la cantidad no recordaba. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Pues básicamente es para modernizar el tema del impuesto predial, 

tipo como los bancos, muchas de las ventanillas, bueno eh, básicamente es para entrar un 

poquito más a la tecnología, la modernidad, por eso está el tema de esa parte, no sé si alguien 

tenga algún comentario, si no para pasar a la votación. 

PROPUESTA A VOTAR 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Bueno, si no hay otra participación procedemos a votar. 

VOTACIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Quien está a favor del dictamen en mención, sírvanse emitir su voto de 

manera económica levantando su mano, secretario le pido por favor cuente los votos. 
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 DEPENDENCIA: PRESIDENCIA MUNICIPAL 
 

 

ÁREA: SECRETARÍA DE GOBIERNO MUNICIPAL 
 

ACTA: 06 AÑO: 2024 
 

EXPEDIENTE: SESIÓN ORDINARIA DEL DÍA 16 DE DICIEMBRE DEL 2024. 
 

ASUNTO: REUNIÓN DE CABILDO. 
 

RESULTADO DE LA VOTACIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN NEGOCIOS INTERNACIONALES JESÚS SALVADOR ROSALES 

MARES.- Secretario de Gobierno Municipal: Señor presidente, son 14 votos a favor, por lo que 

se ha votado por UNANIMIDAD el dictamen de la comisión de Hacienda y Vigilancia, respecto 

de autorización para la compra de un controlador integral de turnos de espera, para el cobro 

del impuesto predial. 

SESIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: En el punto número veintitrés, que es lectura, discusión y en su caso 

aprobación del dictamen de la comisión de Hacienda y Vigilancia, respecto a la autorización 

para la firma del convenio de colaboración para la recaudación de derechos de alumbrado 

público, el DAP, contra prestación por recaudación así como el convenio de servicio de 

energía eléctrica, sobre cargos directos para la operación de alumbrado público, semáforos y 

otros, igualmente se le concede el uso de la voz a la síndico municipal. 

CIUDADANA LICENCIADA EN INFORMÁTICA MA GABRIELA ALVARADO VAQUERA.- Síndica 

Municipal: Respecto a la autorización para la firma del convenio de colaboración para la 

recaudación del derecho de alumbrado público, contra prestación por recaudación, así como 

el convenio de servicios de energía eléctrica, si me gustaría darles un antecedente, es 

importante para el municipio de Río Grande, Zacatecas, la firma de los convenios con 

Comisión Federal de Electricidad, en virtud a la importancia que ello implica, lo anterior 

porque el municipio tiene a su cargo la recaudación del derecho de alumbrado público y 

podrán celebrar convenios con Comisión Federal de Electricidad, para que esta realice la 

recaudación, por lo que Comisión Federal cuenta con la estructura y el padrón de 

contribuyentes actualizado, se hace necesario firmar el citado convenio a efecto de que la 

comisión sea la encargada de la recaudación por el derecho de alumbrado público, se somete 

a, a reunión de comisión llegando al siguiente acuerdo. ÚNICO: Se aprueba por UNANIMIDAD, 

así lo acordaron y firmaron los ciudadanos síndico y regidores integrantes de la comisión de 

Hacienda y Vigilancia de este republicano Ayuntamiento 2024-2027 de Río Grande, 

Zacatecas. 
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 DEPENDENCIA: PRESIDENCIA MUNICIPAL 
 

 

ÁREA: SECRETARÍA DE GOBIERNO MUNICIPAL 
 

ACTA: 06 AÑO: 2024 
 

EXPEDIENTE: SESIÓN ORDINARIA DEL DÍA 16 DE DICIEMBRE DEL 2024. 
 

ASUNTO: REUNIÓN DE CABILDO. 
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 DEPENDENCIA: PRESIDENCIA MUNICIPAL 
 

 

ÁREA: SECRETARÍA DE GOBIERNO MUNICIPAL 
 

ACTA: 06 AÑO: 2024 
 

EXPEDIENTE: SESIÓN ORDINARIA DEL DÍA 16 DE DICIEMBRE DEL 2024. 
 

ASUNTO: REUNIÓN DE CABILDO. 
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 DEPENDENCIA: PRESIDENCIA MUNICIPAL 
 

 

ÁREA: SECRETARÍA DE GOBIERNO MUNICIPAL 
 

ACTA: 06 AÑO: 2024 
 

EXPEDIENTE: SESIÓN ORDINARIA DEL DÍA 16 DE DICIEMBRE DEL 2024. 
 

ASUNTO: REUNIÓN DE CABILDO. 
 

 

PROPUESTA A VOTAR 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: No sé si tengan algún comentario al respecto de este, de este 

decomisión, de este dictamen, si no hay participación, procedemos a votar, quien está a favor 

del dictamen en mención, sírvanse emitir su voto de manera económica levantando la mano, 

está bien no, bueno ahí, ahí viene ya para volver ahí a hacer la, la votación, se me, entonces 

otra vez, procedamos a votar,  

VOTACIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Quien esté a favor del dictamen en mención, sírvanse emitir su voto de 

manera económica levantando su mano, secretario cuente los votos por favor. 

RESULTADO DE LA VOTACIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN NEGOCIOS INTERNACIONALES JESÚS SALVADOR ROSALES 

MARES.- Secretario de Gobierno Municipal: Señor presidente, son 14 votos a favor, le informo 

que se ha votado por UNANIMIDAD el dictamen de la comisión de Hacienda y Vigilancia 

respecto a la autorización de la firma del convenio de colaboración para la recaudación del 

derecho de alumbrado público DAP contra prestación por recaudación, así como el convenio 

de servicio de energía eléctrica sobre cargos directos para la operación del alumbrado 

público, semáforos y otros. 
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 DEPENDENCIA: PRESIDENCIA MUNICIPAL 
 

 

ÁREA: SECRETARÍA DE GOBIERNO MUNICIPAL 
 

ACTA: 06 AÑO: 2024 
 

EXPEDIENTE: SESIÓN ORDINARIA DEL DÍA 16 DE DICIEMBRE DEL 2024. 
 

ASUNTO: REUNIÓN DE CABILDO. 
 

SESIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Muchas gracias secretario, el punto número veinticuatro, que es 

lectura, discusión y en su caso aprobación del dictamen de las comisiones unidas de Hacienda 

y Vigilancia y comisión de Desarrollo Económico y Social, respecto de la autorización de los 

gastos en mobiliario que serán utilizados en el evento denominado expo venta navideña 

2024. Una Navidad para todos, igual le paso el uso de la voz a la síndico. 

CIUDADANA LICENCIADA EN INFORMÁTICA MA GABRIELA ALVARADO VAQUERA.- Síndica 

Municipal: Respecto al dictamen para la autorización de los gastos en mobiliario que será 

utilizado en el evento denominado expo venta navideña, esto corresponde al departamento 

de desarrollo donde hace la solicitud para, para aprobarle el, el gasto para mobiliario, que 

consiste en sillas, mesas, creo que este, gestionaron por ahí otra parte de mobiliario para 

poder establecer ahí los puestos en la plaza principal, toda esta semana pasada, entonces les 

voy a dar un, un antecedente dice: Presenta al republicano Ayuntamiento de Río Grande, 

Zacatecas, la solicitud para la autorización del gasto señalado, mismo que asciende a la 

cantidad de: $16,500.00 (DIEZ Y SEIS MIL QUINIENTOS PESOS 00/100 M.N.) así eh, se llegó 

al acuerdo ÚNICO.- Se aprueba por UNANIMIDAD, así lo acordaron y firmaron los ciudadanos, 

síndico y regidores integrantes de la comisión de Hacienda y Vigilancia, comisión de 

Desarrollo Económico y social de este republicano Ayuntamiento, me gustaría pedirle al 

presidente de la comisión de Desarrollo Económico, nos dé un poquito más de información 

al respecto. 
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 DEPENDENCIA: PRESIDENCIA MUNICIPAL 
 

 

ÁREA: SECRETARÍA DE GOBIERNO MUNICIPAL 
 

ACTA: 06 AÑO: 2024 
 

EXPEDIENTE: SESIÓN ORDINARIA DEL DÍA 16 DE DICIEMBRE DEL 2024. 
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149 

 

 DEPENDENCIA: PRESIDENCIA MUNICIPAL 
 

 

ÁREA: SECRETARÍA DE GOBIERNO MUNICIPAL 
 

ACTA: 06 AÑO: 2024 
 

EXPEDIENTE: SESIÓN ORDINARIA DEL DÍA 16 DE DICIEMBRE DEL 2024. 
 

ASUNTO: REUNIÓN DE CABILDO. 
 

 

 



 

150 

 

 DEPENDENCIA: PRESIDENCIA MUNICIPAL 
 

 

ÁREA: SECRETARÍA DE GOBIERNO MUNICIPAL 
 

ACTA: 06 AÑO: 2024 
 

EXPEDIENTE: SESIÓN ORDINARIA DEL DÍA 16 DE DICIEMBRE DEL 2024. 
 

ASUNTO: REUNIÓN DE CABILDO. 
 

 

CIUDADANO INGENIERO ELDER JAVIER DE LUCIO CASTRO.- Regidor republicano 

Ayuntamiento: Si, muy buenas noches nuevamente compañeros, bueno solo para decirles 

pues que es lo que se llevó a cabo eh, en este evento verdad de la plaza, de la plaza principal, 

en esta expo evento navideña pues hubo productos artesanales y agroindustriales, productos 

de mujeres emprendedoras, venta de piñatas y repostería, productos navideños y área de 

snaks, por ejemplo pues ahorita este dictamen como ya lo mencionaba aquí la compañera 

síndica pues nada más era para cubrir los gastos meramente de que se utilizaban verdad, 

como mesas, este, manteles y sillas, eso es lo que respecta esta, esta, esta enmienda pues. 
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 DEPENDENCIA: PRESIDENCIA MUNICIPAL 
 

 

ÁREA: SECRETARÍA DE GOBIERNO MUNICIPAL 
 

ACTA: 06 AÑO: 2024 
 

EXPEDIENTE: SESIÓN ORDINARIA DEL DÍA 16 DE DICIEMBRE DEL 2024. 
 

ASUNTO: REUNIÓN DE CABILDO. 
 

CIUDADANA LICENCIADA EN INFORMÁTICA MA GABRIELA ALVARADO VAQUERA.- Síndica 

Municipal: Es cuánto señor presidente. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: En esta parte, le hice el comentario a la, a la contadora, la tesorera 

municipal, que hiciera, que hiciera un ahorro, porque se gasta mucho en mobiliario, es bueno 

el mobiliario que le demos a los diferentes, pero estamos hablando que no sé cuánto es el, el 

tema de aquí pero si es buena cantidad, creo que, que en gran parte, creo que también en la 

presidencia tuviera los toldos que es también algo muy costoso, no sé, o sea porque si siento 

que ahorita visualizando el tema del, del monto, sí está muy elevado, no sé cuánto gastamos 

en mobiliario por año, pero sí es, si es mucha lana, entonces vamos buscando la forma de ver 

cómo pudiéramos tener un poquito más, más amplio, nuestro, nuestro stock de aquí del, de 

la presidencia municipal, entonces ahí fue un comentario por el tema de que aquí va que si 

va mucha inversión en el tema de los mobiliarios. 

PROPUESTA A VOTAR 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: No sé si hay alguna, una participación, si no, procedemos a votar. 

VOTACIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Quien esté a favor del dictamen en mención, sírvanse emitir su voto de 

manera económica levantando su mano,  secretario le pido por favor cuente los votos. 

RESULTADO DE LA VOTACIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN NEGOCIOS INTERNACIONALES JESÚS SALVADOR ROSALES 

MARES.- Secretario de Gobierno Municipal: Señor presidente son 14 votos a favor, por lo que 

se ha votado por UNANIMIDAD el dictamen de las comisiones unidas de Hacienda y Vigilancia 

y comisión de Desarrollo Económico y Social, respecto de la autorización de los gastos del 

mobiliario que será utilizado en el evento denominado expo venta navideña 2024, una 

navidad para todos. 

SESIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Ahorita antes de leer el dictamen que sigue, que vamos en el 

veinticinco eh, creo pues que, hay temas, ahorita hablábamos de las, de lo de navidad, hay 

temas que es el tema del campo, el tema ganadero, ahorita vamos a tocar el tema migrante, 

que son temas que se tienen que invertir porque es de importancia, pues es un, son sectores 

importantes que si se invierten los treinta, los cincuenta, los cien mil, que si se fijan pues no 

es mucho verdad, estamos haciendo ahí inversiones pequeñas, pero bueno, con la finalidad 

de que los puntos que estamos tomando, creo pues yo que son de interés para el municipio, 

entonces en el punto número veinticinco, que es lectura, discusión y en su caso aprobación 

del dictamen de las comisiones unidas de Hacienda y Vigilancia y comisiones de Atención a 

Migrantes, respecto a la autorización para los gastos de la comida del día Internacional del 

Migrante a celebrarse el diez y ocho de diciembre del dos mil veinticuatro, por un monto de: 

$50,000.00 (CINCUENTA MIL PESOS 00/100 M.N.), se le concede el uso de la voz, en esta 

parte no sé si va a ser aquí a la síndico o aquí a la presidenta de la comisión del migrante, no 

sé esa parte. 
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 DEPENDENCIA: PRESIDENCIA MUNICIPAL 
 

 

ÁREA: SECRETARÍA DE GOBIERNO MUNICIPAL 
 

ACTA: 06 AÑO: 2024 
 

EXPEDIENTE: SESIÓN ORDINARIA DEL DÍA 16 DE DICIEMBRE DEL 2024. 
 

ASUNTO: REUNIÓN DE CABILDO. 
 

CIUDADANA LICENCIADA EN INFORMÁTICA MA GABRIELA ALVARADO VAQUERA.- Síndica 

Municipal: Bueno eh, nada más se les leo algún antecedente, respecto a la autorización para 

los gastos de la comida del día Internacional del Migrante a celebrarse el diez y ocho de 

diciembre del dos mil veinticuatro por un monto de $50,000.00, a la comisión de Hacienda y 

Vigilancia, le fue turnado la solicitud de gastos de la comida del día Internacional del Migrante 

a celebrarse el día diez y ocho de diciembre del dos mil veinticuatro por un monto de: 

$50,000.00, lo que incluye renta del local, música, comida y mobiliario eh, fue turnado el caso 

a la comisión de Hacienda se llevó a cabo la reunión de comisión y se aprobó por, por 

UNANIMIDAD. Así lo acordaron y firmaron los ciudadanos síndico y regidores integrantes de 

las comisiones unidas de Hacienda y Vigilancia y Atención al Migrante, las comisiones unidas 

de Hacienda y Vigilancia y Atención al Migrante de este republicano Ayuntamiento de Río 

Grande.  
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CIUDADANA LICENCIADA EN INFORMÁTICA MA GABRIELA ALVARADO VAQUERA.- Síndica 

Municipal: Bueno aquí este, no, no fue por UNANIMIDAD, aquí faltó la firma de la regidora 

Metzly Maryel González Moreno, fue por, por mayoría. Sí nada más el comentario lo hago 

porque mencioné aquí que por unanimidad, entonces aquí para modificarle que sea por 

mayoría y bueno pues se tiene planeado ese evento, el día miércoles de esta semana, es un 

evento que se está programando para tomar en cuenta a todo el sector de migrantes de todo 

el municipio, se está organizando un evento muy bonito, solicitado por la encargada del 

departamento de Atención al Migrante y haciendo las respectivas gestiones con la regidora 

presidenta de la comisión, la regidora Lesly, no sé si quiera hacer un comentario al respecto. 

CIUDADANA LICENCIADA T.S.U. LESLY JANETH RAMÍREZ CANALES.- Regidora republicano 

Ayuntamiento: Buenas noches compañeros, este sí como lo comentó ya el presidente y como 

ya sabemos, pues los migrantes son una parte muy importante este y como ya sabemos 

también, cada año se festeja, nada más que otros años había sido diferente fecha, este día, 

este año lo decidimos hacer el diez y ocho de diciembre porque es eh, el día Internacional del 

Migrante, no sé si lo comentó la síndico, pero son cincuenta mil pesos, porque este evento 

está destinado para aproximadamente quinientas personas eh, como ya dijo que incluye 

grupo, comida y pues la renta del lugar y sería todo. 
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CIUDADANA LICENCIADA EN INFORMÁTICA MA GABRIELA ALVARADO VAQUERA.- Síndica 

Municipal: Gracias regidora, hay que hacer rendir. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Vamos a pedir gestión en la ganadera verdad, para invertirle más al, al 

evento, no, pues lo que pasa es que pues estamos tratando de hacer magia, porque realmente 

pues no hay muchos recursos va, aquí vamos buscando la forma donde salga más barato, usar 

lo menos posible, pedirles descuento al grupo, si, si, si estamos no, para que veas que estamos 

haciendo eficiente el recurso, para rifarlo ahí.  

PROPUESTA A VOTAR 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Bueno vamos a pasar, vamos a pasar pues a la votación. 

VOTACIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Quien esté a favor del dictamen en mención, sírvanse emitir su voto de 

manera económica levantando la mano, secretario cuente los votos. 

RESULTADO DE LA VOTACIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN NEGOCIOS INTERNACIONALES JESÚS SALVADOR ROSALES 

MARES.- Secretario de Gobierno Municipal: Señor presidente son 14 votos a favor, por lo que 

se ha votado por UNANIMIDAD el dictamen de las comisiones unidas de Hacienda y Vigilancia 

y comisión de Atención al Migrante, respecto a la autorización para los gastos de la comida 

del día Internacional del Migrante a celebrarse el día diez y ocho de diciembre dos mil 

veinticuatro, por un monto de: $50,000.00. 

SESIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: En el punto número veintiséis, que es lectura, discusión y en su caso 

aprobación del dictamen de las comisiones unidas de Hacienda y Vigilancia, comisión de 

Obras y Servicios Públicos, respecto de aprobación de la onceava propuesta del Fondo IV, se 

le concede el uso de la voz, aquí a la presidenta de la comisión de obras, adelante Chanita o lo 

va a hacer Gaby, adelante. 

CIUDADANO LICENCIADA EN INFORMÁTICA MA GABRIELA ALVARADO VAQUERA.- Síndica 

Municipal: Sobre el dictamen de las comisiones unidas de Hacienda y Vigilancia y comisión 

de Obras y Servicios Públicos respecto a la aprobación de la onceava propuesta Fondo IV, se 

llevó a cabo la reunión de comisión, en la cual asistieron todos los integrantes de la comisión 

de Hacienda y los integrantes de la comisión de obras y servicios públicos, se aprobó por 

UNANIMIDAD el acuerdo y es referente a los pasivos que se están autorizando mes con mes 

eh, se refiere al pago del seguro social, por un monto de $2´722,333.00 (DOS MILLONES 

SETECIENTOS VEINTIDOS MIL TRESCIENTOS TREINTA Y TRES PESOS 00/100 M.N.) 

también el pago de Comisión Federal de derecho de alumbrado público por un monto de: 

$1´625,799 (UN MILLÓN SEISCIENTOS VEINTICINCO MIL SETECIENTOS NOVENTA Y NUEVE 

PESOS 00/100 M.N.) se van a pagar pasivos con un monto de: $510,768.00 (QUINIENTOS 

DIEZ MIL SETECIENTOS SESENTA Y OCHO PESOS 00/100 M.N.) se va a pagar material de 

construcción, como yeso, cemento, material eléctrico, eh, por un monto de: $198,452.00 

(CIENTO NOVENTA Y OCHO MIL CUATROCIENTOS CINCUENTA Y DOS PESOS 00/100 M.N.) 



 

157 

 

 DEPENDENCIA: PRESIDENCIA MUNICIPAL 
 

 

ÁREA: SECRETARÍA DE GOBIERNO MUNICIPAL 
 

ACTA: 06 AÑO: 2024 
 

EXPEDIENTE: SESIÓN ORDINARIA DEL DÍA 16 DE DICIEMBRE DEL 2024. 
 

ASUNTO: REUNIÓN DE CABILDO. 
 

un pago de luminarias de: $75,000.00 (SETENTA Y CINCO MIL PESOS 00/100 M.N.) y un pago 

de: $400,000.00 (CUATROCIENTOS MIL PESOS 00/100 M.N.) para rehabilitación de caminos 

saca cosechas en calles y diferentes comunidades del municipio, así como un monto de: 

$2´300,000.00 (DOS MILLONES TRESCIENTOS MIL PESOS 00/100 M.N.) para la 

interconexión de los paneles solares de la comunidad de Tetillas, los Conde y Loreto, en eso 

consiste, es un monto de: $7´832,334.00 (SIETE MILLONES OCHOCIENTOS TREINTA Y DOS 

MIL TRESCIENTOS TREINTA Y CUATRO PESOS 00/100 M.N.), algún comentario al respecto, 

es cuánto señor presidente. 
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PROPUESTA A VOTAR 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Bueno, si no hay alguna otra participación, procedemos a votar.  

VOTACIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Quien esté a favor del dictamen en mención, sírvanse emitir su voto de 

manera económica levantando su mano, levanten la mano, secretario le pido por favor cuente 

los votos. 

RESULTADO DE LA VOTACIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN NEGOCIOS INTERNACIONALES JESÚS SALVADOR ROSALES 

MARES.- Secretario de Gobierno Municipal: Señor presidente, son 14 votos a favor, por lo que 

le informo que se ha votado por UNANIMIDAD el dictamen de las comisiones unidas de 

Hacienda y Vigilancia y comisión de Obras y Servicios Públicos, respecto de la aprobación de 

la onceava propuesta del Fondo IV 2024. 

SESIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: En el punto número veintisiete que es lectura, discusión y en su caso 

aprobación del dictamen de la comisión de Obras y Servicios Públicos, respecto de la 

aprobación del Informe Físico Financiero del mes de noviembre y póliza presupuestal 

P16470, se le concede el uso de la voz igualmente a la síndico. 

CIUDADANA LICENCIADA EN INFORMÁTICA MA GABRIELA ALVARADO VAQUERA.- Síndica 

Municipal: Sobre el dictamen de la comisión de Obras y Servicios Públicos, respecto de la 

aprobación de Informe Físico Financiero del mes de noviembre y póliza presupuestal 

P16470, eh, les voy a leer un antecedente, mediante el escrito fechado el doce de diciembre 

del dos mil veinticuatro, el ingeniero Daniel Eduardo Castañeda Molina, en su carácter de 

director de Obras y Servicios Públicos, solicita al republicano Ayuntamiento la aprobación de 

Informe Físico Financiero del mes de noviembre y póliza presupuestal P16470, se llevó a 

cabo la reunión de comisión de Obras y Servicios Públicos. Aquí también menciona que se 

aprueba el punto por UNANIMIDAD, pero falta una firma de la regidora Metzly Maryel 

González, si, si va a firmar el dictamen o bueno si no se haría la modificación que se aprueba 

el punto por MAYORÍA. 
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CIUDADANA LICENCIADA EN INFORMÁTICA MA GABRIELA ALVARADO VAQUERA.- Síndica 

Municipal: Sí, es sobre el Informe Financiero, que se tiene que presentar a la Auditoría 

Superior del Estado, entonces ese dictamen pues se refiere a la aprobación del informe que 

se envía mes con mes a la Auditoría Superior del Estado, en eso consiste, algún comentario al 

respecto, es cuánto señor presidente. 

PROPUESTA A VOTAR 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Si no hay otra participación procedemos a votar. 

VOTACIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Quien esté a favor del dictamen en mención, sírvanse  emitir su voto 

de manera económica levantando la mano, secretario le pido por favor cuente los votos. 

RESULTADO DE LA VOTACIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN NEGOCIOS INTERNACIONALES JESÚS SALVADOR ROSALES 

MARES.- Secretario de Gobierno Municipal: Señor presidente son 14 votos a favor, por lo que 

se ha votado por UNANIMIDAD el dictamen de la comisión de Obras y Servicios Públicos 

respecto de aprobación del Informe Físico Financiero del mes de noviembre y póliza 

presupuestal P16470. 

SESIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: En el punto número veintiocho que es lectura, discusión y en su caso 

aprobación del dictamen de la comisión de Hacienda y Vigilancia respecto a la firma del 

convenio integral de Coordinación Institucional con Gobierno del estado de Zacatecas, por 

conducto de la Secretaría de Desarrollo Urbano, Vivienda y Ordenamiento Territorial 

(SEDUVOT) se le hace el uso de la voz a la síndico municipal. 

CIUDADANA LICENCIADA EN INFORMÁTICA MA GABRIELA ALVARADO VAQUERA.- Síndica 

Municipal: Gracias, se llevó a cabo la reunión de comisión y se llegó al siguiente acuerdo, 
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ÚNICO.- Se aprueba por UNANIMIDAD en todas y cada una de sus partes la propuesta del 

convenio integral de Coordinación Institucional, entre el Gobierno del Estado de Zacatecas 

por conducto de la Secretaría de Desarrollo Urbano, Vivienda y Ordenamiento Territorial 

(SEDUVOT) y el municipio de Río Grande, Zacatecas, así lo acordaron y firman los ciudadanos 

síndico y regidores integrantes de la comisión de Hacienda y Vigilancia de este republicano 

Ayuntamiento de Río Grande, Zacatecas. 
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CIUDADANA LICENCIADA EN INFORMÁTICA MA GABRIELA ALVARADO VAQUERA.- Síndica 

Municipal: Sobre este dictamen estuvo presente el encargado de catastro, quien en esa 

reunión nos mencionó que se trata de un macro convenio, se firma entre Gobierno del Estado 

y Municipio para poder bajar programas de vivienda y ordenamiento urbano y territorial y 

para regularizar colonias que no tienen escrituras, de eso se trata ese convenio, algún 

comentario al respecto, regidoras, regidores, es cuánto señor presidente. 

PROPUESTA A VOTAR 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Bueno, si no hay otra participación, procedemos a votar. 

VOTACIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Quien está a favor del dictamen, por favor emitir su voto de manera 

económica levantando la manos, señor secretario le pido por favor cuente los votos. 

RESULTADO DE LA VOTACIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN NEGOCIOS INTERNACIONALES JESÚS SALVADOR ROSALES 

MARES.- Secretario de Gobierno Municipal: Señor presidente son 14 votos a favor, por lo que 

le informo que se ha votado por UNANIMIDAD el dictamen de la Comisión de Hacienda y 

Vigilancia respecto a la firma del Convenio Integral de Coordinación Institucional con 

Gobierno del Estado de Zacatecas, por conducto de la Secretaría de Desarrollo Urbano 

Vivienda y Ordenamiento Territorial (SEDUVOT). 

SESIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Gracias secretario, en el punto número veintinueve, que es lectura, 

discusión y en su caso aprobación del dictamen de las comisiones unidas de Hacienda y 

Vigilancia y comisión de Ganadería y Rastro, respecto al apoyo para la compra de las asuntol 

líquido para el sector ganadero del municipio de Río Grande, Zacatecas, por conducto del 

departamento de Desarrollo Agropecuario, se le da también el uso de la voz a la síndico, para 

que nos platique de esta, dictamen. 

CIUDADANA LICENCIADA EN INFORMÁTICA MA GABRIELA ALVARADO VAQUERA.- Síndica 

Municipal: Sobre el dictamen para la compra de asuntol líquido para el sector ganadero del 

municipio de Río Grande, Zacatecas, por conducto del departamento de Desarrollo 

Agropecuario, se llevó a reunión de comisión de Hacienda y comisión de Ganadería y Rastro, 

en la cual se llegó al siguiente acuerdo. ÚNICO.- Se aprueba por UNANIMIDAD, así lo 

acordaron y firman los ciudadanos síndico y regidores integrantes de las comisiones unidas 

de Hacienda y Vigilancia, Ganadería y Rastro de este republicano Ayuntamiento 2024-2027 

de Río Grande, Zacatecas, le voy a pedir de favor al regidor presidente de la comisión de 

Ganadería y Rastro, nos pueda dar una mayor información al respecto. 
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CIUDADANO ABEL PERALES MIRANDA.- Regidor republicano Ayuntamiento: Buenas noches, 

eh, nosotros de nuestra parte, si fuimos muy cuidadosos en, en cuanto a, a pedirle pues al 

señor presidente que, que acudiera a la reunión de, de delegados ganaderos eh, hicimos 

nuestra posada el día sábado pasado y los delegados ganaderos eh, pues casi vamos a decir 

insistiendo y insistiendo, insistiendo, querían el presidente municipal ahí en la reunión, 

entonces nuestro presidente municipal acudió a la reunión y ahí fue pues cuando los 

delegados ganaderos le pidieron el apoyo para veinte cargas de baño garrapaticida, el 

presidente dijo que a la mejor con veinte cargas de baño no podía, que iba, por el momento 

iba a ver a la tesorera municipal a ver si, me encargó a mí que le preguntara yo a la tesorera 
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municipal y síndico, a ver si se podía o no se podía, logramos el acuerdo y se pudo, diez cargas 

equivalen como a eh $108,000.00 (CIENTO OCHO MIL PESOS 00/100 M.N.) urgía pues el baño 

garrapaticida, porque ya los ganaderos ahorita quieren bañar su ganado, dan, la mayoría dan 

dos baños, uno en este mes y otro en febrero o marzo eh, era urgente porque ya ahorita 

nuestro ganado empieza a tener garrapatas, luego viene el piojo y luego ahorita con lo de, el 

tema de, de que eh, nos cerraron pues la frontera de Estados Unidos nos, se nos cayó pues el, 

el estatus, entonces hasta ahorita sigue cerrada la frontera por una, un, pues una, otra 

enfermedad pues, llamada gusano barrenador, otra plaga vamos a decirlo así, que todavía  no 

llega aquí a nuestro Estado, pero que, qué y está en otros Estados y que se teme pues a que 

en nuestro Estado pueda llegar esa plaga del gusano barrenador, entonces urgía pues que 

sacáramos el acuerdo entre yo y los demás, los demás compañeros de regidores, sacáramos 

rápido el acuerdo porque se requería, es ahorita pues de momento que yo, que ya es el 

momento, este, que si lo podamos debatir o discutir todavía, bueno pues lo podemos debatir, 

compañero Manuel Esparza, el compañero Miguel Hernández, aquí es el momento, ahorita 

de, de ver, de ver qué es lo que opinan, pero yo pienso que se estuvo presente regidora 

Chanita y el convenio pues está firmado, es cuánto. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal.- No sé si hay otro comentario al, al tema, adelante regidora. 

CIUDADANA MA. MARCIANA DÍAZ RAMÍREZ.- Regidora republicano Ayuntamiento: Este, 

compañeros pues nuevamente tomando la palabra verdad, aquí tiene razón el compañero 

Abel, se hizo un acuerdo aquí con los compañeros regidores y se llegó a buen fin, se aprobó 

el dictamen, creo pues que no nos resta nada más que aprobarlo ahorita en Cabildo, ya ellos 

estar enterados yo creo que ya no hay discusión, se aprobó el proyecto y como decía hoy el 

encargado del departamento que ya la garrapata ya está, ya los animales ya la traen, no sé 

qué otro bicho dijo que ya traían y que ya, ya era urgente el primer baño en este mismo mes 

de diciembre, desde que saliera, lo dijo hoy, hoy cuando estuvimos en la reunión aquí lo dijo 

eh, es cuánto presidente. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Muy bien, entonces no sé si hay otro comentario, otra participación, 

adelante. 

CIUDADANO LICENCIADO MIGUEL HERNÁNDEZ BADILLO.- Regidor republicano 

Ayuntamiento: Este, si mira, efectivamente estuvimos la comisión este, con ese tema y, y 

también fue muy debatido el tema. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Se debatió. 

CIUDADANO LICENCIADO MIGUEL HERNÁNDEZ BADILLO.- Regidor republicano 

Ayuntamiento: Si se debatió, porque volvemos a lo mismo, bueno ya no vamos a volver a lo 

mismo, pero fue algo similar, que fueron las formas y, y también aquí está Chanita, inclusive 

este, creo que al compañero Abel, le ayudamos a, a que fuera de la mejor manera en cuanto 

a, a al tema de la solicitud o cómo debió haberse este hecho desde un inicio, este, me queda 

claro que el sector ocupa eso y ocupa más, pues realmente este, no es gran cosa para todo el 

eh, los ganaderos de, del municipio verdad, ahí también lo que se comentaba era el cómo 

poder ayudar a, a la gran parte o personas que, que se dedican a la actividad de la ganadería 

que no forman parte de una asociación verdad, la ley Ganadera este dice que a partir de que 

tú tienes un fierro registrado, una señal de sangre este, tú eres ganadero y tienes derecho 
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como tal a los beneficios a las obligaciones a las responsabilidades como tal verdad, ahí, ahí 

el compañero Abel toca el tema directamente desde la Asociación Ganadera local, entonces 

pues le mencionábamos que no podría ser juez y parte, solicitarse y, y este y, y, y aprobarse 

este por el tema pues no, que precisamente se tenía que considerar al departamento verdad 

y así se hizo; y por ahí fue otro tema también que yo le hacía la pregunta porque el ya traía 

una lista, un padrón de quienes serían los beneficiarios y yo creo que fue una, una pregunta 

y una solicitud o petición de los de la comisión pues de que se abriera el abanico, o sea este, 

ya con la petición, con la autorización, con los beneficiarios que eran, pues vamos a lo mismo 

pues, entonces ya, ya para qué no, entonces yo hacía la pregunta, que las personas ganaderas 

o que se dedican a la actividad ganadera, que no forman parte de la asociación ganadera local, 

cómo se podrían beneficiar, hay comunidades que unas personas están en un ejido, otros en 

otra o hay ejidos donde están divididos en sectores, hay gente que tiene ganadería de tras 

patio, hay gente que es de la pequeña propiedad, hay gente que se dedica al tema de la leche 

este y no es socio ganadero como tal, me refiero a la, a la asociación civil, entonces el hincapié 

que yo hacía era que se le considerara a esas personas, no nada más al que es socio verdad, 

yo en lo personal también soy socio, pero bueno hay que ver cómo, como regidores, cómo 

poder ayudar a los ganaderos de manera general, porque en el dictamen dice ganaderos de 

la, del municipio  de Río Grande, entonces abarca cualquier actividad de la ganadería a la que 

se dedique verdad, entonces ahí decíamos que se abriera el abanico y poder proponer, poder 

este visualizar en dónde pudiéramos llegar a hacer esas cargas este, incluso fue algo que le 

llamó también la atención ahí al departamento de Desarrollo Agropecuario, dice no pues 

nosotros tenemos muchas solicitudes de muchas cosas, entre ellas estas, pero nosotros como 

departamento no tenemos esa, esa facultad, dice pero bueno, pues si nos pueden incluir, dice, 

hay mucha gente de la pequeña propiedad, de tras patio pues que no tiene acercamiento a 

ese tipo de beneficios, entonces ese era el tema nada más verdad, que no se fuera a, al solo, al 

solo sector de socios o algunos delegados, yo hacía una propuesta incluso hasta de, de ver las 

formas de aplicarse y ver las formas de la, de la entrega, que fuera en un tema muy 

institucional, que no fuera un tema pues ahora sí que de una asociación verdad, ¿para qué? 

pues para que fuera más equitativo y más transparente, eso es básicamente lo que yo toqué 

el tema en esa, en esa reunión y ahorita pues también me gustaría que tocáramos el tema y 

que se y que se considerara pues esa parte no, de que si el gasto es de manera institucional y 

de manera pública, pues el beneficio que se haga de la misma manera no, o sea que sea una 

entrega este, pública donde el propio presidente y el Cabildo en general estemos ahí o quien, 

quien tengamos la, la oportunidad y este, digo, para hacerlo pues de manera equitativa pues 

verdad, y, y, y si se puede la, la manera de la propuesta, yo creo que hay gente que ocupa eso 

y si es necesario si es urgente verdad, eso y muchas cosas más dentro de la ganadería, pero 

pues abrir el abanico pues, de cómo poderlo llevar a cabo nada más. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Adelante regidor. 

CIUDADANO ABEL PERALES MIRANDA.- Regidor republicano Ayuntamiento: Yo les dije, 

compañeros miren, vamos a llegar al punto, vamos a llegar al punto donde, a donde se van a 

dar cuenta los demás regidores cómo estuvieron estas negociaciones eh, nosotros como 

asociación no excluimos a nadie a todo ayudamos,  a todo, hasta el que no está registrado, si 

tiene dos o tres o cinco borregas o una vaca va y nos pide apoyo y ahí le apoyamos con el 50% 

por parte de la ganadería, ahora con estas cargas de baño se van a beneficiar, se van a 

beneficiar todos, todos, hasta los que no están registrados, por eso el delegado tiene, el que 
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representa a sus ganaderos, ya tiene la lista de sus ganaderos, quiénes son los que van a bañar 

ya tiene también los que, los que no están registrados, en algunas comunidades no bañan, 

porque no tienen baño, ellos vacunan, dos o tres veces en lugar de bañar, pero también 

aquellos que no van a bañar, van a vacunar y van a desparasitar y también a esos les 

apoyamos nosotros con el 50%, es decir que con las descargas de baño, no vamos a completar 

eh, nosotros le vamos a invertir un 50% por parte de la asociación, equivalen a más, de las 

diez cargas de baño, las que está apoyando nuestro presidente municipal, vamos a tener que 

bañar de nuevo, otra vez en enero o en febrero y se va a ocupar otra vez, entonces, yo les 

comenté que por mí no había ningún problema, por la firma, es más se los voy a decir por la 

firma que dieron del dictamen, me pidieron una carga de baño, equivalen a $10,800.00 (DIEZ 

MIL OCHOCIENTOS PESOS 00/100 M.N.), por una sola valen $13,000.00 (TRECE MIL PESOS 

00/100 M.N.) o sea, por firmarme el dictamen, por sacar el acuerdo me cobraron una carga 

de baño, con esa carga de baño, ustedes van a bañar los que ustedes no quieran por ahí, los 

que tengan por ahí, que no puedan bañar, ahí para que bañen. 

CIUDADANO LICENCIADO MIGUEL HERNÁNDEZ BADILLO.- No, no mire, hay que aclara bien 

el punto, nosotros lo único que, que mencionábamos en la comisión, es que nos diera apertura 

de proponer, de agregar a la lista que usted trajera gente que también lo ocupa, que lo 

necesitara y así lo mencioné yo en lo particular, yo no ocupo una carga ni dos ni tres, se ocupa 

proponer sí, entonces, por eso te digo presidente que fue muy debatido ese y aquí esta 

Chanita presente y el arquitecto, no me acuerdo, ah, la síndico estuvo o no estuvo, alguien 

más, no recuerdo, bueno no recuerdo, pero bueno, yo creo que el punto para aclarar es bueno, 

yo a cambio de la firma yo nunca le pedí una, una carga, yo les decía que nos diera la 

oportunidad de destinar, de destinar cargas, a ver, no o sea, que no se vale que lo confunda y 

que diga aquí en el pleno como si fuera esto, fuera un tianguis o nos estuviéramos vendiendo 

por una carga sí, yo se lo dije en ese momento, yo la carga no la ocupo para mí, yo ocupo que 

se agregara esta lista sí y se lo sigo solicitando de manera institucional, porque el beneficio 

no es para la asociación ganadera, el beneficio es para los ganaderos del municipio de Río 

Grande, así lo dice el dictamen, por eso de la misma manera, solicito que así sea la entrega 

para los ganaderos, que son beneficiarios, yo en lo personal, yo no le estoy pidiendo ninguna 

carga, bueno, entonces yo para que corrija su comentario, porque yo tengo testigos pues. 

CIUDADANO ARQUITECTO MANUEL ESPARZA VAQUERA.- Regidor republicano 

Ayuntamiento: Ahí para. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Adelante arquitecto.  

CIUDADANO ARQUITECTO MANUEL ESPARZA VAQUERA.- Regidor republicano 

Ayuntamiento: Bueno, buenas, buenas noches, nuevamente este, ahí para comentar el tema, 

pues lamento pues de que aquí hablemos hasta de, de sobornos por firmas, cuando en 

realidad mente, realmente no fue así, aquí está de testiga la regidora Chanita, donde nosotros 

pedimos la apertura para esa lista, una lista que la verdad se me hace injusto, desde que llegué 

a la reunión de comisión, pues que nosotros ya nada más nos dedicamos a votar, una lista ya 

hecha, yo, yo le pedí al regidor que hubiera inclusión donde nosotros, regidor Miguel, la 

regidora Chanita, un servidor, pudiéramos proponer ya sea una comunidad, un sector que 

ocupara o que no estuviera integrada dentro de esa lista, esa fue la petición que se hizo pues 

y pues si lamento pues, que ahorita ya hablemos pues donde estamos pidiendo algo a cambio 

de la firma, jamás fue así, la regidora Chanita fue testiga que hubo un acuerdo donde nos iba, 
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se nos iba a permitir, tanto así que esa misma petición se la hice en la comisión de Obras 

Públicas a la regidora Chanita, donde se aprobó un monto de: $400,000.00 (CUATROCIENTOS 

MIL PESOS 00/100 M.N.) en horas máquina y también le pedí pues, que se nos apoyara pues 

a nosotros como regidores en poder atender algunas solicitudes, de igual manera el otro día 

que platicábamos el, el tema este, de personas vulnerables, también pedimos pues que se nos 

tomara en cuenta para poder generar esa lista y que personas que nosotros conocemos como 

regidores, sean parte pues de esa lista que se verá beneficiada del recurso público, entonces, 

si le pido regidor que corrija pues su comentario pues, porque se me hace pues de mala 

manera pues, que usted esté insinuando que nosotros le pedimos algo que jamás fue así, por 

lo cual le digo pues de mi parte pues este, eh usted ahorita habla de un tema pues que se me 

hace particular gravísimo, gravísimo, entonces por lo cual este, yo me retracto pues, me 

retracto de, de lo que firmamos ese día, este, no estoy de acuerdo pues que vayamos a hacer 

esa entrega pues de, de un asuntol, de que es recurso del municipio y que lo hagamos a través 

de la ganadera, yo pedirles pues, que lo hagamos a través del departamento de Desarrollo 

Agropecuario, que el departamento de Desarrollo Agropecuario esté involucrado y que sea 

quien genere esa lista, que sea quien tenga la atención directa pues con los ganaderos, 

entonces por mi parte pues si pedirle nuevamente regidor, que, que especifique bien el tema, 

aquí está la regidora Chanita que estuvo presente y que fue parte pues de esa reunión donde 

se debatió por mucho rato, es cuánto. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Adelante, adelante regidora. 

CIUDADANA MA. MARCIANA DÍAZ RAMÍREZ.- Regidora republicano Ayuntamiento: Pues 

aquí ya me metieron en un problema, si estuve yo en el, si estuve yo en el pleito verdad, en la 

discusión y, yo creo que son tres caballeros, yo se los dije, que sostengan su palabra los tres, 

porque son tres caballeros, sostengan los tres lo que se dijo ese día y no metan a una dama 

en chismes, yo se los dije, aquí están tres caballeros y tienen palabra y sosténganla y aquí se 

los vuelvo a decir, sostengan lo que se dijo ese día y punto y vámonos a aprobar. 

CIUDADANO LICENCIADO MIGUEL HERNÁNDEZ BADILLO.- Regidor republicano 

Ayuntamiento: Para hacer un segundo comentario y ya este, yo si también el comentario, 

porque yo jamás le hice una petición para mí, jamás, yo desde un inicio yo mencioné, que 

todos los, los ganaderos que no formaban parte de una asociación, cómo se verían 

beneficiados, cosa que jamás me respondió ya, y él sí venía con la solicitud elaborada, como 

presidente de la Asociación Ganadera Local, cosa que también le íbamos a corregir, porque él 

no puede ser juez y parte, es más Abel, con todo respeto, los estatutos de la Asociación 

Ganadera Local mencionan que, que por ser funcionario o ser regidor o ser presidente, no 

puede ser ni presidente de la Asociación Ganadera, precisamente por estos temas, pero en 

aras de abonar, nosotros le dijimos que fuera por el departamento, lo comentó el arquitecto, 

para darle legalidad y se hizo, ok, entonces en ningún momento pedimos un tema personal, 

desde un inicio le dijimos que incluyera, es más nos mandó por WhatsApp, una lista que usted 

ya tenía a mano, por eso, entonces volvemos a lo mismo, entonces para qué nos quieren pues, 

nada más para levantar la mano y ya, yo no vengo a calentar la banca o sea, él ya trae el, el , 

el, la petición ya se la autoriza, ya trae la lista y ya se acabó, yo creo que es lo correcto, es un 

tema institucional, hay que llevarla a cabo institucional y lo institucional es que la propia 

administración en turno, lo lleve a cabo y lo ejecute y para eso tenemos un departamento, 

entonces quiere decir que la Asociación Ganadera Local va más allá que el propio 

Ayuntamiento o la administración en turno, yo creo que no es lo justo, ni es lo legal verdad, 
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entonces yo también tomo decisión de retractarme de lo que se hizo ese día en comisión para 

qué, pues para no afectar y dice, entonces no quieren la carga, no, pues yo no la quiero para 

mí, es más yo no baño, yo vacuno como dice usted, en lo personal, pero si me preocupa la 

salud del ganado, de los ganaderos del municipio que no forman parte de la, de la Asociación 

Local Ganadera, sí, entonces la persona que tiene un, un fierro registrado en el municipio o 

una señal en el rastro, son ganaderos que, que ocupan beneficio y que también son 

acreedores a sus responsabilidades, pero son ganaderos. 

CIUDADANA MA. MARCIANA DÍAZ RAMÍREZ.- Regidora republicano Ayuntamiento: 

Compañeros regidores, Miguelito, con mucho respeto, no viene a calentar la banca, pero 

usted firmó un documento y que se y usted ya lo firmó y no puede decir que se hace para 

atrás, porque usted tiene, no, no, no, usted tiene palabra, usted tiene palabra y lo dijo, que 

usted tenía palabra y no necesitaba firmar un papel, entonces ahora sosténgase, sosténgase 

en su… no señor, sosténgase en lo que dijo, sosténgase en lo que dijo eh, sosténgase en lo que 

dijo, yo, como mujer le pido por favor, que respete también la comisión que yo estoy y que yo 

estuve presente y vi cómo se debatió, llegaron a un acuerdo, entonces aquí respeten el 

acuerdo, aquí en Cabildo respeten el acuerdo, yo les pido a los tres, los tres son caballeros y 

demuéstrenos aquí a las damas que estamos presentes, que ustedes se sostienen en su 

palabra que dieron ese día, por favor, los tres y que se lleve a cabo, porque ahorita se está 

debatiendo, es un beneficio para los ganaderos, para todos, se llegó a un acuerdo Abel, que 

usted iba a ceder cargas también a los demás, entonces sostengan la palabra a los tres, yo se 

los dije ese día, como yo voy a tener mejor palabra que ustedes que soy mujer, pongan la 

muestra hombres, aquí demuéstrenos a las mujeres, que también ustedes tienen palabra, no 

nada más las mujeres y amárrense, aquí amárrense aquí en el Cabildo, es cuánto. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal:  Mi regidora. 

CIUDADANO ABEL PERALES MIRANDA.- Regidor republicano Ayuntamiento: A ver, 

permítame tantito, está aclarado. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Ahí, un comentario nada más y cual fue ese acuerdo Chanita, 

platíqueme en qué acuerdo llegaron ahí. 

CIUDADANA MA. MARCIANA DÍAZ RAMÍREZ.- Regidora republicano Ayuntamiento: Mire 

señor presidente, llegaron a un acuerdo, yo a un lado de los tres, llegaron a un acuerdo, que 

una carga, iba a ceder una carga para la gente, no para el regidor, para la gente que el 

propusiera, para la gente que le propusiera, que el regidor propusiera una carga cada uno, 

eso se dijo, eso se acordó y que se lleve a cabo, que se cumpla la palabra, se los vuelvo a decir, 

de qué sirve que estemos aquí debatiendo toda la noche, en lo mismo, si no tenemos palabra, 

aquí se cumple la palabra de los, yo se los dije regidor, que se los iba a decir, que no 

necesitaban de firmar un papel, la palabra que usted dijo de acuerdo y llegaron a un acuerdo 

los tres, junto conmigo que estuve de testiga, entonces cúmplanla. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: O sea un ejemplo, pudiera ser así, que es que, a ver eh, en ese análisis, 

el arquitecto Esparza dijo, pues bueno trae varias solicitudes de la Boquilla de Arriba, de 

ganaderos que no pertenecen a la ganadera. 
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CIUDADANA MA. MARCIANA DÍAZ RAMÍREZ.- Regidora republicano Ayuntamiento: Si, así 

dijo. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Y que ocupa que también se les comparta, acá Miguel tiene varios. 

CIUDADANA MA. MARCIANA DÍAZ RAMÍREZ.- Regidora republicano Ayuntamiento: Miguel 

igual. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Ganaderos de Loreto que le están pidiendo, que, así más o menos no y 

acá Abel dijo. 

CIUDADANA MA. MARCIANA DÍAZ RAMÍREZ.- Regidora republicano Ayuntamiento: Bajo ese 

acuerdo. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Bajo ese acuerdo, no sé, por decir, si fueran cinco eh, tres, tres, 

pudieran ser para, para los que tiene socios ganaderos y acá los que no están en la ganadera, 

así fue. 

CIUDADANA MA. MARCIANA DÍAZ RAMÍREZ.- Regidora republicano Ayuntamiento: Así fue 

presidente. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Y si fue así Abel, sí, sí. 

CIUDADANO LICENCIADO MIGUEL HERNÁNDEZ BADILLO.- Regidor republicano 

Ayuntamiento: Mira presidente, mira. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Si, así fue Chanita. 

CIUDADANO LICENCIADO MIGUEL HERNÁNDEZ BADILLO.- Regidor republicano 

Ayuntamiento: Mira, deja te explico bien breve y no tiene mayor problema. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Pero no es como dice Chanita. 

CIUDADANO LICENCIADO MIGUEL HERNÁNDEZ BADILLO.- Regidor republicano 

Ayuntamiento: A ver, no, sí pero espérame, espérame, no tiene mayor problema lo que se 

discutió en la reunión de comisión, lo que si hay problema en mi caso, es que me diga que a 

cambio de la firma, el me cede a mí una carga, cosa que yo no se la pedí para que firmara, yo 

le solicité desde un inicio, no una carga, le dije de tres, cuatro, no me acuerdo cuántas le 

mencioné, porque él dice que con el ingreso de, de esto de los ciento ocho mil pesos, la 

ganadera pone otro tanto, entonces se hace un paquete de veinte, no de diez cargas, entonces 

yo le dije, no es justo que propongamos cada, así lo mencionaba Chanita, cada fracción que 

propongamos unas dos, tres cargas de acuerdo donde tengamos este, propuestas de gente 

ganadera, yo creo que es justo y, y tal vez habrá gente que no tenga propuesta, también se 

respeta, no pasa nada verdad, lo que yo creo que no es justo que Abel se quiere ir por la libre 

y así no lo quiere hacer este, creer, entonces está bien fácil, yo ahorita como regidor yo solicito 

que de esa manera se benefician varios ganaderos, no la Asociación Ganadera, así lo dije en 

la reunión, sí y le dije a Abel, le hice una pregunta y nunca me la respondió, que cómo se iban 

a ver beneficiados los ganaderos que no son socios de la de la Asociación Ganadera local; 
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entonces autorizamos nuevamente pues un gasto para diez cargas de baño donde se pretende 

hacer un paquete de veinte y no podemos participar nosotros los regidores para proponer en 

esa lista de beneficiarios y que de esas veinte, la Asociación Ganadera que es una asociación 

civil que no tiene nada que ver con lo institucional de este municipio, que haga y deshaga 

pues con el gasto, con las cargas, con los beneficiarios o sea, pregunto aquí bien fácil, es 

correcto eso. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Y en esa, en esa es, adelante Chanita. 

CIUDADANA MA. MARCIANA DÍAZ RAMÍREZ.- Regidora republicano Ayuntamiento: Este, 

pero no se llegó a ese acuerdo Miguelito, pero ya dejen los chismes para atrás. 

CIUDADANO LICENCIADO MIGUEL HERNÁNDEZ BADILLO.- Regidor republicano 

Ayuntamiento: Por eso. 

CIUDADANA MA. MARCIANA DÍAZ RAMÍREZ.- Regidora republicano Ayuntamiento: Vamos 

avanzándole. 

CIUDADANO LICENCIADO MIGUEL HERNÁNDEZ BADILLO.- Regidor republicano 

Ayuntamiento: Bueno por eso, ok. 

CIUDADANA MA. MARCIANA DÍAZ RAMÍREZ.- Regidora republicano Ayuntamiento: Al 

acuerdo que se llegó hombre. 

CIUDADANO LICENCIADO MIGUEL HERNÁNDEZ BADILLO.- Regidor republicano 

Ayuntamiento: Por eso, a ver. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Y en ese acuerdo que se platican tú ahorita estás en esa misma sintonía 

o, o, o, o qué onda. 

CIUDADANO MA. MARCIANA DÍAZ RAMÍREZ.- Regidora republicano Ayuntamiento: En ese 

acuerdo. 

CIUDADANO ABEL PERALES MIRANDA.- Regidor republicano Ayuntamiento: Que les íbamos 

a apoyar con una carga para los que les pidieron a ellos. 

CIUDADANO LICENCIADO MIGUEL HERNÁNDEZ BADILLO.- Regidor republicano 

Ayuntamiento: Yo les solicité, yo, mira yo les solicité que de manera, mira, espérame, porque 

no tenemos, es que para entonces, Abel nos presenta una lista que ya está hecha, entonces 

volvemos a lo mismo o sea. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Pero si acordaron pues. 

CIUDADANA MA. MARCIANA DÍAZ RAMÍREZ.- Regidora republicano Ayuntamiento: Sí, si se 

acordó. 

CIUDADANO LICENCIADO MIGUEL HERNÁNDEZ BADILLO.- Regidor republicano 

Ayuntamiento: A ver, a ver, pero a ver yo mencioné que un paquete de diez, que de un paquete 

de diez, se va a convertir en veinte, sí, es más y se tocó otro tema, de que fuera sin costo para 

los beneficiarios, porque la ganadera tiene una cuota de recuperación de acuerdo a las 

cantidades de cabezas de ganado que se bañan y también mencionamos que fuera sin costo 

para los beneficiarios, fue otro tema, entonces también fue un debate de varios, que yo creo 

que lo único que estamos pidiendo es que los demás ganaderos que no están incluidos que 
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sean incluidos, sí, pero que no se malinterprete que a cambio de una firma o de aceptar un 

dictamen que yo me estoy vendiendo por una carga de baño. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Y tú qué opinas ahí mi Abel. 

CIUDADANA MA. MARCIANA DÍAZ RAMÍREZ.- Regidora republicano Ayuntamiento: 

Presidente, se llegó al acuerdo de que ellos pidieron una carga para su gente, porque el 

arquitecto dijo que él tenía también solicitudes, Miguel para la gente también tenía 

solicitudes o sea no, no era personal para ellos o sea que para mí ganado ni nada, pero se llegó 

a ese acuerdo, ellos aquí lo dijeron y no y yo les dije no es necesario de firmar un documento, 

aquí hay palabra de tres caballeros y está una dama presente, aquí sosténganse, aquí amarren 

y amarraron y ahorita ya me salen con otra cosa, que se hacen para atrás, aquí no hay nada 

para atrás, aquí todo para adelante, aquí nadie se raja, a rajarse en su rancho. 

CIUDADANO ARQUITECTO MANUEL ESPARZA VAQUERA.- Regidor republicano 

Ayuntamiento: A rajarse a su rancho. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Que hacemos Abel, no si pero en el acuerdo qué. 

CIUDADANO LICENCIADO MIGUEL HERNÁNDEZ BADILLO.- Regidor republicano 

Ayuntamiento: A ver, aquí nada más, aquí nada más. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Sí quedamos en ese acuerdo principal. 

CIUDADANO ARQUITECTO MANUEL ESPARZA VAQUERA.- Regidor republicano 

Ayuntamiento: A ver, aquí nada más un tema presidente, un tema, las formas, el comentario 

que hizo Abel, es un comentario grave, que estamos pidiendo, que le pedimos por nuestra 

firma, jamás le pedimos nada por nuestra firma, pedimos inclusión, que él esté acostumbrado 

a pedir sobornos, no quiere decir que uno esté acostumbrado eh, porque a mí ese comentario 

que se hace, yo le pido que se retracte de ese comentario sí, porque está grave, sí, está grave 

que esté haciendo ese comentario cuándo nosotros estamos pidiendo inclusión, en el 

momento que él pide y dice que yo le pedí Chanita, en ese momento él está tumbando el 

acuerdo, porque jamás le pedí yo, nada para mí, le pedí inclusión para usted, para el regidor 

Miguel y para nuestra gente, en el momento que él dice que yo estoy pidiendo por mi firma, 

en ese momento el acuerdo con el regidor Abel, conmigo está terminado, es cuánto. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Y tú dijiste eso mi Abel o que, que pasó ahí. 

CIUDADANO ABEL PERALES MIRANDA.- Regidor republicano Ayuntamiento: No, no, no, se 

acaba de rajar usted mismo lo vio. 

CIUDADANO LICENCIADO MIGUEL HERNÁNDEZ BADILLO.- Regidor republicano 

Ayuntamiento: Usted acaba de poner cosas que no se trataron. 

CIUDADANO ABEL PERALES MIRANDA.- Regidor republicano Ayuntamiento: No, no usted se 

acaba de rajar, él fue el que le pidió las dos, una pa él y otra pa él, si o no. 

CIUDADANO LICENCIADO MIGUEL HERNÁNDEZ BADILLO.- Regidor republicano 

Ayuntamiento: Mire Abel yo creo que vamos a concluir este tema, no, no mira presidente 

vamos a concluir este tema, mira vamos a concluir este tema, mira vamos a concluir este 
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tema, no es justo que, que por malas interpretaciones o acusar este, de que nos estamos 

vendiendo por una firma, por lo que sea o no sé cuál sea la interpretación o a lo que esté 

acostumbrado Abel, se caiga el acuerdo, porque a rajarse, es que no nos estamos rajando, 

simplemente las cosas no son así y les voy a decir una cosa muy clara mira yo me retracto del 

acuerdo pero no, no para, para no beneficiar a nuestros ganaderos, al contrario, yo pido que 

el dinero es institucional, que la entrega sea institucional, en un evento institucional y que se 

considere al departamento de Desarrollo Agropecuario, porque es quien hizo la solicitud de 

manera formal en el dictamen, como….  

CIUDADANA LICENCIADA EN INFORMÁTICA MA GABRIELA ALVARADO VAQUERA.- Síndica 

Municipal: Inaudible. 

CIUDADANO LICENCIADO MIGUEL HERNÁNDEZ BADILLO.- Regidor republicano 

Ayuntamiento: Por eso, claro, a ver no, no espéreme que lo ejecute, que lo ejecute él, sí, o sea 

que lo ejecute el, el departamento de Desarrollo Agropecuario sí, entonces que lo ejecute y si 

va a hacer un evento que sea un evento público sí y que sea todo de manera transparente y 

yo me retracto de eso y si algo tengo que ver con el departamento y proponer gente, pues lo 

voy a hacer directamente ahí sí, porque no estoy acostumbrado ni al soborno, ni a la mala 

interpretación, ni nada, sí, así de claro y si lo quieren que se someta a votación, pues ya 

llévenlo verdad, pero así yo no estoy de acuerdo en las formas. 

CIUDADANA LICENCIADA KARELY SANDOVAL ARANDA.- Regidora republicano 

Ayuntamiento: Buenas noches, con el respeto que se merecen todos aquí presentes, 

presidente eh, secretario, síndico, compañeros regidores eh, no hay que sacar las cosas de 

contexto, venimos a votación, se supone que pues llevamos todo de manera profesional, eh, 

las cosas que traemos aquí a Cabildo se supone que ya se hablaron, ya se debatieron y creo 

que si las cosas salen de contexto, las pueden arreglar fuera de, de, de aquí de Cabildo y se 

puede llegar a un buen acuerdo, no hay necesidad de pelear y pues hay que hacer lo que nos 

corresponde, es todo de mi parte. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Bueno en esta parte solamente quiero hacer un comentario eh, el tema 

de, de llevar a cabo el tema de, del tema de las, la reunión de, de Cabildo no es fácil, o sea no 

es sencilla eh, ahorita de repente escucho que acá mi secretario se lleva la votación y que es, 

a ver, es que es que, lo digo con mucho respeto para todos o dejo hablar o no dejo hablar y 

eso es para todos eh, y esto es para cada uno eh, porque si ya se pasó el tiempo, que si no se 

pasó, cuanto es el tiempo que si dejo, cuándo es el tiempo que no, porque sí en esta parte si, 

este comentario va para cada uno de ustedes, cuánto dejamos, cuánto no dejamos, porque si 

no dejo ahí estar el debate o los que estaban en el debate se quedaron ya, porque ya no los 

dejé participar y otros que por qué los dejaste participar, entonces aquí si me gustaría que 

también nos pusiéramos de acuerdo para lo que se viene, porque yo ya no voy a saber si, si, 

si dejé, si, que no dejé, cuánto dejo de tiempo para poderlo pasar al, al dictamen porque si no 

al final pues al último vamos a quedar mal todos, con todo respeto ya de repente no, yo no 

tengo nada que ver en el debate, pero ya dejo la a dejar de participar, ahorita a unos, cuándo 

no lo dejo, si dejo, no dejo, no sé si me explico el punto, porque si no por ejemplo ahorita 

Karely dice no, no, no ya estuvo hay que votar,  a ver y luego ya después digo no, vámonos a 

la votación, pero luego ya Miguel y luego Abel se quedó con la palabra, la pregunta del millón 

es, para podernos coordinar todos, cómo le hacemos, porque si ahorita voy a estar yo ahí en 

un, en un, muy complicado, si le doy la palabra ya después a Abel o al arqui o acá, ahorita 
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pasamos un tema y hubo tres regidores que ya no los dejé participar, querían participar, la 

pregunta que hago, porque estar aquí también para estar de, de árbitro también está bien 

complicado, qué hacemos para no quedar tampoco, si no vamos a quedar todos mal eh, nos 

vamos al reglamento y ya para que no haya sentimiento o qué hacemos, porque pues si no, 

pues yo aquí como, estoy como árbitro siempre el árbitro sale, sale perdiendo, entonces aquí 

la parte sería, díganme para estar todos de acuerdo y en este, en este punto si me gustaría 

que lo analizarán. 

CIUDADANO LICENCIADO MIGUEL HERNÁNDEZ BADILLO.- Regidor republicano 

Ayuntamiento: Mira presidente 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Porque ahorita ya escuché, yo escucho dos partes, una donde les gusta 

el debate y otros de que no, no estén haciendo tanto debate, si se fijan por poner un ejemplo, 

aquí a la derecha les gusta y a la, un ejemplo eh, a la derecha les gusta el debate y a los de la 

izquierda no, a dónde le hago caso, qué hacemos. 

CIUDADANO LICENCIADO MIGUEL HERNÁNDEZ BADILLO.- Regidor republicano 

Ayuntamiento: Es que mira presidente hay un reglamento y yo creo que lo más sano es 

llevarlo a cabo, pero anticipadamente si lo hiciéramos, hace rato hablábamos de las formas, 

si lo hacemos con forma, si lo hacemos como debe de ser, no tenemos necesidad de venir a 

discutir o a pelear aquí que aunque dice discusión o a, aprobación en su caso y yo creo que 

esto es lo que nos compete, discutir el tema y más cuando no lo conocemos, cuando no 

sabemos de qué se trata. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Pero igual pudiera ser que, no sé, en esta parte pudiera ser que, que se 

lleve a discusión conforme al tema del reglamento. 

CIUDADANO LICENCIADO MIGUEL HERNÁNDEZ BADILLO.- Regidor republicano 

Ayuntamiento: Sí, no, no te digo eso es lo más sano, pero yo digo, pero si lo hacemos. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: De repente yo a mí me gusta, pues que la discusión y el debate tal, tal, 

tal, pero de repente como que pues nos excedemos, no sé igual aquí mi secretario que pudiera 

ser que, que tú tienes el tema del reglamento y que lo marques, ahí tenemos un reloj, cada 

regidor tiene una, ciertas participaciones y tú ya puedes decir cómo va, quien ya no y que 

pudiera generar, porque, si no aquí al final de cuentas, ya no sé si, si ya debo de hacer la 

votación o no debo de hacer la votación, si se sienten o no se sienten, entonces a mí sí me 

gustaría pues que lo valoráramos si y nos pudiéramos ir al tema del reglamento, porque si no 

pues ahorita, ahorita veo que se, se apasionan, ahorita veo que ya me está, mi Abel ya me está 

viendo feo porque no le doy la palabra y se quedó así y luego acá, pues se quedan 

enganchados, pues no sé me gustaría que para no ser yo también el malo de la película, que 

pudiéramos ver el tema del reglamento. 

CIUDADANA MA. MARCIANA DÍAZ RAMÍREZ.- Regidora republicano Ayuntamiento: 

Permítame nada más tantito, porque yo estuve de árbitro con estos caballeros, este yo si 

quisiera que, yo si quisiera pues, que llegáramos a un acuerdo hombre, sí, si es para discutirse 

y todo y es normal, miren ya la hora que estamos aquí ya cansado, yo creo que somos amigos, 

somos amigos y somos de aquí de Río Grande y todos queremos el beneficio para nuestra 

gente, todo se vale, todo se vale, pero no se vale hacerse para atrás Miguelito, eso sí le digo, 
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no se vale este que se, que se pongan aquí en el Cabildo, si yo le dije, si, por eso y se las dio, 

pero se las dio, se las dio y, y, y quedamos de que el departamento Miguelito, si hizo como 

ustedes lo propusieron, se quedó qué, que el departamento fuera el indicado en hacer la 

propuesta para cuidar al regidor, para que él no se metiera en broncas, cierto o no, eso 

quedamos y les dije, ustedes tienen palabra de caballeros compañeros y ahorita se los vuelvo 

a decir, usted acaba de decir hay que tener sensibilidad, hay que ser llegar a acuerdos ahorita 

es un buen acuerdo, ya lo discutimos y todos, todos se nos va de las manos, todos, es normal, 

somos seres humanos, pero hay que recapacitar y hay que centrarnos en el punto, en lo que 

queremos, qué es lo que queremos, pues apoyar a nuestros ganaderos, yo, yo se lo dije, yo no 

tengo, yo no tengo este ahorita una propuesta, pero, pero los apoyo, pues ahorita el, el jefe 

del departamento, el señor Gustavo dijo, es urgente que aprueben este proyecto, que bueno 

que, que ya estamos todos en la misma sintonía, estaba contento aquí cuando estuvo en la 

reunión, que me pareció muy bien, que el señor estuviera contento porque le dijimos que 

todos los proyectos iban a salir todas las peticiones, Miguelito se lo dijimos del departamento 

de él y que íbamos a apoyarlo para que, no exponer al regidor, por lo mismo hay que cuidar 

las formas, todos hay que cuidarnos, no hay que exponernos, ahorita todo el pueblo ya se dio 

cuenta que estamos aquí agarrados por, por cien mil pesos, pues si con tantito nos andamos 

ahogando, yo digo que hay que echarle ganas y todo para adelante, ya lo que quedó atrás, los 

chismes que se queden atrás y adelante, apoyar a los ganaderos y aprobemos esta propuesta 

que se hace, que, que se hace ya ahorita, la modificamos que la está haciendo el departamento 

de Desarrollo Agropecuario, Miguelito, se viene la otra donde usted preside la otra comisión 

que con mucho gusto, lo voy a apoyar porque me encantó la propuesta, porque hoy se lo dije 

al presidente, le dije mire presidente, pero necesitamos de analizarla, porque esto no es de la 

cantidad que están proponiendo, esto es más grande dijo claro, esto es más grande, esto está 

chico para el proyecto que es, vamos analizándola, dijo y vamos sentándonos todos, verdad 

presidente, dijo vámonos sentándonos todos en Cabildo y discutimos esta propuesta porque 

dijo, esta está pero excelente, la del nopal, bueno pues estamos para apoyar aquí todos 

compañeros. 

CIUDADANO LICENCIADO EN NEGOCIOS INTERNACIONALES JESÚS SALVADOR ROSALES 

MARES.- Secretario de Gobierno Municipal: Si, si me permite señor presidente, creo que sí 

vamos a emprender una moción de orden ya para, para este tema, creo que yo entiendo la 

postura del presidente de, de generar el ambiente del diálogo, de la discusión eh, pero si, si 

tendremos que apegarnos al, al tema del reglamento, yo si les pido esa parte, yo considero 

que cuando se hacen los trabajos en comisiones, pues, de alguna manera este están 

representados todos, todas las fracciones, todos los, los equipos políticos pues en ese sentido 

y eso nos ayuda y nos permite que sea democrático pues la toma de decisiones en este, en 

este Cabildo, yo si considero que, este vamos a tener que aplicar el tema del reglamento, yo 

considero que está suficientemente discutido, porque ya se discutió en el tema de comisiones, 

si, entonces yo si considero que, eh, debemos de, de, de continuar ahí el tema, yo los creo yo 

quisiera preguntarles si está suficientemente discutido el tema, para proceder al tema de la 

votación si, en esa parte, ¿estamos de acuerdo compañeros? presidente, ahí está el acuerdo 

ya de que lo podamos someter a votación, creo que ya está suficientemente discutido el tema 

del dictamen. 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Pues ponlo a votación mi Chava. 
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PROPUESTA A VOTAR 

CIUDADANO LICENCIADO EN NEGOCIOS INTERNACIONALES JESÚS SALVADOR ROSALES 

MARES.- Secretario de Gobierno Municipal: Bueno pues, con el permiso del presidente, les 

solicito.  

VOTACIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN NEGOCIOS INTERNACIONALES JESÚS SALVADOR ROSALES 

MARES.- Secretario de Gobierno Municipal: Quien esté a favor del dictamen, favor de levantar 

su mano. 

RESULTADO DE LA VOTACIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN NEGOCIOS INTERNACIONALES JESÚS SALVADOR ROSALES 

MARES.- Secretario de Gobierno Municipal: Permítanme todavía no la bajen para contar los 

votos, en contra, abstenciones; le informo señor presidente que se ha votado por MAYORÍA 

el dictamen de las comisiones unidas de Hacienda y Vigilancia y la comisión de Ganadería y 

Rastro, del apoyo para la compra del asuntol líquido para el sector ganadero del municipio 

de Río Grande, Zacatecas, por conducto del departamento de Desarrollo Agropecuario. 

SESIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: En el punto número treinta, que es lectura, discusión y en su caso 

aprobación del dictamen de las comisiones unidas de Hacienda y Vigilancia y comisión de 

Educación y Cultura, respecto al apoyo económico del estudiante de derecho Diana Álvarez 

Guevara, se le da el uso de la voz a la síndico municipal. 

CIUDADANA LICENCIADA EN INFORMÁTICA MA GABRIELA ALVARADO VAQUERA.- Síndica 

Municipal: Respecto al apoyo, al dictamen para el apoyo económico al estudiante de derecho, 

la ciudadana Diana Estefanía Álvarez Guevara, comentarles que se llevó a cabo la reunión de 

comisión, la reunión de comisiones unidas de Hacienda y Vigilancia y Educación y Cultura de 

este republicano Ayuntamiento 2024-2027, aquí igual eh, dice se aprueba por UNANIMIDAD, 

falta dos firmas, el arquitecto Manuel Esparza Vaquera y de la regidora Metzly Maryel 

González, igual si no están de acuerdo en el dictamen se hace la modificación para cambiarlo 

por mayoría, consiste en lo siguiente eh, la estudiante Diana Estefanía Álvarez Guevara  de 

este municipio de Río Grande, participa en un intercambio estudiantil internacional, ella es 

estudiante de la Universidad Autónoma de Zacatecas, hay convenios de la UAZ con varias 

universidades nacionales e internacionales, ella fue afortunada de ser acreedora a un 

intercambio estudiantil en la Universidad Castilla de la Mancha Toledo en España, hizo la 

gestión aquí con nuestro presidente municipal y se le apoyó este, para su boleto de avión por 

la cantidad, bueno se le pretende apoyar con la cantidad de: $30,000.00 (TREINTA MIL PESOS 

00/100 M.N.), que será para solventar los boletos de avión, es un caso especial, ella manda 

un audio, donde comenta que pretende entrar al ámbito de derecho y que en un futuro ella 

pretende aplicar sus conocimientos aquí en nuestro municipio, entonces en eso consiste este 

dictamen, se llevó a cabo, les comento, la reunión de comisión, no sé si tengan algún 

comentario al respecto, adelante. 
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CIUDADANO LICENCIADO MIGUEL HERNÁNDEZ BADILLO.- Regidor republicano 

Ayuntamiento: Ahí síndico. 

CIUDADANO LICENCIADO EN NEGOCIOS INTERNACIONALES JESÚS SALVADOR ROSALES 

MARES.- Tres minutos para su participación regidor.  

CIUDADANO LICENCIADO MIGUEL HERNÁNDEZ BADILLO.- Regidor republicano 

Ayuntamiento: No, mi participación es ah, perdón, es breve, este, creo que todos estuvimos 

de acuerdo en la, en el tema de apoyar a, a esta persona, yo lo único que hacía el comentario 

ahí que cuando fueran apoyos de este tipo, a mí me gustaría que viniera el interesado o la 

interesada para conocer el proyecto más allá pues no, a mí en lo personal se me hace 

interesante, pero saber este a dónde viaja, cuánto tiempo va a estar ahí, que materias van a 

ser, o sea que el proyecto fuera muy explícito, no para probarlo o no, si no simplemente para 

estar enterados nosotros bien del, de, del tema, porque a mí se me hace en lo personal un 

tema muy, muy interesante pues. 

CIUDADANA LICENCIADA EN CONTADURÍA MA GABRIELA ALVARADO VAQUERA.- Síndica 

Municipal: Sí, la solicitud del estudiante fue directamente con nuestro presidente municipal 

y se turnó el caso a la encargada del departamento de educación y fue ella quien estuvo en 

contacto directo con la estudiante, le pidió constancia, le pidió este comprobantes de, en este 

caso las facturas del boleto de avión y nos dio en la reunión de comisión una información más 

amplia sobre ese tema. 

CIUDADANO LICENCIADO EN NEGOCIOS INTERNACIONALES JESÚS SALVADOR ROSALES 

MARES.- Secretario de Gobierno Municipal: Regidor 

CIUDADANO ARQUITECTO MANUEL ESPARZA VAQUERA.- Regidor republicano 

Ayuntamiento: Nada más ahí mi comentario pues, igual platicamos, debatimos el tema el día 
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de la comisión, por supuesto que un servidor pues está de acuerdo en ese apoyo, es un orgullo 

pues que, este, estudiantes pues tengan la oportunidad de emigrar a otro país a, a estudiar, 

nada más ahí pues, luego ahora tocamos mucho el tema de las formas verdad y siento pues 

que el respeto pues de los encargados de diferentes áreas, directores, jefes de departamento 

pues, ese ya le comentábamos al profe Ernesto, pues que es el, el encargado de la comisión 

de Educación y nos decía pues que no estaba enterado el tema, entonces cuando la compañera 

pues, maestra, nos, nos estaba comentando ya el tema pues por él, por el grupo, entonces 

nada más pues ahí ahora sí que la, la forma, pues de, en este caso pues, que sean quien 

presiden a comisión que san que nos, que nos informen pues para luego no brincarnos pues 

las jerarquías, dentro de este, de este gobierno es cuánto. 

PROPUESTA A VOTAR 

CIUDADANO LICENCIADO EN NEGOCIOS INTERNACIONALES JESÚS SALVADOR ROSALES 

MARES.- Secretario de Gobierno Municipal: Alguna otra participación al respecto del 

dictamen, bueno pues no habiendo otra participación, sometemos a consideración. 

VOTACIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN NEGOCIOS INTERNACIONALES JESÚS SALVADOR ROSALES 

MARES.- Secretario de Gobierno Municipal: Quienes estén a favor del dictamen, favor de 

manifestarlo levantando su mano. 

RESULTADO DE LA VOTACIÓN 

CIUDADANO LICENCAIDO EN NEGOCIOS INTERNACIONALES JESÚS SALVADOR ROSALES 

MARES.- Señor presidente le informo que son 14 votos a favor, por lo que se ha votado por 

UNANIMIDAD el dictamen de las comisiones unidas de Hacienda y Vigilancia y comisión de 

Educación y  Cultura, respecto al apoyo económico, a la estudiante de derecho, la ciudadana 

Diana Estefanía Álvarez Guevara. 

SESIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: El punto número treinta y uno, que es lectura, discusión y en su caso 

aprobación del dictamen de la comisión de Alcoholes y Espectáculos respecto del cambio de 

domicilio de la licencia para bebidas alcohólicas de baja graduación, número 628, con 

domicilio en calle cuatro de octubre número diez y seis, comunidad Emilio Zapata, Río 

Grande, Zacatecas, usuario Antonio Hernández Murguía, perdón, se le concede el uso de la 

voz, igual al secretario para que nos dé cuenta del dictamen. 

CIUDADANO LICENCIADO EN NEGOCIOS INTERNACIONALES JESÚS SALVADOR ROSALES 

MARES.- Secretario de Gobierno Municipal: Con su permiso presidente, les informo este 

dictamen eh, de la comisión de Alcoholes y Espectáculos respecto al cambio de domicilio de 

las licencias para bebidas alcohólicas de baja graduación, número 628, con domicilio en la 

calle cuatro de octubre número diez y seis, comunidad de Emiliano Zapata, Río Grande, 

Zacatecas, usuario Antonio Hernández Murguía, el acuerdo es ÚNICO.- Se aprueba por 

UNANIMIDAD  el cambio de domicilio de la licencia para bebidas alcohólicas de baja 

graduación número 628, nuevo domicilio calle Ignacio Allende número diez y seis, 

comunidad de Emiliano Zapata, Río Grande, Zacatecas, usuario Antonio Hernández Murguía. 

Así lo acordaron y firman los ciudadanos regidores integrantes de la comisión de Alcoholes 
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y Espectáculos de este R. Ayuntamiento 2024-2027 de Río Grande, Zacatecas, es cuánto 

presidente. 
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PROPUESTA A VOTAR 

CIUDADANO LICENCIADO EN NEGOCIOS INTERNACIONALES JESÚS SALVADOR ROSALES 

MARES.- Secretario de Gobierno Municipal: Si hay algún comentario respecto al dictamen, 

bueno, solicito pues. 

VOTACIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN NEGOCIOS INTERNACIONALES JESÚS SALVADOR ROSALES 

MARES.- Secretario de Gobierno Municipal: Quien esté a favor del dictamen, favor de 

manifestarlo levantando su mano. 

RESULTADO DE LA VOTACIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN NEGOCIOS INTERNACIONALES JESÚS SALVADOR ROSALES 

MARES.- Secretario de Gobierno Municipal: Le informo señor presidente que son 14 votos a 

favor, por lo que se ha votado por UNANIMIDAD el dictamen de la comisión de Alcoholes y 

Espectáculos respecto del cambio de domicilio de la licencia para bebidas alcohólicas de baja 

graduación número 628, con domicilio en calle cuatro de octubre número diez y seis, 

comunidad de Emiliano Zapata, Río Grande, Zacatecas, usuario Antonio Hernández Murguía. 

SESIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: En el punto número treinta y dos es lectura, discusión y en su caso 

aprobación del dictamen de la comisión de Alcoholes y Espectáculos respecto al cambio de 

giro y domicilio de la licencia para bebidas alcohólicas de baja graduación número ciento 

treinta y siete, con giro anterior de depósito y con domicilio en calle cinco de mayo, en la 

comunidad de Loreto, Río Grande, usuario Belén Galilea Ochoa Longoria, se le concede el uso 

de la voz, igualmente al secretario. 
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CIUDADANO LICENCIADO EN NEGOCIOS INTERNACIONALES JESÚS SALVADOR ROSALES 

MARES.- Secretario de Gobierno Municipal: Con su permiso presidente. Dictamen respecto al 

cambio de giro y domicilio de la licencia para bebidas alcohólicas de baja graduación, número 

137, con giro anterior de depósito y con domicilio en calle cinco de mayo número 

veinticuatro, comunidad de Loreto, Río Grande, Zacatecas, usuario Belén Galilea Ochoa 

Longoria y en la comisión se llegó al acuerdo ÚNICO.- Se aprueba por UNANIMIDAD el cambio 

de giro y domicilio de la licencias para bebidas alcohólicas de baja graduación, número ciento 

treinta y siete, nuevo giro será restaurante y el nuevo domicilio será ubicado en calle veinte 

de noviembre número seis de la comunidad de Loreto, Río Grande, Zacatecas, así lo acordaron 

y firman los ciudadanos regidores integrantes de la comisión de Alcoholes y Espectáculos de 

este Ayuntamiento 2024-2027 de Río Grande, Zacatecas, si hay algún comentario al respecto 

del dictamen. 
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PROPUESTA A VOTAR 

CIUDADANO LICENCIADO EN NEGOCIOS INTERNACIONALES JESÚS SALVADOR ROSALES 

MARES.- Secretario de Gobierno Municipal: Si no fuera así, les solicito lo manifiesten. 

VOTACIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN NEGOCIOS INTERNACIONALES JESÚS SALVADOR ROSALES 

MARES.- Secretario de Gobierno Municipal: Quien estén de acuerdo, levantando su mano. 

RESULTADO DE LA VOTACIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN NEGOCIOS INTERNACIONALES JESÚS SALVADOR ROSALES 

MARES.- Secretario de Gobierno Municipal: Señor presidente, le informo que son 14 votos a 

favor, por lo que se ha votado por UNANIMIDAD del dictamen de la comisión de Alcoholes y 

Espectáculos, respecto del cambio de giro de domicilio de la licencia para bebidas alcohólicas 

de baja graduación número 137, con giro anterior de depósito y con domicilio en calle 5 de 

mayo número veinticuatro, comunidad de Loreto, Río Grande, Zacatecas, usuario Belén 

Galilea Ochoa Longoria. 

SESIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: En el punto número treinta y tres, que es lectura, discusión y 

aprobación de la minuta con proyecto de decreto mediante el cual se reforman los párrafos 

segundo, los actuales se recorren en su orden de la Constitución Política del Estado Libre y 

Soberano de Zacatecas, en materia de útiles escolares aprobada por la H. LXV Legislatura en 

su sesión ordinaria de fecha catorce de noviembre del año dos mil veinticuatro, igualmente 

le paso el uso de la voz al secretario del Ayuntamiento. 
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CIUDADANO LICENCIADO EN NEGOCIOS INTERNACIONALES JESÚS SALVADOR ROSALES 

MARES.- Secretario de Gobierno Municipal: Gracias presidente, les comento eh, síndica 

municipal, regidoras y regidores eh, pues en cumplimiento de lo que es darle el seguimiento 

a la Minuta con Proyecto de Decreto que nos llegó el día veintiocho de noviembre y teniendo 

un plazo no mayor a treinta días, conforme lo establece la fracción tercera del artículo antes 

mencionado, el artículo 164, para poder determinar la constitucionalidad correspondiente a 

este decreto que fue emitido por la Legislatura, el, se los comento así muy concreto es donde 

se modifica para que los útiles escolares constituyen una herramienta necesaria, 

indispensable para las niñas y los niños puedan adquirir y fortalecer los conocimientos 

transmitidos en las aulas, sí, este decreto lo manifiesta que, se garantiza que las niñas y los 

niños zacatecanos en educación básica, cuenten con uniforme y útiles escolares a través del 

programa de educación para el bienestar implementado ya por el Gobierno del Estado de 

Zacatecas y que con esta reforma será un beneficio permanente propiciándose mejoras en su 

desempeño en las aulas, puesto que esta acción garantiza que las niñas y los niños asistan a 

las instituciones educativas en condiciones de igualdad, sin que se sientan discriminados por 

no contar con la vestimenta para asistir a clases o por no contar con los materiales 

requeridos, en conclusión esa es el, la esencia pues de esta minuta con proyecto de ley de esta 

minuta, con proyecto de decreto en el cual se reforman los artículos párrafo segundo y 

tercero y los actuales se recorren en su orden al artículo 27 de la Constitución Política del 

Estado Libre y Soberano de Zacatecas en materia de útiles escolares, aprobada por esta 

Honorable LXV Legislatura, en su sesión ordinaria de esta misma fecha, es cuánto señor 

presidente, no sé si haya un comentario al respecto señoras, señores regidores, síndica 

municipal. 
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PROPUESTA A VOTAR 

CIUDADANO LICENCIADO EN NEGOCIOS INTERNACIONALES JESÚS SALVADOR ROSALES 

MARES.- Secretario de Gobierno Municipal: Bueno si no hay comentarios. 

VOTACIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN NEGOCIOS INTERNACIONALES JESÚS SALVADOR ROSALES 

MARES.- Secretario de Gobierno Municipal: Quien esté a favor, sí, quien esté a favor de, de 

votar la minuta en mención, sírvanse emitir su voto de manera económica levantando su 

mano. 
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RESULTADO DE LA VOTACIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN NEGOCIOS INTERNACIONALES JESÚS SALVADOR ROSALES 

MARES.- Secretario de Gobierno Municipal: Gracias, señor presidente son 14 votos a favor, 

por lo que le informo que se ha votado por UNANIMIDAD la Minuta con Proyecto de Decreto, 

mediante el cual se reforman los párrafos segundo y tercero y los actuales se recorren en su 

orden al artículo 27 de la Constitución Política del Estado Libre y Soberano de Zacatecas, en 

materia de que útiles escolares, aprobada por la Honorable H. LXV Legislatura en su sesión 

ordinaria de fecha del catorce de noviembre del año 2024. 

SESIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: El punto número treinta y cuatro, es lectura de correspondencia 

recibida, no sé si haya correspondencia recibida secretario. 

CORRESPONDENCIA RECIBIDA 

CIUDADANO LICENCIADO EN NEGOCIOS INTERNACIONALES JESÚS SALVADOR ROSALES 

MARES.- Secretario de Gobierno Municipal: Con su permiso señor presidente, igual en fecha 

del veintiocho de noviembre del dos mil veinticuatro, se tuvo por recibido el oficio número 

DSP/SPS/0073 de fecha del doce de noviembre del dos mil veinticuatro, suscrito por la LXV 

Legislatura del Estado de Zacatecas, diputada presidenta Susana Andrea Barragán Espinoza, 

donde se aprobó en sesión ordinaria del acuerdo 014, mediante el cual se exhorta a los 

Ayuntamientos de los cincuenta y ocho municipios de Zacatecas a que den cumplimiento a la 

ley para las juventudes del Estado de Zacatecas e institucionalizan una vez por año la 

celebración del Cabildo de las juventudes, en esencia de este, de este documento que nos llegó 

también por parte de la Legislatura pues se nos solicita poder instituir eh, aquí en Río Grande, 

una vez por año lo que es el Cabildo juvenil presidente, donde los jóvenes puedan manifestar 

plenamente sus pensamientos, ideas, opiniones y propuestas sobre los temas y problemas 

que consideren de mayor impacto con la finalidad de que los Ayuntamientos se enriquezcan 

de esas aportaciones y alternativas para que contribuyan a mejorar la situación del sector 

juvenil y de la sociedad en general, específicamente en el municipio de Río Grande, Zacatecas, 

es cuánto a la correspondencia recibida. 

ASUNTOS GENERALES 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: El siguiente punto es asuntos generales, igual mi secretario, que 

checaras para saber quién trae asuntos generales. 

CIUDADANO LICENCIADO EN NEGOCIOS INTERNACIONALES JESÚS SALVADOR ROSALES 

MARES.- Secretario de Gobierno Municipal: Si quieren vamos anotando, licenciado regidor 

Miguel. 

CIUDADANO LICENCIADO MIGUEL HERNÁNDEZ BADILLO.- Regidor republicano 

Ayuntamiento: Este, es breve, nada más es una solicitud de…. 

CIUDADANO LICENCIADO EN NEGOCIOS INTERNACIONALES JESÚS SALVADOR ROSALES 

MARES.- Secretario de Gobierno Municipal: Nada más, alguien más tiene asuntos generales, 

bueno, entonces arquitecto, ok, entonces nada más tenemos las intervenciones de los, ambos 

regidores, adelante regidor Miguel. 
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CIUDADANO LICENCIADO MIGUEL HERNÁNDEZ BADILLO.- Regidor republicano 

Ayuntamiento: Bueno, ya por último en la, en asuntos generales este, estoy enterado que ya, 

ya concluyó la entrega recepción, este, bueno el término había sido hace tiempo pero el 

municipio pidió prórroga, me imagino pues para estar solventando el tema y me gustaría, 

bueno más bien solicitarle a tesorería y si así fuera también la contraloría, pues que nos diera 

el resumen de, del tema de entrega recepción y a la vez el tema financiero para ver, este cómo 

estamos recibiendo la administración en comparativo con la administración pasada y en sí, 

pues ver el tema de, de adeudos de pasivos o sea que fue algo amplio pues, explícito este de 

manera general y, y tener un, un pues un amplio conocimiento, por qué, este porque pues 

todos los temas que o que mayormente debatimos aquí, es con un tema económico y yo, dos, 

tres veces he mencionado aquí, enfrente de la tesorera que cuando proyectamos algo, este, 

pues primero tenemos que checar el cajón, a ver si tenemos o no tenemos, es algo con lo que 

coincido con el presidente, dice, antes de cualquier idea o necesidad que haya, bueno pues 

acudo con la tesorera para pregunta si tenemos o no tenemos, entonces como ya tenemos 

este, básicamente un presupuesto de egresos anual para el dos mil veinticinco este, pues 

ahora sí que enfocarnos cuánto tenemos para gastar, cuánto tenemos para nómina, cuánto 

podemos este, llevar a cabo los proyectos que hemos mencionado aquí todos, que todos son 

importantes o interesantes, porque podemos estar proponiendo y proponiendo y 

proponiendo y autorizando y autorizando gasto, pero bueno pues si es más lo que sale que lo 

que entra o es más, este, el pasivo que él, que el presupuesto, yo creo que no nos va a alcanzar 

y, y que coincidimos de un inicio que bueno, tenemos que hacer las cosas lo mejor que se 

pueda y estar este, ahora sí que, ajustando lo que tenemos que, que gastar es, es con o sea es 

con esa base pues, el tema de, de resumen de entrega recepción y, y el y el, el tema de las 

cantidades pues de cómo estamos recibiendo la, la administración en cuánto a deuda pues. 

CIUDADANO LICENCIADO EN NEGOCIOS INTERNACIONALES JESÚS SALVADOR ROSALES 

MARES.- Secretario de Gobierno Municipal: Correcto, no sé si podamos síndica municipal, con 

la contadora ver ese, ese tema para… 

CIUDADANO LICENCIADO MIGUEL HERNÁNDEZ BADILLO.- Regidor republicano 

Ayuntamiento: Ojalá pudiera ser en una, en una próxima reunión, ya sea ordinaria o 

extraordinaria, que no nomás sea de, de comisión pues verdad, con el tema de hacienda, a lo 

mejor que fuera de manera general o como se haga más fácil, por mí no hay ningún problema. 

CIUDADANO LICENCIADO EN NEGOCIOS INTERNACIONALES JESÚS SALVADOR ROSALES 

MARES.- Secretario de Gobierno Municipal: Correcto, gracias regidor, adelante regidor, 

arquitecto Manuel. 

CIUDADANO ARQUITECTO MANUEL ESPARZA VAQUERA.- Regidor republicano 

Ayuntamiento: Bueno, buenas noches nuevamente dos, dos comentarios, pues dos temas ahí 

este, siempre pues el tema de la recaudación verdad, este, no, no sé si pudiera haber un 

informe pues secretario del tema de relaciones exteriores verdad, cómo va el tema, se pauso, 

cómo va el seguimiento pues en esa parte este, que es muy seguido pues, la gente pregunta 

por un tema pues tan importante para el municipio es, es un tema pues ahí que nos pueda 

dar un informe la, este Tania a ver cómo va el asunto para estar enterados y el tema pues no 

sé si ya de lo de tránsito si ya se cumplió los noventa días, también ver cómo, cómo van esos 

dos temas pues que, finalmente son dos temas de recaudación de recursos pues sería 

importante pues, irles dando pues prioridad, son los dos temas ahí que, que traía, ojalá y se 

nos pudiera brindar información, algún informe sobre esos dos, esas dos situaciones. 
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CIUDADANO LICENCIADO EN NEGOCIOS INTERNACIONALES JESÚS SALVADOR ROSALES 

MARES.- Secretario de Gobierno Municipal: Ok, ok regidor, lo, lo trabajamos y los hacemos 

llegar los dos temas cómo, cómo, que avance tienen pues al respecto, no sé presidente, para... 

CLAUSURA DE LA SESIÓN 

CIUDADANO LICENCIADO EN CIENCIAS POLÍTICAS MARIO CÓRDOVA LONGORIA.- 

Presidente Municipal: Entonces si ya no hay asuntos generales, nos ponemos de pie por favor, 

no habiendo más asuntos que tratar, se declara clausurada esta Sesión Ordinaria de Cabildo 

número 6, siendo las veintiún  horas con treinta y un minutos del día diez y seis del mes de 

diciembre del dos mil veinticuatro, muchas gracias. 

 

PRESIDENTE MUNICIPAL 

 

 

__________________________________________________________________ 

CIUDADANO LICENCIADO MARIO CÓRDOVA LONGORIA. 

 

 

SÍNDICO MUNICIPAL 

 

 

_____________________________________________________________ 

L.I. MA GABRIELA ALVARADO VAQUERA. 

 

 

EL SECRETARIO DE GOBIERNO MUNICIPAL 

  

 

___________________________________________________ 

L.N.I.  JESÚS SALVADOR ROSALES MARES 

 

REGIDORES 
 

NOMBRE FIRMA 

CIUDADANO PROFESOR HIGINIO AYALA 

VÁZQUEZ. 

 

CIUDADANA CARMEN LILIANA PORTILLO 

SAUCEDO. 

 

CIUDADANO PROFESOR ERNESTO SÁNCHEZ 

ALMANZA. 

 

CIUDADANA LICENCIADA MIRIAM ARLETT 

LUNA NAVARRO. 

 

CIUDADANO ABEL PERALES MIRANDA. 
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CIUDADANA LICENCIADA KARELY SANDOVAL 

ARANDA. 

 

CIUDADANA MA. LUISA RODRÍGUEZ BAÑUELOS. 

 

 

CIUDADANA TSU. LESLY JANETH RAMÍREZ 

CANALES. 

 

CIUDADANO LICENCIADO MIGUEL HERNÁNDEZ 

BADILLO. 

 

CIUDADANO INGENIERO ELDER JAVIER DE 

LUCIO CASTRO. 

 

CIUDADANA LICENCIADA METZLY MARYEL 

GONZÁLEZ MORENO. 

 

CIUDADANA MA. MARCIANA DÍAZ RAMÍREZ 

 

 

CIUDADANA LICENCIADA KAREN MARIAN 

RAMÍREZ LONGORIA 

 

CIUDADANO ARQUITECTO MANUEL ESPARZA 

VAQUERA. 

 

 

 


